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Insta a sus responsables a adoptar, antes del 31 de mayo, medidas para reajustar su contabilidad La Junta pide 1U

E l B anco de E sp aña d etecta  “graves
*

sustitución por uq candidato aún sin Congreso Regional que se
decidir, que se concretará entre el rá el próximo otoño, la  
hijo de! ex-presidente Adolfo cia del PP castellano-mar 
Suárez, y la diputada nacional por asumida por ei alcalde d 
Ciudad Real,

La certeza por parte de la Direc
ción Nacional del Partido Popular 
de que Agustín Conde es incapaz 
de ganar las elecciones autonómi
cas a José Bono, les ha Hevado a su 

'

El consejero de Educación y Cultura, 
José Valverde, ha pedido al Ministe
rio de Educación, Cultura y Deporte, 
la retirada del documento de bases 
de la Ley de Calidad de la Educa
ción, reclamando la apertura de un 
gran debate social en el que se nego
cien y tengan en cuenta propuestas y 
aportaciones como las que se han rea
lizado desde la Consejería de Edu
cación y Cultura.

(Pag. 34)

La AJE apoya el 
Decreto de ayudas a 
los autónomos
La Asociación de Jóvenes Empre
sarios (AJE) de Castilla-La Man
cha ha mostrado su apoyo al De
creto de ayudas por baja laboral
de los autónomos, elaborado por 
el Gobierno regional. El Decreto 
establece ayudas diarias de 24 
euros a los autónomos durante 11 
días en caso de baja por enferme
dad, con el objetivo de que ten
gan la suficiente capacidad pro
ductiva para garantizar el mante
nimiento de la actividad. (Pag. 32)

irregu larid ad es” en  C aja  G u ad alajara

Barreda destaca que 
la Junta gobierna 

con los ciudadanos
El vicepresidente de Castilla-La 
Mancha, José María Barreda, ha 
hecho un balance del grado de 
cumplimiento de las más de 60 
propuestas de futuro que el presi
dente regional, José Bono, anun
ció en el Debate sobre el Estado 
de la Región, destacando que la 
Junta está cumpliendo con los 
compromisos adquiridos con los 
ciudadanos. (Pag. 7)

analítica y  ausencia de control de las in
versiones” realizadas con tres grupos in
dustriales, socios de la C aja en un  entra
m ado societario-inmobiliario. (Pag. 6)

100 millones de euros 
para desarrollo 

económico y social
El Consejo de Gobierno ha apro
bado un gasto de inversión de 
más de 100 millones de euros me
diante Ley de crédito extraordina
rio para la financiación de proyec
tos estratégicos para el desarrollo 
económico y social de la región, 
destinados a aspectos como la 
educación, sanidad, servicios so
ciales, comunicaciones y teleco
municaciones. (Pag. 7)

El B anco de E spaña ha detectado “graves instado a sus responsables a adoptar, antes 
irregularidades” en la gestión  de C aja  de del 31 de m ayo, m edidas para  reajustar su
Guadalajara, presidida por el diputado pro- contabilidad. E n  cpncreto, el B anco de
vincial del PP, Jesús Ortega, p o r lo que ha E spaña ha  detectado “falta de rigurosidad

LaAgencia Municipal 
de Colocación gestiona 
más de 930 contratos 
desde 1998 (Pag. 9)

Pérez de Madrid y Gil- 
Ortega visitaron las 
obras del Centro Social 
deLarache(% /2L

196 municipios se 
beneficiarán de la 
Planta de tratamiento 
de Residuos (Pag. ty

Alcalde y equipo de 
Gobierno rechazan la 
dimisión solicitada por
la Oposición (Pag,28)

Rechazada la creación 
de una comisión para 
estudiar un posible 
chantaje alPSOE (pag. joj
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Trabajo es salud
Jesús Cruz Manzanero

al m enos así reza el dicho popu 
\ l a r .  El caso es que sin salud no 
podem os trabajar y sin salud ni traba
jo , difícilm ente podem os am pliar al
gunas facetas de la personalidad 
com o el ocio y el conocim iento. G re
gorio M arañón decía que el trabajo 
sin prisa es el m ayor descanso para 
la persona. V ictor Pauchet afirm aba 
que el trabajo más productivo era el 
que salía de las manos de un hom bre 
contento.

A nte la reform a de las prestacio
nes por desem pleo que el gobierno 
tiene previsto llevar a cabo, los sindi
catos han planteado una jom ada de 
huelga general, a realizar posible
m ente el 20 de junio , coincidiendo 
con la  cum bre de Sevilla con la que 
se cerrará la presidencia española de 
la Unión Europea. La cosa va en 
serio, según m anifestaban José M ar 
ría  Fidalgo y Cándido M éndez, líde
res de los sindicatos CC.OO. y UG T 
respectivam ente

Se trataría de la prim era huelga 
general en prácticam ente 8 años y 
sería la prim era que afectara al go
bierno del PP. H abrá que ver la 
respuesta que son capaces de dar los 
trabajadores que com ponen la m a
yoría del actual m ercado laboral. M e 
refiero a esto ante la inseguridad 
laboral que se viene sufriendo en 
este país desde que se flexibilizaron 
tanto los contratos.

T rabajadores con contratos a 
tiem po parcial, por fin de obra, en 
prácticas , etc., deberán asum ir ese 
día su derecho a compartir, con aque
llos otros que tienen mejores condi
ciones laborales, la convocatoria de 
huelga general no sin tem er las re
presalias que los em presarios pue
dan tom ar ante su decisión de aban
donar el puesto de trabajo durante un 
día. Esto lleva a pensar en la gente 
que no ejercerá ese derecho por el 
tem or a las m edidas que en su contra 
pueda haber. Y es que, com o decía el 
otro, la vida está mu achuchó.

D esde hace tiem po la sociedad 
ha perdido parte del idealism o y se ha 
centrado en un realism o pesim ista, 
com o si todos supiéram os que lo más 
norm al es que las cosas vayan a peor 
y difíclm ente puedan m ejorar. Por 
tanto no es difícil escuchar a la gente 
decir aquello de “me conform o con 
ser razonablem ente feliz” , en vez de 
conseguir la felicidad completa.

Tal vez una vuelta a los ideales, y 
el anhelo de conseguirlos, nos devol
viera a todos un aire de esperanza. 
Com o diría Bono, no José sino el 
cantante de U2, “los únicos ideales 
que vale la pena tener son los que 
puedes aplicar a la vida diaria y al 
m undo” .
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Ü IM H M P L A Z A

C A S I N O  P R O V I N C I A N O

Un instante de las V Jomadas 
Sociales del PSOE.

L A  SO C IE D A D  D E L  
B IE N E ST A R

La Agrupación Socialista de He
rencia (Ciudad Real), cuyo secre
tario general es Jesús Fernán
dez Almoguera, desde el pasa
do día 25 de abril y hasta el próxi
mo 23 de mayo, está celebrando 
las V Jornadas- Sociales, en esta 
ocasión bajo el título “Reflexio
nes sobre la Sociedad del 
Binestar” y contando con la pre
sencia de técnicos y políticos de 
la Administración regional como 
Fernando Arreaza, Ángela 
Sanroma, Isabel Quintanilla 
y Lorenzo Selas.

Los socialistas herencianos 
manifiestan de esta forma sus in
quietudes e ilusiones para que se 
haga realidad el derecho de todos 
los ciudadanos a unas condicio
nes de vida dignas, en un momen
to en que el Gobierno del PP está 
“recortando el gasto social”, ase
gura Fernández.

Isidro Corsino, alcalde de Navas de Estena y  Nemesio de Lara, 
secretario provincial del PSOE y presidente de la Diputación

L O S A T E N T A D O S C O N T R A  U N  A L C A L D E , 
L A S D U D A S Y  L A  M A N IF E ST A C IÓ N

Como los atentados contra el al
calde de Navas de Estena (Ciu
dad Real) han continuado (el pa
sado 30 de abril el coche de Isi
dro Corsino apareció calcinado), 
éste ha decidido abandonar el car
go y el pueblo en el momento que 
su hija finalice el curso escolar, 
siempre y cuando no sean dete
nidos los culpables y sea elimi
nada la inseguridad que ahora 
vive. Por estos motivos el pasa
do domingo 4 de mayo, lo veci
nos le dieron una muestra de so- 
lidaridad manifestándose a las 
puertas del Ayuntamiento para 
exigir el fin de las acciones que se 
están llevando a cabo contra su 
integridad y la de su familia.

También hay que dejar cons
tancia <áe que la Subdelegación del 
Gobierno de Ciudad Real, a cuyo 
frente se encuentra Jaime Lobo,

decidió en su día poner protec
ción al primer edil tal y como 
solicitábamos deste esta sección 
a raíz del primer atentado.

Sin embargo, Corsino repro
chó a los tres concejales socialis
tas el hecho de que, en su opi
nión, no hubieran condenado los 
atentados, llegando a asegurar que 
los actos delictivos continuarían 
mientras que no goberbnase el 
PSOE, lo que les ha llevado a pre
sentar la dimisión. Mala"cosa nos 
parece como se están desarrollan
do los acontecimientos, mezclan
do política y actos delictivos. 
Sobre todo después de que el se
cretario provincial del PSOE y 
presidente de la Diputación, Ne
mesio de Lara, se solidarizara 
con Corsino. Contra el terror, 
todos unidos. Que ya vamos con 
otra por aquí abajo.

Carlos Cotillas, alcalde de 
Tomelloso

C O T IL L A S PID E  
A U X ILIO

El alcalde de Tomelloso, Carlos 
Cotillas, ha mostrado al conse
jero de Obras Públicas, Alejan
dro Gil, el interés de todos los 
colectivos de la comarca por la 
conexión de Tomelloso y Arga- 
masilla en la línea AVE Madrid- 
Jaén, solicitándole que interceda 
ante Fomento para que este pro
yecto sea una realidad. Sobre este 
asunto, y con motivo de unas de
claraciones del presidente de la 
Diputación Provincial, Nemesio 
de Lara, el primer edil ha aclara
do que no fue la Diputación la 
primera institución que exigió la 
parada.del tren en Tomelloso, 
sino que fue el Ayuntamiento, a 
través de una moción institucio
nal, quien solicitó esta conexión. 
Moción que fue recogida por la 
institución provincial con toda 
urgencia y que no apoyó el Gru
po Popular, para ser exactos.
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L A  V E R B E N A ANTONIO GOMEZ

A nnte la falta de mano de obra au
tóctona varias cadenas dedica

das a servir la conocida como “comi
da basura” están estudiando contratar empleados de países de 
América de Sur, como Perú. Parece que a algún alto cargo se le ha 
encendido la bombilla y ha levantado las miras para buscar mano 
de obra barata allende nuestras fronteras.

Luego llegará el señor Aznar y dará datos de delincuencia 
relacionada con inmigración, y es que con lo que pretenden pagar 
estas empresas de “comida chatarra” (como se la conoce en Suda- 
mérica) es difícil llegar a fin de mes.

Lo de la hostelería es algo complicado de entender, pues mien
tras las últimas* cifras muestran el desaceleramiento de creación de 
empleo en bares, restaurantes y hoteles de España parece faltar

Trabajos basura mano de obra. Los datos que no se 
ofrecen es el sueldo, horario y condi
ciones laborables de este tipo de em

pleo.
Pues nada que el Gobierno de su aquiescencia a la llegada de 

inmigrantes a sufrir en puestos de trabajos mal pagados, peor con
siderados y con contratos temporales, así, rizando el rizo, podrán 
decir que sigue aumentando el número de contratos sellados en las 
dependencias del ineficaz Instituto Nacional de Empleo, aunque lo 
que no dicen es que hay trabajadores a los que los contratos se les 
renuevan por semanas, cuando no por días.

El caso es hacer contratos y análisis sesgados de las cifras, que 
en España también se discuten, en lugar algunas de las principales 
preocupaciones de los ciudadanos, como son paro e inmigración.
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M A Y O R

A N C H A  E S  C A S T I L L A

Enrique Belda, diputado del PP 
por Ciudad Real

T O M E L L O SO D E
R E T R A N C A

El Diputado nanional del PP por 
Ciudad Real, Enrique Belda, ha 
tenido a bien interesarse en el Con
greso de los Diputados por las 
mejoras previstas en las estacio
nes y tramos de las distintas líneas 
ferroviarias que atraviesan nuestra 
región.

En el comunicado que nos en
vía queda plasmado un largo rosa-

S rio de futuras actuaciones al ampa
ro del Plan de Infraestructuras de 
Transporte 2000-2007, tanto en lo 
que a la alta velocidad se refiere 
como a las líneas convencionales. 
Así, nos encontramos que en la lí
nea Madrid-Le vante, además de las 
mejoras anunciadas en las estado-, 
nes de Huerta de Valdecarábanos,

( Tembleque, Villacañas,
Socuéllamos, Villarrobledo, etc., 
también quedan reflejadas obras en 
las estaciones de Campo de 
Criptana y Río Záncara. Es una 
lástima que los usuarios de estas 
estaciones no puedan disfrutar de 
las mejoras que ahora anuncia Fo
mento por la simple razón de estar 
cerradas.

Por lo que a la tantas veces 
solicitada como negada estación de 
Tomelloso-Argamasilla de Alba 
dentro de la línea de alta velocidad 
Madrid-Jaén, tan sólo encontra
mos una referencia del autor de la 
pregunta que viene a decir “la po
blación de la comarca de Tomelloso 
es lo suficientemente numerosa 
para mejorar su atención ferrovia
ria”. De pregunta al ministro nada 
de nada. Tomelloso de retranca.

José Bono, presidente del 
Gobierno regional

H A BLEM O SD EL
A M O R

Una vez más, como en la canción 
de antaño y para que no se diga, 
hablemos del amor. Del amor de 
Felipe González a José Bono y 
Rodríguez Zapatero y, como no, 
del desamor, una de las variantes 
del amor, de Carmen Riolobos, a 
la sazón viceportavoz del Grupo 
Parlamentario Popular en las Cor
tes de aquí.

Ocurrió que el martes pasado.
el ex presidente del Gobierno de 
España desveló que él dio su voto 
en el congreso que ganó Zapatero 
al presidente de aquí. “Mi candi
dato era Bono; Bono no se lo cree, 
pero mi candidato era él. Lo cual 
quiere decir que he perdido todas 
las primarias que se han celebrado 
en este partido”, aseguró.

Pues bien, asilas cosas, un día 
después, para qué esperar más, ha 
salido el PP en tromba con cositas. 
Pero a lo nuestro, aquí, en Castilla- 
La Mancha, Riolobos ha dicho algo 
así: Felipe González, ha “agarrado 
de la manó” al presidente regional 
y le ha “arrastrado hacia su decli
ve”, para deducir que “Bono no ha 
superado y no lo hará nunca” que 
‘los suyos no le quisieran”. No obs
tante, dijo, sigue teniendo un “amor 
no correspondido” con Madrid y 
su “obsesión” es “meter el dedo en 
el ojo” a Zapatero y desgastarlo lo 
más posible, diciendo públicamen
te que “lo adora” y haciendo todo 
lo contrario en privado. Con la de 
problemas que hay.

*

Josefa Babiano, alcaldesa de 
Almadén

A L M A D É N  N O  SE  
D E SC U E LG A

El ministro de Fomento, Francis
co Álvarez Cascos recibió recien
temente a la alcaldesa de la locali
dad ciudadrealeñade Almadén, Jo
sefa Babiano, en el Congreso, don
de aseguró que “Almadén entre 
dentro de la Red de Autovías Esta
tales, pase por donde pase el co
rredor”. Babiano llegó acompaña
da de los concejales José Luis Ló
pez Rubio, Rosa Rivailo y Ju
lián Díaz.

La alcaldesa venía pidiendo en 
los últimos años una entrevista con 
responsables del Ministerio de 
Fomento para exponerles las rei
vindicaciones en materia de infra
estructuras víarías y ferroviarias de 
la comarca, imprescindibles para 
acelerar la diversificación económi
ca de la zona.

Babiano agradeció a Cascos su 
respuesta a la solicitud de la entre
vista, en la que explicó al ministro 
la situación por la que atraviesa la 
comarca de Almadén y los esfuer
zos realizados por emprendedores 
y empresarios de la zona, así como 
las administraciones local y regio
nal, por diversificar el tejido pro
ductivo económico ante la decaden
cia de la minería La alcaldesa apos
tó por la autovía transversal Lis- 
boa-Levante como una “puerta de 
esperanza” y preguntó a Cascos 
por el acercamiento de la localidad 
al AVE, quien se comprometió a 
valorarlo después de consultarlo 
con el Gobierno regional-

EDITORIAL
Un “cunero 99

La dirección nacional del Partido Popular; para 
evitar males mayores, no ha tenido más reme
dio que acudir en auxilio de los “populares” de 
Castilla-La Mancha, procediendo al relevo de 
Agustín Conde antes de que José Bono se en
cargara dentro de un año a dar buena cuenta de 
él y  su partido en el paseo electoral que se ha 
venido anunciando durante los últimos meses. 
Tal es el desgaste al que ha llegado Conde y su 
estratégia política que en Génova nos han teni
do más remedio que saltarse todos los manua
les políticos y proceder a un relevo en el peor 
momento, cuando estamos a punto de entraren 
campaña electoral y  sin que les sea posible aun 
echar mano del candidato natural, Luis de Gran
des, que no obstante queda agazapado para re
hacer un partido que no ha funcionado como tal 
a la espera de que Bono consuma su última le
gislatura al frente del Gobierno de Castilla-La 
Mancha y se presenten otras condiciones polí
ticas menos desfavorables.
Pese a todo y por el momento la derecha caste- 
llano-manchega no ha tenido otra ocurrencia 
que recurrir, tal y  como en ella es habitual, a un 
“cunero” de apellido sonoro.
No cabe la menor duda de que la dirección na- 
d o n a  i, sin duda con datos electorales  
escalofriantes, tal y como queda reseñado, in
tenta con estas operación frenar la calda libre 
que vislumbra, trantando de levantar el ánimo 
en sus candidatos y  fijando al menos los últi
mos resultados electorales. Porque poco más 
puede hacer en una región de más de mil muni
cipios diseminados en una gran extensión 
geográfica un jo
ven como 
A d o I f  
S u á r e z  
lllana por  
mucho que 
nom bre y  
a p e l l i d o  
acompañe.
El pasado, 
en su lu 
gar des
canso.

“Aquí no hay más que 
iiacer sino que cada uno 
tome lo que es suyo, 
y a quien Dios \  
se la dio *
San Peded 
se la 
bend

EL P U N T O PEDRO PADILLAS)

Tras 9 años de espera, el pasado día 27 de marzo el Juzgado de 
Primera Instancia número 1 de Ciudad Real resolvió la De

manda Declarativa de Dominio Público Hidráulico de las Lagunas 
de Ruidera, rechazando las tesis del abogado del Estado y de la 
Junta de Comunidades de Castilla-La Mancha, y declarando por 
tanto privadas dichas lagunas, las cuales, como es sobradamente 
sabido, fueron catalogadas como Parque Natural en 1979.

Esta situación se arrastra desde la Desamortización de 
Mendizábal, a mediados del siglo XIX, momento en el cual las 
fincas colindantes pasaron a manos particulares incluyendo, se
gún la sentencia, las mismas masas de agua que se encuentran en 
su interior.

Incomprensiblemente el Juez considera todas y cada una de 
las 20 lagunas que constituyen el sistema, como estrictamente

Privacidad de Ruidera
cerradas e independientes del conjunto hidrológico del que for
man parte, obviando la denominación histórica del mismo como 
Guadiana Viejo o Guadiana Alto, y negando, por tanto, que las 
Lagunas de Ruidera sean el nacimiento del cauce del Guadiana, 
aun cuando se trate de un modelo en el que permanentemente se 
interrelacionan las corrientes superficiales y los flujos subterrá
neos, una característica, por lo demás, típica de la zona. De este 
modo, al calificarse como lagunas cerradas y no como río, ésta  ̂
pueden ser de dominio privado, lo que resultaría imposible en 
caso contrario según la legislación de aguas.

Desde Ecologistas en Acción-Ciudad Real, lamentamos pro

fundamente esta decisión judicial que viene a negar el derecho de 
uso y disfrute público de un espacio natural tan singular y signi
ficativo, al tiempo que compromete muy seriamente la gestión 
del Parque y quizás los aprovechamientos hidráulicos posterio
res.

Aplaudimos la voluntad manifestada por la Confederación 
Hidrográfica del Guadiana y por la Junta de Comunidades de 
recurrir la sentencia ante la Audiencia Provincial, pero no deja
mos de recordar en todo caso la promesa realizada hace años por 
José Bono de que su gobierno llegaría a la expropiación forzosa si 
ello fuera necesario para garantizar la titularidad y el consiguiente 
.uso público de las lagunas.

(*)Ecologistas en Acción-Ciudad Real
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Adolfo Suárez Illana

Otras elecciones, 
otro candidato

Desde que en 1983 se celebraron 
las primeras elecciones autonó

micas y Gonzalo Payo Subiza 
(UCD) diera paso como presidente 
del Ente preautonómico al primer pre- 
sidente electo, Jesús Fuentes 
Lázaro, el partido de la derecha cas- 
tellano-manchega no ha conseguido 
repetir candidato. El primero en in
tentarlo fue Javier Rupérez, le si
guió Arturo García Tizón. A conti
nuación probaron suerte con José 
Manuel Molina que dio paso al últi
mo candidato, Agustín Conde, que 
vuelve a repetir la historia, parece ser 
que entregándole el testigo al hijo del 
ex prersidente Adolfo Suárez. Si las 
previsiones se cumplen y Suárez aflora

---------------------------  OPINIÓN -----------------------------
1982-2002: Veinte años en la Sanidad de Castüla-La M ancha

Por ello, añadió, “hemos pre
sentado el Proyecto de Ley cuan
do ha habido un consenso básico 
con todas las partes implicadas, y 
digo consenso básico porque so
mos conscientes -no sé si el Gru
po de la oposición también lo es- 
de que los legítimos intereses de 
los funcionarios y de los ayunta
mientos -que además de ser los 
empleadores de los policías repre
sentan a la comunidad local ente
ra- son, a veces, contrapuestos”.

Valmorisco hizo un reconoci
miento público al “gran esfuerzo 
de aproximación que, en aras del 
entendimiento, han realizado tan
to la Federación de Municipios y 
Provincias de Castilla-La Mancha 
como la mayoría de las organiza
ciones sindicales”, voluntad de 
entendimiento que se manifestó en 
las reuniones de la Comisión de 
Coordinación de Policías Locales, 
en los meses de noviembre y di
ciembre de 2001, y también en el 
Consejo Regional de Municipios, 
incluso con la posición construc
tiva de algunos miembros del Par
tido Popular.

La consejera de 
Administraciones Públicas, 
María del Carmen 
Valmorisco, manifestó el 
pasado jueves, que el 
Proyecto de Ley de 
Coordinación de Policías 
Locales presentado por el 
Gobierno regional es una 
“norma equilibrada, que 
respeta la autonomía 
municipal y la legislación 
estatal, y que trata de 
compaginar los legítimos 
intereses de los funcionarios 
de policía con las 
competencias autonómicas y 
municipales sobre la 
materia”.

Valmorisco explicó que el texto es, 
pues, adecuado a la realidad en la 
que se tiene que aplicar y técnica
mente correcto, además expresó su 
confianza porque, una vez pasa
do el trámite parlamentario, el re
sultado final sea una “Ley adecua
da a los tiempos, partifcipativa y

comprendida por sus destinata- 
nos .

Respecto a las críticas que los 
diputados del Grupo Popular han 
vertido sobre el momento en que 
se presenta esta Ley, Valmorisco 
señaló que “nunca es tarde ni 
pronto para legislar; la actividad 
legislativa exige prudencia, opor
tunidad, adecuación a los tiempos,

atención a la realidad social del 
momento y del previsible futuro... 
Y además -agregó- hay que tener 
en cuenta las voluntades de to
dos los sectores que resultarán 
afectados por la futura Ley, como 
son la propia Comunidad Autó
noma, los ayuntamientos, los fun
cionarios de la Policía Local y el 
resto de funcionarios públicos”.
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FRANCISCO ROSADO

LA CÁMARA REGIONAL
E l Parlam ento A u ton óm ico  aprueba e l P royecto  de  

L ey de C oord inación  de P o lic ía s L o ca les

a la candidatura, además de cinco can
didatos diferentes, nos encontraremos 
con tres “cuneros” y dos de la tierra. 
Y si a todo ello le añadimos la tenden
cia del PP a “colocar” en las candida
turas nacionales de aquí a los políti
cos que no tienen cabida en sus cir
cunscripciones naturales, vemos cuan 
razonable era aquello publicado en 
1910 en “Pueblo Manchego”, recogi
do después en “Caciques y electos” 
por José María Barreda y que venía 
a decir:
“Si quieres ser diputado 
busca un distrito en La Mancha, 
que allí no siendo manchego 
seguro que obtienes acta”.

Y es que, además, después ocurre 
lo que ocurre. Para no irnos muy atrás 
ahí, en Albacete, está de diputada in
édita doña Margarita Mariscal de 
Gante, mientras que don Javier 
Rupérez, que prometió el oro y el 
moro desde el primer puesto de la 
candidatura ciudadrealeña, anda por 
Wasinton de embajador del Reino. Lo 
digo para que las cabezas pensantes 
no vuelvan a caer en el error y empie
cen a buscar en casa lo que les dan 
comido desde fuera, que haberlos 
ahilos.

Y como la semana ha estado cen
trada en asunto políticamante tan re
levante, no puedo dejar escapar una 
contradición como la que sigue:

(pasa a la página siguiente)

luiero en este artículo, dar repues 
ría a las manifestaciones vertidaá 

poruña Diputada Regional del PSOE, 
en relación a la "verdad de la sanidad". 
Hacen referencia a un anterior artícu
lo en el que yo facilitaba a la opinión
pública un cuadro donde se reflejan 
las diferencias negativas de financia
ción sanitaria que han venido periudi- 

~ "  1 Autóno-cando a nuestra Comunidad. 
ma año tras año. Perjuicio que era en 
1992 de un 19,45% y que se redujo en 
1999 a un 4,45%. Pregunta la Diputa
da por las fuentes de esos datos. Con
testo con sumo placer: están obteni
dos de las liquidaciones del INSALUD 
y de la Dirección General de Presu
puestos e Inversiones del INSALUD. 
Datos totalmente oficiales, públicos 
y contrastables. Para calcular el gasto 
capitativo, he tenido en cuenta las po
blaciones protegidas a partir de los 
censos de 1991 y de 1996, que serían 
las aplicables para el período estudia
do.

Las estadísticas son variables en 
función de que datos manejemos. Vd. 
cita memonas del INSALUD. No es
pecifica si se refiere a gasto liquidado 
por habitante o a gasto real incluyen
do la periodificación de la deuda por 
habitante. Dependiendo de que datos 
utilice, se obtienen cifras algo distin
tas, que se asemejan mucho en el te
rritorio de INSALUD gestión directa 
a partir del año 1993. Pero únicamen
te caben dos conclusiones "científi
cas" como VD las llama: en la etapa 
socialista se gastaba mucho menos 
dinero por habitante que en la etapa 
popular y que gracias a las transfe
rencias sanitarias es en estos momen
tos cuando, por primera vez, se dedi
ca más dinero en sanidad a los caste- 
llano-manchegos que a la media na
cional. NUNCA ANTES HABIA 
OCURRIDO ALGO PARECIDO.

Los socialistas tuvieron la respon
sabilidad de dirigir la sanidad en Es
paña desde 1982 a marzo de 1996. En

LUIS CASERO CUEVAS (*)
la región Vds. guardaron un silencio 
cómplice con este trato injusto, que 
por fin se ha visto corregido con las 
transferencias. Parece que al PSOE le 
ha sentado muy mal que alguien haya 
recordado ante la opinión pública, lo 
que por otra parte fue evidente du
rante tantos anos en esta región.

A título de ejemplo el Hospital 
de Ciudad Real: en los años 93,94 y 
95 se llevó a cabo una intensa labor de 
denuncia de las graves carencias que 
en materia sanitaria tenía la región, 
desde la Comisión Regional de Sani
dad del PP, que yo tuve el honor de 
presidir. Las hemerotecas se encuen
tran repletas de pruebas de lo que digo. 
Fue en esos años cuando el PP regio
nal propuso la construcción de un 
nuevo Hospital en Ciudad Real, fren
te a la postura defendida por el PSOE 
y el INSALUD de entonces, que apos
taban por remodelar el Hospital del 
Carmen. Por si Vd. desconocía esta 
situación y para que no se vea obliga
da una vez más a negar la evidencia, 
yo estaría encantado si Vd. lo desea 
ae facilitarle un ejemplar editado por 
el INSALUD de la época donde se 
recoge su proyecto de remodelación. 
Lo escrito, escrito está. Fue en otoño 
de 1994, a escasos meses de las elec
ciones de 1995, cuando el PSOE re-

§ tonal se suma a la iniciativa defendi- 
a en todos los foros por el PP, IU,

CEMS, SATSE,....de construir un
nuevo hospital en Ciudad Real. Los 
socialistas se vieron obligados por la 
resión ejercida desde todos los ám- 
itos sanitarios, y se apresuraron a 

colocar un cartel anunciando el inicio 
inminente de las obras, con visita in
cluida de la Ministra de entonces (nue
vamente la política de propaganda a 
la que nos tienen tan acostumbrados 
en Castilla-La Mancha). Lo recuerdan 
muy bien todos los ciudadrealeños, 
que vieron pasar los años sin ver

obras. Fue con la llegada del PP al 
Gobierno de España cuando se prio- 
riza esta importantísima obra, se in
cluye en los Presupuestos Generales 
del Estado y se inician las obras que 
hoy todos podemos ver.

Podría extenderme en muchos de
talles de la historia reciente de nuestra 
sanidad, por diversos motivos, entre 
ellos por que llevo 20 años trabajando 
en la sanidad provincial. Tendré oca
sión en el futuro de seguir hablando 
de sanidad, un asunto que me interesa 
especialmente, como profesional y 
como político. No quiero finalizar sin 
tranquilizar su estado de ánimo, en 
una cuestión que a Vd. le llama pode
rosamente la atención y es que yo 
defienda al Partido Popular en estos 
momentos, cuando desde noviembre 
de 1987 a noviembre de 1989 desem
peñé tareas de Gestión Hospitalaria: 
concretamente Director Medico del 
Hospital Virgen de Altagracia de Man
zanares. No me importa explicar que 
por aquel entonces yo era Inspector 
Médico ( funcionario de carrera); que 
ha sido muy habitual y lo sigue sien
do que profesionales de la Adminis
tración sanitaria ejerzan responsabili
dades de Gestión. Que procuré en esos 
dos años llevar a cabo un trabajo serio 
y encaminado a mejorar las posibili
dades de atención sanitaria del área de 
Manzanares. A título de recordato
rio, decir que en esos 2 años la planti
lla de profesionales que trabajaban en 
ese Centro Sanitario pasó de 248 a 
300 (hablo de memona y pueden no 
ser exactos los números). Por tanto 
los recursos humanos se incrementa
ron en 52 profesionales, y se elaboró 
el proyecto de ampliación del Servi
cio de Urgencias que tantos años ha 
tardado en ser una realidad. Guardo 
de esa época muy buenos recuerdos 
profesionales y personales (mi hija 
mayor nació en ese Hospital). Tuve

sin duda aciertos y errores; nunca he 
pretendido ser perfecto. No me im
porta recordar públicamente uno de 
mis grandes errores, que como Direc
tor de Manzanares tuve: fue, debido a 
un malentendido y quizás a mi excesi
va juventud, el no tratar como se me
recía a un excelente profesional que 
hoy ya no se encuentra entre noso
tros. En su momento aclaré con él lo 
sucedido y yo terminé considerándo
le mi amigo: D. Emiliano. Valgan estas 
líneas de reconocimiento público a este 
gran hombre y médico.
. En noviembre de 1989 presenté 
mi dimisión con carácter irrevocable, 
por motivos personales y me reincor-

Koré a mi trabajo como Inspector 
íédico en Ciudad Real. Considero 

que en Ciudad Real se conoce muy 
bien mi trayectoria pública como mi
litante del PP desde nace 10 años, con 
distintas responsabilidades, que no 
voy a enumerar. Por ello no entiendo 
como a estas alturas le puede sorpren
der a alguien que yo defienda a mi pro
vincia y a mi región desde mipartido: 
el Partido Popular. Si para VD defen
der la verdad y a nuestra tierra es ser 
radical, lo tomo como un elogio. Para 
finalizar quizás sea interesante, para 
la Diputada, conocer que actualmente 
trabajo como Jefe de Area de Inspec
ción ae Ciudad Real capital, soy Mas- 
ter en Gestión y Administración de 
Servicios Sanitarios, diplomado en 
Gerencia Hospitalaria y Dirección 
Médica por la Escuela Nacional de 
Sanidad y diplomado en Dirección 
Médica porJa Escuela de Alta Direc
ción y Administración de Cataluña. 
Hay profesionales que entendemos la 
gestión como gestión y la política 
como política, y hay quienes mezclan 
las cosas y politizan la gestión sanita
ria, como demuestra el hecho de los 
ceses de excelentes profesionales de 
la gestión tras las transferencias en 
nuestra región.

(*) Portavoz del PP de C. Real
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A lejandro G il exp u so  en  las C ortes la  m o d ifica ció n

de la  L ey  d e C arreteras

(viene de la página anterior)

El flamante presidente del PP caste- 
llano-manchego, que como se sabe es 
a la vez alcalde de Toledo, José Ma
nuel Molina, ha urgido a los socialis
tas a que den a conocer al candidato 
que le disputará el primer sillón de la 
capital regional. Dice Molina que “si 
han renunciado ya, definitivamente, a 
gobernar la ciudad que lo digan por
que es poco serio que digan que pri
mero en junio, luego en septiembre y 
luego en enero”. Y es que Molina lle
va razón y de ahí la contradición; si 
no es serio que no conozca su con
trincante a la Alcaldía lo mismo ocu
rre con el interrogante que aflora en su 
propio partido para con el candidato 
a la presidencia del Gobierno regio
nal. ¿O no?

Benigno Blanco

M ás despropósitos

El consejero de Obras 
Públicas, Alejandro Gil, 
durante su comparecencia en 
las Cortes regionales para 
exponer los pilares básicos 
del proyecto de modificación 
de la Ley de Carreteras y 
Caminos de Castilla-La 
Mancha, desmintió las 
acusaciones del Partido 
Popular y señaló que ninguna 
autovía regional será de peaje 
para el usuario.

Gil señaló que lo más destacado 
de la reforma es que abre nuevas 
posibilidades de financiación 
obedeciendo, sobre todo, a los 
cambios producidos a nivel esta
tal, permitiendo la participación de 
la iniciativa privada tanto en lo que 
se refiere a la gestión como a la 
construcción de carreteras.

En este sentido, Alejandro Gil 
reiteró que la Autovía de los Viñe
dos “será una vía de alta capaci
dad por la que todos aquellos que 
quieran utilizarla no tendrán que 
pagar ni un solo céntimo por ha
cerlo, el único coste será el del

combustible que utilicen en sus 
vehículos” . El titular de Obras 
Públicas señaló que las acusacio

nes vertidas por el Partido Popu
lar sobre el pago áe peaje en esta 
autovía regional “sólo pretenden

contaminar y confundir a la opi
nión pública haciendo demagogia 
fácil y demostrando incluso la gran 
confusión que ellos mismos tie
nen al desconocer como funcio
nan los distintos sistemas de fi
nanciación de infraestructuras”.

Otro aspecto importante de la 
modificación, se centra en la re
forma del Capítulo II de la Ley, 
consistente en un aumento de la 
protección medioambiental actua
lizando la normativa conforme a 
los procedimientos previstos en 
la Ley Autonómica 5/99, remitien
do expresamente a la Evaluación 
de Impacto Ambiental los proyec
tos de infraestructuras de trans
porte, lo que pone de manifiesto 
la preocupación del Gobierno re
gional por el mantenimiento y con
servación de nuestro medio am
biente.

El tercero de los aspectos de 
la modificación de la Ley de Ca
rreteras, hace referencia a los 
asuntos relacionados con la expro
piación de terrenos y la urgente 
ocupación en su caso, lo que po
sibilitará una mayor agilidad en la 
gestión y ejecución de infraes
tructuras viarias.

OPINION
Gestión sanitaria: la verdad está en la calle

Cuando apenas se acaban de cum 
plirse cuatro meses desde que el 

Gobierno Regional asumió las trans
ferencias de sanidad, algunos dirigen
tes del PP, siguen empeñados en ocul
tar la realidad, queriendo confundir a 
los ciudadanos, con rebuscados razo
namientos y datos absolutamente erró
neos cuando no malintencionados.

Es bien sabido, que tras un perio
do de negociaciones, cuando se llega a 
cualquier acuerdo, no se puede apli
car el éxito o el fracaso del resultado 
solo a una de las partes negociadoras, 
pero el beneficioso resultado para 
nuestra Región, conseguido en el tras
paso de los Servicios Sanitarios, no 
fue precisamente gracias a la generosa 
actitud de la ministra Villalobos, sino 
muy a su pesar, a lo que se puede 
añadir que efectivamente revisando las 
hemerotecas, queda demostrada la 
vergonzosa actitud de los dirigentes 
del PP de nuestra Región durante este 
roceso de negociación, conformán- 
ose con menos de lo finalmente con

seguido.
Y es que, también en materia sa

nitaria, el PP pretende reescribir la his
toria, y por esos algún meritorio diri
gente “popular”, pretende demostrar 
"científicamente’̂  con un cuadro de 
datos, del que ni siquiera se citan las 
fuentes, que fue durante los años de 
Gobierno Socialista en España, cuan
do disminuyó el gasto en el ámbito 
sanitario de nuestra Región.

Pero permítanme, que puestos a 
manejar datos, los tomemos de fuen
tes fidedignas, por ejemplo los del 
propio INSALUD.

Según se demuestra en las Me
morias de este Instituto, entre 1993 y 
1996, los últimos cuatro años de ges
tión Socialista, el gasto por habitante 
en Castilla-La Mancha, creció un 
23,5% mientras que en los cuatro años

ISABEL QUINTANILLA BARBA (*)

£di

de Gobierno del PP solo creció el 19,6
%.

La evolución del gasto capitativo, 
según población protegida, nos viene 
a demostrar que durante el mandato 
del Gobierno Socialista la diferencia 
entre nuestra Región y la media del 
INSALUD iba disminuyendo año tras 
año, pasando de 6.000 ptas. del año 
1993 nasta llegar a 4.000 en 1996.

Sin embargo, desde esta fecha, en 
que se hace cargo de la gestión del 
INSALUD el gobierno ael Partido 
Popular, esta tendencia se invierte y 
comienza una línea ascendente, vol
viendo aumentar esta diferencia, así 
en 1998 es de 6.000 ptas., y en el año 
2.000, la diferencia ya es de 7.277 
ptas., alejándonos por tanto drástica
mente de la media nacional.

Además, afirman desde el PP que 
el porcentaje que representa la dife
rencia sobre el total ae gasto por habi
tante, se mantiene prácticamente in
variable. Una vez más mienten: las 
4.009pesetas de diferencia que había 
en 1996 representan un 4,2% sobre 
las 95.012 pesetas de gasto por habi
tante de la media INSALUD y el 4,4% 
sobre las 91.003 pesetas de gasto por 
habitante en Castilla-La Mancha; en 
2000, la diferencia de 7.277 pesetas 
supone el 6,1% y el 6,5% respectiva
mente.

Estas diferencias suponen que, 
durante los últimos 4 años de gobier
no del PP, el gasto sanitario en Casti
lla-La Mancha fue inferior en más de 
40.000 millones a la media del ENSA- 
LUD: 8.463 millones en 1997,10.305 
millones en 1998, 9.043 millones en 
1999 y 12.561 millones en 2000.

Por otra parte, no deja de ser lla
mativo que quien en estas mismas 
páginas recientemente defiende las

demagógicas y erróneas, por los da
tos utilizados, posturas de la derecha 
en materia sanitaria, ocupase un cargo 
de confianza en la Sanidad Publica, 
cuando esta era gestionada por el 
PSOE, en el periodo que hoy preten
de devaluar.

En materia sanitaria, los socialis
tas no tenemos ningún temor a mirar 
al pasado, menos aún a responsabili
zamos del futuro, pero si realmente 
queremos refrescar la memoria de los 
ciudadanos en estos asuntos, pode
mos utilizar como ejemplo algo que 
nos es muy cercano, como es einuevo 
Hospital de Ciudad Real, actualmen
te en construcción, a costa del cual, 
son muchos los representantes del 
Partido Popular, los que se quieren 
“colgar medallas”, y es bien sabido 

los años 
i socia- 

y que el primer 
yecto se realizó en 
ía Junta de Comu

nidades, que sin tener aun las compe
tencias sanitarias aportó casi 600 mi
llones de ptas. para la compra de los 
terrenos.

Pero ciertamente es entendióle 
esta demagogia “barata” del PP de 
Castilla-La Mancha, pues es la res
puesta impotente de un partido sin 
proyecto, sin líder y radicalizado. Por 
eso aunque llamativo, no deja de ser 
una broma que a menos de dos meses 
de firmadas la transferencias de los 
Servicios Sanitarios, algunos merito
rios dirigentes del PP regional, exigie
ran de inmediato el aumento de los 
sueldos de los profesionales sanita
rios, eso si, sobre todo de los médi
cos, olvidándose de Diplomados de 
Enfermería, Auxiliares de Clínica, Téc
nicos, Celadores, Personal de Cocina,

gasto para este proye 
1995 por parte de ía

Lavandería, Limpieza... olvidando 
descaradamente que ellos no lo habían 
hecho,en los últimos 6 años cuando 
era su absoluta y exclusiva responsa
bilidad.

Ahora bien, no perdamos más 
tiempo, pues lo que realmente intere
sa a los ciudadanos castellano-man- 
chegos son los hechos, y ciertamente 
conlas acciones llevadas a cabo en los 
cuatro meses de gestión sanitaria del 
Gobierno Socialista de José Bono, te
nemos las bases puestas para conse
guir a corto plazo una importante 
mejora en la Sanidad Regional, que 
queda palpablemente demostrada con 
algunos ejemplos.

El transporte urgente aéreo, con 
la constatación de más de 96 servicios 
realizados para salvar vidas humanas, 
96 buenas intenciones.

La ampliación durante este año de 
500 plazas de profesionales sanita
rios, que vienen a paliar los déficit 
muchas veces denunciados, con el 
compromiso adquirido de llegar a 
2.500 en cuatro anos

El concurso para la adquisición de 
seis resonancias nucleares para los 
hospitales de la Región.

El transporte sanitario individua
lizado para enfermos oncológicos.

El Proyecto de Ley de Garantías 
de tiempos máximos de espera.

Acuerdo de Coordinación con la 
Comunidades Autónomas limítrofes 
para la asistencia sanitaria especiali
zada.

Estos son solo algunos ejemplos 
de hechos del Gobierno Regional, por 
tanto, señores del PP dejen ustedes 
de engañar a los ciudadanos, ellos sa
ben muy bien el significado del refrán 
castellano, de obras son amores y no...

(*) Diputada Regional del 
PSOE

A la medida del santo los las me 
dallas, se dice por esta tierra. Así, 

el secretario de Estado de 
Infraestructuras, Benigno Blanco, 
número dos de Fomento sigue empe
ñado en la filosofía que nos regaló el 
ministro de Fomento, Francisco 
Álvarez Cascos, y volvió a negar a 
La Mancha desde La Mancha. El Mi
nisterio no tiene intención de que el 
AVE Madrid-Jaén llegue hasta 
Tomelloso porque, dijo en Quintanar 
de la Orden “el trazado de la mencio
nada línea es perfectamente apto para 
ser reconvertido a las características 
que demandan las condiciones técni
cas de la Alta Velocidad, pero no lo 
sería si se añadieran kilómetros, cur
vas o desviaciones, por lo que más 
razonable es mantener el actual traza
do” Con estas palabras Blanco falta al 
respeto de forma continuada a unos 
70.000 potenciales usuarios de ese tren 
y, además, no dice la verdad, ya que 
tan sólo se añaden unos pocos kiló
metros y se sutituye la curva del ac
tual trazado en Herrera de La Mancha 
por otra entre Tomelloso y 
Argamasilla de Alba. No hay motivos 
técnicos ni económicos, hay 
ofcecación y, según parece, mala in
tención.

Pero es que Blanco ha dicho más. 
También se ha negado a que Fomento 
y la Junta acuerden un trazado único 
entre Tomelloso y Villarrobledo para 
las autovías de Puertollano-Atalaya 
de Cañavate y de Los Viñedos, “por
que supondría retrasos de varios años 
e inconvenientes para los ciudadanos” 
Y no será, señor Blanco que hay inte
reses particulares j  proteger?
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OLITICA
Se insta a sus responsables a adoptar antes del 31 de mayo medidas para reajustar su contabilidad

“Graves irregularidades” en la Caja de 
Guadalajara, según el Banco de España
El Banco de España ha detectado “gra
ves irregularidades” en la gestión de Caja 
de Guadalajara, presidida por el diputado 
provincial del PP Jesús Ortega, por lo que 
ha instado a sus responsables a adoptar,

El acta de inspección, firmada por 
el director general de la Inspec
ción del Banco de España, Pedro 
Pablo Villasante, con fecha 3 de 
abril, considera que la actuación 
de los gestores de la Caja de Gua
dalajara, presidida por el diputa
do provincial del Partido Popular 
Jesús Ortega, “cuestionan de for
ma preocupante la gestión y el 
control ejercido por los órganos 
de gobierno de la caja e inciden 
negativamente en la solvencia y 
rentabilidad de la entidad”.

Muestra de la preocupación 
del Banco de España es la exigen
cia de que el acta de inspección 
se comunique a los consejeros, a 
los que recuerda “la trascenden
cia, no exenta de responsabilidad, 
de su actuación”. La inspección 
del Banco de España, realizada 
sobre los estados financieros de 
la entidad a 30 de septiembre de 
2001, se centró en el examen del 
modelo de crecimiento que ha ele
gido la caja.

Según el Banco de España, el 
crecimiento se ha basado en la crea
ción de un entramado de socieda
des, denominado Wad-Al-Háyara, 
que ha tenido y tiene como fin la 
actividad inmobiliaria. En dicho 
entramado participan “diversos 
grupos promotores clientes”.

El problema es que la caja, se
gún la inspección, ha cedido 
“sistemáticamente la gestión de 
estas sociedades agrupadas en 
tomo a Wad-Al-Hayara a los so
cios industriales”. El resultado ha 
sido que esos socios han obteni
do “importantes plusvalías” me
diante la venta de sus propios ac
tivos a las sociedades en las que 
participan con la caja y mediante 
el cobro de comisiones por la ges
tión y comercialización de inmue
bles. Mientras, la caja asumía “en 
muchos casos” el riesgo total, in
cluida la financiación “del buen 
fin” de las gestiones encomenda
das a sus socios.

El resultado de esa operativa, 
con un accionista (la Caja) que fi
nancia esas sociedades, pero no 
las gestiona es que los promoto
res se benefician mientras las so
ciedades languidecen en sus ex
pectativas de beneficio. Todo ello 
mientras la concentración de ries
gos de la caja con sus socios au

antes del próximo 31 de mayo, medidas 
para reajustar su contabilidad. En concre
to, el Banco de España ha detectado “fal
ta de rigurosidad analítica y ausencia de 
control de las inversiones” realizadas con

tres grupos industriales de Castilla-La 
Mancha, socios de la caja en un “entra
mado” societario inmobiliario denominado 
Wad-Al-Hajara, con los que superó todos 
los niveles de riesgo crediticio permitidos.

menta.
Ante el cúmulo de irregulari

dades, el Banco de España ha ins
tado a los gestores de la Caja a 
adoptar, antes del próximo 31 de

mayo, medidas para reajustar su 
contabilidad, teniendo en cuenta 
las interrelaciones entre las diver
sas sociedades del entramado 
Wad-Al-Hajara y sus socios in

dustriales, y a “establecer estra
tegias de negocio prudentes, es
tables y coherentes con las capa
cidades patrimoniales, organizati
vas y gerenciales existentes”.

Araujo: “Es una ligereza imperdonable que desde el 
PP se acuse a la Junta de filtrar inform ación”

La consejera de Economía y 
Hacienda, María Luisa Araújo, 
ha afirmado en relación a las 
declaraciones vertidas desde el 
PP ante la posible filtración del 
informe del Banco de España 
sobre Caja de Guadalajara que 
“los que hablan de irresponsa
bilidad, apoyándose en falsas 
acusaciones, deberían revisar 
mejor cuál es el comportamien
to de la gente de su partido, que 
tiene la oportunidad de dirigir 
los destinos de una entidad fi
nanciera de esta importancia”.

Para Araújo es “una ligere
za imperdonable” que desde el 
PP se trate de acusar “sin nin
guna pmeba ni fundamento” al 
Gobierno de Castilla-La Man
cha de ser el responsable de la 
información aparecida sobre los 
defectos de control en las in
versiones y falta de rigurosidad 
analítica detectados por el Ban
co de España en una inspección

realizada a Caja de Guadalajara.
La consejera explicó que al 

Banco de España le correspon
de “en exclusiva” la competen
cia de inspección de las entida
des financieras, y que por su 
parte la Junta ha mantenido 
“siempre una actitud de respe
to ante la labor que desarrollan 
los profesionales de Caja de 
Guadalajara y al trabajo, sobre

todo, de sus empleados”.
Este trato respetuoso, que 

como dijo la consejera han se
guido todos los miembros del 
Gobierno regional y las perso
nas que están y han estado al 
frente de la Consejería de Eco
nomía y Hacienda, “dan la sufi
ciente legitimidad para negar 
categóricamente que el Gobier
no regional haya filtrado ningu
na información” sobre dicho 
asunto. Araújo insistió que se
gún se puede comprobar en to
das las hemerotecas “jamás el 
Ejecutivo regional ha dado nin
guna información ni ha convo
cado una rueda de prensa para 
hablar de las actuaciones que 
desarrolla Caja de Guadalajara”.

La titular de Economía ex
presó que el deseo del Gobier
no de Castilla-La Mancha es que 
“Caja de Guadalajara ponga en 
marcha las medidas que le re
comienda el Banco de España”.

El presidente de 
la Caja califica 
las acusaciones 
de “campaña 
orquestada”
Tras las acusaciones del Banco de 
España, Caja de Guadalajara ha 
afirmado que no existen irregula
ridades en la entidad y aseguró 
que en ningún momento se ha pro
ducido la apertura de expediente 
o sanción alguna contra la Caja, 
en función de lo preceptuado en 
la legislación vigente.

En cuanto a la sociedad Wad- 
Al-Hayara, desde Caja Guadalaja
ra negaron que se trate de un en
tramado societario y explicaron 
que todo su capital social perte
nece a la entidad que se creó por 
acuerdo unánime del Consejo de 
Administración de Caja de Gua
dalajara. Asimismo, aseguraron 
que el Banco de España tiene ple
no conocimiento de la actividad 
de Wad-Al-Hayara desde que se 
constituyó en el verano de 1999.

Según la entidad, el objeto 
social de la sociedad Wad-Al- 
Hayara es la promoción y desa
rrollo de proyectos urbanísticos, 
la compraventa, administración, 
arrendamiento no financiero o ex
plotación, bajo cualquier modali
dad, de fincas rústicas o urbanas. 
En este sentido, afirmó que las 
trasmisiones de inmuebles se han 
realizado siempre por debajo del 
valor de tasación (TENSA).

Asimismo, confirmó que los 
beneficios obtenidos a través de 
su filial Wad-Al-Hayara Servicios 
se traducen en una aportación de 
resultados de más de 1.803.030 
euros. Respecto a la financiación, 
Caja de Guadalajara puntualizó que 
ha financiado siempre por debajo 
de otras Cajas de Ahorro. .

Por su parte, el presidente de 
Caja Guadalajara, Jesús Ortega, 
afirmó que “todo se enmarca den
tro de una campaña de desestabi
lización contra la Caja, después de 
que hace diez años la entidad se 
negase a fusionarse en Caja Cas
tilla-La Mancha (CCM), decisión 
que se reafirmó en la última asam
blea general de la entidad alcarre- 
ña”.

Ortega precisó que lo que la 
hecho el Banco de España es ha
cerles una serie de recomendacio
nes que “no van más allá” y que a 
juicio del subdirector de la enti
dad alcarreña Caja Guadalajara, 
Angel Chicharro, “no son cambios 
caprichosos sino de suma pruden
cia que hay que agradecer al per
mitir un mayor control y garantía 
de que lo que hace la entidad se 
está haciendo bien”
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El vicepresidente informó sobre el seguimiento de las propuestas anunciadas por el presidente en el 
último Debate sobre el Estado de la Región

B a rr ed a  d e sta c a  q u e  la  J u n ta  e s tá  c u m p lie n d o  co n  
lo s  co m p ro m iso s a d q u ir id o s  co n  lo s  c iu d a d a n o s
El vicepresidente, José María Barreda, re- precedentes que se está haciendo, así como cumplimiento de las más de 60 propuestas 
saltó que el Ejecutivo regional “gobierna el salto cualitativo y cuantitativo que se de futuro que el presidente del Gobierno 
en coalición con los castellano-manche- está produciendo en la Comunidad Auto- regional, José Bono, anunció durante el úl- 
gos”. Asimismo, subrayó la inversión sin noma. Barreda hizo balance del grado de timo Debate sobre el Estado de la Región.

Foto: Alvaro Rulz

El vicepresidente regional, José 
María Barreda, destacó la inver
sión directa superior a los 950 mi
llones de euros, la elaboración o 
reforma de 17 leyes, ocho planes 
regionales y decenas de reglamen
tos y órdenes de convocatoria.

Como dato destacado del tra
bajo que se está realizando en 
Castilla-La Mancha, Barreda apun
tó que en los dos últimos meses el 
Consejo Consultivo ha emitido 
una veintena de informes, es de
cir, uno cada dos días.

Una de las propuestas rele
vantes, dijo Barreda, convierte a 
Castilla-La Mancha en la primera 
Comunidad Autónoma que reco
noce derechos importantes de los 
trabajadores autónomos (más de 
140.000 en Castilla-La Mancha), 
con medidas puestas en marcha 
el pasado mes de febrero.

Sanidad y Educación
Barreda se refirió a dos de las 

prioridades en esta legislatura, la 
Sanidad y la Educación, dos com
petencias en las que el Gobierno 

, regional, dijo, ha demostrado su 
capacidad de negociación. Según 
afirmó, en Castilla-La Mancha, en 
la actualidad, se está invirtiendo 
en Educación 6.19.040 euros más 
al día que antes de recibir las trans
ferencias y en Sanidad, 414.698 
euros.

Las heladas del pasado 4 de mayo 
han afectado en tomo al 15 por 
ciento del viñedo de la región, se
gún el consejero de Agricultura y 
Medio Ambiente, Alejandro Alo
nso, quien precisó que se han pro
ducido en zonas muy concretas, 
sobre todo en las provincias de 
Toledo y Cuenca.
En Cuenca casi el 30 por ciento de 
la superficie de viñedo de la pro
vincia se ha visto afectada. En 
concreto, sufrieron daños 13.603 
hectáreas de una superficie total 
de 46.342.

El dato positivo, según con
firmó el delegado provincial de 
Agricultura, José Carricondo, es 
que 12.401 hectáreas, el 27 por 
ciento de esta superficie, estaba 
asegurada.

Carricondo explicó que los

En materia de Sanidad, Casti
lla-La Mancha será la primera Co
munidad Autónoma que va a ga
rantizar por Ley los plazos de res
puesta en atención sanitaria, lo 
cual permitirá reducir las listas de 
espera.

Respecto a la Educación, su
brayó que el Gobierno regional se 
ha comprometido a mejorar el sis
tema educativo de la región, un

daños se agravaron por el estado 
débil de los viñedos, ya que las 
viñas adultas no tendrán dificul
tad para rebrotar, pero sí las más 
jóvenes. Las heladas han golpea-

objetivo que supone una inver
sión de 247,22 millones de euros 
en Formación Profesional y 23,8 
millones de euros en mejorar la En
señanza Secundaria. También, re
saltó que Castilla-La Mancha ha 
sido la primera Comunidad en ofre
cer gratis los libros de texto.

Nuevas tecnologías
El Gobierno regional también

do en especial a la zona de La 
Mancha, y en concreto a las zo
nas de Tarancón y Belmonte.

Los pueblos más afectados 
han sido Horcajo de Santiago,

ha apostado por la aplicación de 
las nuevas tecnologías, el vicepre
sidente indicó que en el año 1999 
sólo el 86,4 por ciento de las lí
neas telefónicas en Castilla-La 
Mancha estaban digitalizadas y 
añadió que, al extender la banda 
ancha por toda la región gracias 
al proyecto Nerpio, en el año 2003 
el 95 por ciento de la población 
contará con línea digital.

Barreda, que recordó la nece
sidad de que Castilla-La Mancha 
se incorpore plenamente a la So
ciedad de la Información, apuntó 
que el Ejecutivo regional está ha
ciendo un esfuerzo importante 
para posibilitar que, antes de que 
concluya el año 2003,150.000 cas- 
tellano-manchegos estén forma
dos en informática y navegación 
por la red. Además, dijo, hay que 
sumar a los 450.000 alumnos del 
sistema educativo, lo que supone 
que el 40 por ciento de la pobla
ción (600.000 personas), tendrán 
acceso a las nuevas tecnologías.

Asimismo, el vicepresidente 
regional se refirió a una de las me
didas anunciadas en el Debate so
bre el Estado de la Región, la re
forma de la Ley Electoral, para que 
en la próxima legislatura la repre
sentación de hombres y. mujeres 
en el Parlamento Regional sea 
paritaria, un proyecto que, de in
mediato, se remitirá a las Cortes.

con un 85 por ciento de la superfi
cie de viñedo, 1.954 hectáreas; 
Fuente de Pedro Naharro, con un 
80 por ciento, 1.475 hectáreas y 
Las Mesas, con un 40 por ciento 
de superficie afectada, es decir, 
2.089 hectáreas de un total de 
5.223.

En la provincia de Toledo son 
significativos los daños en Villa- 
nueva de Alcardete, donde se han 
visto afectadas 12.000 hectáreas 
de viñedo, la totalidad del término 
municipal, plantadas en esta loca
lidad, incluida dentro de la Deno
minación de Origen La Mancha.

Los cálculos cifran en un 90 
por ciento los viñedos afectados, 
de la variedad airén en su mayo
ría, aunque también han quedado 
dañadas otras variedades tintas 
como garnacha y cencibel.

100 millones de 
euros para 
desarrollo 
económico y 
social
El Consejo de Gobierno de Casti
lla-La Mancha ha aprobado, a 
propuesta de la Consejería de 
Economía y Hacienda, un gasto 
de inversión de 100.600.000 euros 
mediante Ley de crédito extraor
dinario para la financiación de 
proyectos estratégicos para el de
sarrollo económico y social de la 
comunidad autónoma.

Estos créditos se destinarán 
á financiar aspectos fundamenta
les para el desarrollo de la región 
como la educación, los servicios 
sanitarios y sociales, las infraes
tructuras de comunicaciones y te
lecomunicaciones y la promoción 
de determinados sectores produc
tivos, así como la puesta en mar
cha de la institución del Defensor 
del Pueblo y la celebración del IV 
Centenario de la publicación del 
Quijote.

En concreto, se invertirán 45 
millones de euros en educación, 
con el fin de anticipar la construc
ción de Jos centros de enseñanza 
secundaria incluidos en la Red de 
Centros aprobada por las Cortes 
de Castilla-La Mancha. Además, 
se destinarán 18 millones de euros 
para la financiación de inversio
nes en materia de sanidad, que 
gestionará el SESCAM.

También se va a acometer un 
Plan Especial de Desarrollo de In
fraestructuras Sociales con una fi
nanciación de 11 millones de 
euros, con el objetivo de avanzar 
en unos servicios sociales de ca
lidad en igualdad de condiciones 
que el resto de ciudadanos de Eu
ropa.

Finalmente, se encuentra un 
bloque de inversiones destinadas 
a infraestructuras de telecomuni
caciones y comunicaciones tradi
cionales, que ascienden a 13,2 
millones de euros.

Nombramientos
El Consejo de Gobierno tam

bién dio luz verde al Decreto por 
el que se cesa y nombra a deter
minados miembros del Consejo 
Económico y Social de Castilla- 
La Mancha. Así, se ha nombrado 
a Carlos Pedrosa, Ana Belén Blan
co y Juan Corroto como miembros 
del citado Consejo.

Por otro lado, el Consejo de 
Gobierno de Castilla-La Mancha 
aprobó el nombramiento de Fer
nando Ruiz García como director 
general de Telecomunicaciones y 
Tecnologías de la Información en 
sustitución de Luis Herrera.

Las pasadas heladas afectaron a un 15 por ciento del viñedo
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A g u stín  C o n d e e s  r e le v a d o  a l fr en te  
d e l P P  d e C a stilla -L a  M a n ch a
José Manuel Molina le sustituye al frente de la dirección del partido, mientras 
que aún no se ha decidido quién será el candidato a la Presidencia de la Junta

El hasta ahora presidente regio
nal del PP, Agustín Conde, ha 
abandonado su cargo al frente del 
partido en Castilla-La Mancha, 
para entrar a forma parte de la Di
rección Nacional, encargándose 
de la Secretaría Ejecutiva de Estu
dios y Programas, que hasta ocu
paba Francisco Camps.

En sus primeras declaraciones 
tras la decisión, Conde indicó que 
días atrás el secretario general del 
Partido Popular, Javier Arenas, le 
propuso entrar a formar parte de 
la Dirección Nacional del Partido, 
decisión que dijo aceptar al con
siderar “un reto importante e ilu
sionante” el encargarse de la defi
nición ideológica y programática 
del Partido Popular, teniendo en 
cuenta, además, que el año que 
viene se celebrarán elecciones 
autonómicas y municipales.

Conde apuntó también que su 
decisión de abandonar el cargo se 
debe a que las dos responsabili
dades no son compatibles, aun
que continuará como presidente 
del Grupo Parlamentario Popular 
en las Cortes de Castilla-La Man
cha y senador, y avanzó que en la 
próxima legislatura será, con toda 
probabilidad, diputado nacional, 
con lo que dará el “salto a la polí
tica nacional”.

Agustín Conde afirmó no sen
tirse frustrado por el relevo, por
que cree en el trabajo en equipo, a 
la vez que dijo que su experiencia 
al frente del partido había sido 
“muy gratificante”, puesto que le 
había permitido conocer la región

mucho más ampliamente, así como 
a sus compañeros de partido en 
las cinco provincias.

Molina, su sustituto
Por otra parte, José Manuel 

Molina, actual alcalde de Toledo, 
fue nombrado el sábado presiden
te del Partido Popular de Castilla- 
La Mancha, en una reunión que 
celebró la Junta Directiva Regio

nal en Guadalajara. La decisión de 
nombrar a Molina como nuevo 
presidente ha sido adoptada, en
tre otros, por el presidente del PP, 
José María Aznar, el secretario 
general. Javier Arenas y el porta
voz parlamentario en el Congreso 
de los Diputados, Luís De Gran
des, quien en un principio era uno 
de los “futuribles” para ocupar el 
cargo de presidente.

El candidato a la presidencia de la Junta 
saldrá del Congreso regional

El secretario general del PP, Javier 
Arenas, aseguraba, tras el Comité 
Ejecutivo Nacional del PP, que la 
incorporación del máximo respon
sable del partido en Castilla-La 
Mancha, Agustín Conde, a la di
rección nacional de la formación se 
estudiaba desde antes del XIV 
Congreso, pero que la directiva 
“popular” decidió no hacer públi
ca esta medida en enero por “opor
tunidad política”.

Así, el Comité Ejecutivo Na
cional del Partido aprobó por una
nimidad que Conde se encargue de 
la Secretaría Ejecutiva de Estudios 
y Programas, una medida que, se
gún señaló Arenas, fue propuesta 
en su día por el propio presidente 
José María Aznar.

Arenas reconoció que tiene 
“todo el sentido” que el sucesor de 
Conde en la Presidencia tenga "con
tinuidad” y sea ratificado como

candidato de alternativa a José 
Bono en el congreso regional del 
PP de Castilla-La Mancha del próxi
mo otoño. No obstante, recordó los 
casos de Madrid, País Vasco y 
Cantabria, donde los presidentes no 
coinciden con los candidatos a las 
elecciones autonómicas.

Sobre si la dirección del parti
do estudia que sea el portavoz del 
Grupo Popular en el Congreso, 
Luis de Grandes, el sucesor de Con
de, Arenas se limitó a recordar que 
éste es uno de los principales y 
mejores dirigentes del PP en esa 
región. Sin embargo, tras resaltar el 
peso de De Grandes en la sección 
castellano-manchega del Partido, 
Arenas resaltó siempre su “exce
lente” labor en el Congreso.

Asimismo, reconoció que el 
nombre del vocal del Comité Eje
cutivo Nacional del PP, Adolfo 
Suárez Yllana, figura en los análisis

sociológicos que el partido realiza 
para fijar su estrategia electoral. El 
secretario rechazó dar por segura 
“la hipótesis” de que Suárez será 
presidente o candidato en Castilla- 
La Mancha, aunque admitió que 
éste sabe que su nombre figura en 
las encuestas que el PP presenta a 
los ciudadanos para elegir candida
to.

Por su parte, Agustín Conde 
aseguró que el PP de Castilla-La 
Mancha presentará una “alternati
va ganadora” en las próximas elec
ciones y rechazó la idea de que el 
electorado pueda percibir su mar
cha como una huida ante una posi
ble nueva victoria de José Bono.

Además, subrayó que le ape
tece dedicarse a la política nacional 
en un área tan “atractiva” como la 
encargada de la redacción de los 
programas electorales de la forma
ción.

Barreda achaca la decisión al 
sentim iento de “im potencia” que 
tiene el PP para ganar a  Bono
El secretario general del PSOE de 
Castilla-La Mancha, José María 
Barreda, afirmó, tras conocer que 
Conde deja la Presidencia del PP 
de Castilla-La Mancha, que el sen
timiento de “impotencia” que tie
ne el Partido Popular para ganar al 
p residente  autonóm ico, José 
Bono, les ha llevado a sustituir al 
presidente regional del PP, Agus
tín Conde.

Barreda, señalaba que el Go
bierno de Castilla-La Mancha está 
haciendo una buena actuación y 
seguramente los dirigentes del PP 
en Madrid han llegado a la con
clusión de que Conde no servía 
por la impotencia que sienten para 
ganar a José Bono en la región.

El secretario regional del PSOE 
afirmó que esta especie de “cróni
ca anunciada” pone de manifies
to que el PP de Castilla-La Man
cha no es “autónomo” y no toma 
las decisiones que le afectan di

rectamente. “Le dicen lo que tiene 
que hacer y le designan las perso
nas que han de ser candidatas, lo 
que es muy lamentable y patéti
co”, añadió.

El dirigente socialista aseveró 
que es malo para la Comunidad 
Autónoma que el principal parti
do de la oposición esté un momen
to de “claro desconcierto” y sin 
dirección política.

En todo caso, confió en que la 
persona que sustituya a Conde al 
frente del PP regional tenga algo 
que ver con Castilla-La Mancha, 
y apuntó que “sería una especie 
de burla” que, por ejemplo, no co
nociese donde se encuentran las 
capitales de provincia de la Co
munidad Autónoma.

Por último, Barreda indicó que, 
en el terreno personal, desea a 
Conde lo mejor, que esté tranqui
lo y que sea todo lo feliz que pue
da.

Ballesteros pide al PSO E que no  
entre “en casa de los dem ás”
El presidente del 
Partido Popular 
en la provincia de 
Albacete, Atana- 
sio Ballesteros, 
afirmó que, tras 
dejar A gustín  
Conde el cargo 
de presidente re
gional del PP, lo 
importante para 
las direcciones 
provinciales es 
que se reúna el 
Comité Ejecutivo Nacional para 
designar al sucesor, al menos has
ta que en septiembre se celebre el 
Congreso Regional que estaba 
previsto.

Ballesteros indicó que no es 
cuestión de analizar si ha sido una 
sorpresa o no el anuncio de Con
de, e indicó que se trata de una 
decisión personal de una persona 
que ha trabajado en el Partido Po
pular de Castilla-La Mancha “y yo 
prefiero quedarme con sus pala
bras de que ha decidido dar el sal
to a la política nacional”, dijo.

En este sentido, Ballesteros no 
quiso entrar a valorar la posibili
dad de que la dimisión de Conde 
venga motivada porque el Partido 
Popular esté buscando otro can
didato para los próximos comicios.

De otro lado, el dirigente del 
PP aconsejó al PSOE, que “estará 
estudiando mucho porque no es
peraban esta reacción de Agustín 
Conde”, afirmó, que “no entren en

casa de los de
más, porque ya 
tienen bastantes 
problemas en la 
suya”.

Suárez y 
De Grandes

Sobre la posi
b ilidad  de que 
A dolfo Suárez 
Illana, hijo del ex 
p residen te  del 
Gobierno, o Luis 

de Grandes, portavoz del PP en el 
Congreso, fueran a ocupar la can
didatura del Partido Popular en los 
próximos comicios autonómicos, 
aseguró que cualquier afiliado es 
un buen candidato para trasladar 
a Castilla-La Mancha el proyecto 
del Partido Popular que ha dado 
extraordinarios resultados a nivel 
nacional.

En este sentido, el presidente 
provincial señaló que la situación 
en Castilla-LaMancha es preocu
pante porque el proyecto del Par
tido Socialista y de José Bono no 
ha funcionado, según afirmó, in
sistiendo en que lo importante son 
los equipos no quién los encabe
ce.

En todo caso, Ballesteros re
cordó que la designación del can
didato a las próximas elecciones 
autonómicas es una responsabili
dad que corresponde al Comité 
Electoral de la Dirección Nacional 
del Partido Popular.
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Este organismo municipal, que actúa como organismo mediador entre 
desempleados y empresas, ha atendido a 12.000 trabajadores

Más de 930 contratos han sido gestionados por 
la Agencia Municipal de Colocación desde 1998
El Ayuntamiento de Albacete ha puesto en mar- ha atendido a un total de 12.000 trabajadores y 
cha una campaña informativa sobre los servi- ha gestionado 931 contratos, actuando como or
d os que presta la Agencia Municipal de Colo- ganismo de mediación entre desempleados y 
cación que, desde su creación en el año 1.998, empresas.

Durante el pasado año* por la 
Agencia Municipal de Colocación 
pasaron 4.000 desempleados, una 
cifra que supone un aumento de 
un 35 por ciento con respecto al 
primer año de funcionamiento, que 
registró 2.400 visitas. La mayor 
parte, en concreto las dos terce
ras partes, de los demandantes de 
empleo son mujeres, dado que tie
nen más difícil el acceso al merca
do laboral.

Sin embargo, la mayor parte de 
las contrataciones que se efec
túan van dirigidas a los hombres, 
pese a que la evolución ha sido 
positiva para las mujeres, ya que 
si en 1.998 el 73 por ciento de los 
contratos formalizados fueron 
para hombres, el año pasado esté 
porcentaje se redujo al 57 por cien
to.

Junto a estos datos, la conce
jal de la Mujer, Selia Puñal, desta
caba la confianza que entre los em
presarios ha conseguido ganarse 
la Agencia Municipal <je Coloca
ción, ya que si en 1.998 el 59 por 
ciento de las ofertas de empleo 
gestionadas fueron ofrecidas di
rectamente por los empresarios, el 
porcentaje se elevó el pasado año 
a un 80 por ciento, con 254 con
tratos.

Para cumplir con estas funcio
nes de intermediación, ja Agencia 
Municipal de Colocación cuenta 
con un psicólogo, un ingeniero 
informático, un administrativo y 
dos técnicos de inserción que se 
encargan de visitar a las empre
sas.

Combatir el paro femenino
Por su parte, el alcalde de Al

bacete, Manuel Pérez Castell, re
saltó la necesidad de mantener una 
estrategia conjunta entre las or
ganizaciones empresariales, sindi
cales y las instituciones, para com
batir el desempleo femenino.

El alcalde recordó que en Al
bacete el paro femenino se sitúa 
en un 20,10 por ciento, frente a la 
tasa de paro entre los hombres que 
es de un 6,9 por ciento. Un por
centaje, éste último, que se sitúa 
cerca de lo que se considera paro 
técnico,, es decir, el 5 por ciento, 
según manifestó el primer edil.

Una de las razones que apun
tó Pérez Castell sobre esta cir
cunstancia es el hecho de que la 
mayor parte de las empresas han 
sido creadas por hombres, de tal 
forma que estos contratan en un 
80 por ciento a trabajadores y en 
un 20 por ciento a trabajadoras.

En todo caso, el alcalde resal
tó el cambio que se está experi
mentando en los últimos años en

cuanto a las ofertas de empleo, y 
explicó que en el año 2.001 un 46,29 
por ciento de las ofertas iban diri
gidas indistintamente a hombres 
o mujeres, cuando este porcenta
je en 1.998 era de un 22 por ciento.

Por último, el alcalde de Alba
cete señaló que la creación de la 
Agencia Municipal de Colocación 
fue emprendida por el Ayunta
miento sin contar con competen
cias en políticas activas de empleo, 
por lo que instó al Gobierno a 
transferir estas competencias.

Por su parte, el presidente de 
la Cámara de Comercio, Vicente 
Muñoz, que acompañó al primer 
edil en la presentación de esta 
campaña divulgativa, ofreció la 
colaboración de la institución 
cameral a todas aquellas organi
zaciones e instituciones que adop
ten sistemas para combatir el des
empleo, recordando que en Alba
cete hay 18.872 desempleados ins
critos en el INEM.

E l A y u n ta m ie n to  c o n c lu y e  la  in s ta la c ió n  
d e  c o n te n e d o r e s  p a r a  r e s id u o s
En la ciudad se generan al año más de 72 millones de kilos de basura
El Ayuntamiento de Albacete ha 
concluido la instalación de 300 
áreas de aportación de residuos, 
integradas por contenedores es
pecíficos para depositar el papel- 
cartón, vidrio y envases ligeros.

Así, los 900 contenedores de 
recogida selectiva que ha instala
do el consistorio albaceteño se su
man a los 1.500 de recogida de 
materia orgánica que también se

han instalado recientemente. Du
rante el pasado mes de abril, cuan
do todavía no se había completa
do la distribución de estas áreas, 
se recogieron 234 toneladas en 
estos contenedores, distribuidas 
en 147.000 kilos de papel-cartón, 
86.560 de vidrio y 51.154 de enva
ses ligeros.

En estos momentos, Albacete 
dispone de un contenedor orgá

nico por cada 100 habitantes y un 
área de aportación selectiva cada 
500. Además, cuenta con un total 
de 184 trabajadores dedicados a 
la recogida de residuos y labores 
de limpieza, donde también hay 
instaladas cerca de 2.500 papele
ras. En la ciudad se generan al año 
más de 72 millones de kilos de ba
sura, de las que cerca del 50 por 
ciento podrían reciclarse.

El Ayuntamiento acometerá la 
segunda fase del Cinturón Verde
El Ayuntamiento de Albacete 
acometerá el segundo tramo 
del Cinturón Verde de la ciu
dad, una propuesta que fue 
planteada por Ecologistas en 
Acción y con la que se pre
tende recuperar el viejo cami
no de El Palo, con una inver
sión de 240.000 euros (40 mi
llones de pesetas). Los servi
cios técnicos municipales es
tán redactando el proyecto 
que se ejecutará a finales de 
este año.

El concejal de Medio Am
biente, José Eduardo Martínez 
Valero, detalló que este segun
do tramo discurrirá, a lo largo 
de cuatro kilómetros, desde la 
confluencia del camino de 
Pozo Majano, el parque de la 
Fiesta del Arbol y el parque 
de La Alfonsica, continuando 
por la margen derecha del Ca
nal de María Cristina.

La actuación consiste en 
acondicionar el firme de este 
trayecto , rea liza r una 
replantacióri de árboles y ar
bustos, y limpiar el Canal de 
María Cristina a lo largo de dos 
kilómetros. Este segundo tra
mo del Cinturón Verde se uni
rá a los 5,7 kilómetros que fue
ron acondicinados a principios 
del pasado año, lo que se de
nomina la Senda de la Ace
quia, y que discurre desde el 
Parque Lineal hasta la Fiesta 
del Arbol.

Otro de los proyectos que 
acometerá la Concejalía de 
Medio Ambiente será la reha
bilitación del parque periurba- 
no de La Pulgosa, para lo que 
se cuenta con un presupues
to de 962.000 euros (160 millo
nes de pesetas), financiados 
con fondos de cohesión. Ac

tualmente, los servicios muni
cipales están trabajando en la 
elaboración del pliego de con
diciones para poder licitar la 
redacción del proyecto y la ad
judicación de las obras.

También en los próximos 
días se adjudicará la instala
ción de 23 nuevas áreas de jue
gos infantiles en espacios ver
des, que se sumarán a la in
versión de 366.000 euros que 
en esta misma materia realizó 
la Concejalía de Medio Am
biente hace un año y medio. 
Asimismo, para la renovación 
del mobiliario urbano, el Ayun
tamiento de Albacete adquiri
rá 440 nuevos bancos que se
rán instalados en los próximos 
meses.

Veinte mil plantas
Respecto al mantenimien

to, conservación y mejora de 
las zonas verdes, la Conceja
lía de Medio Ambiente adqui
rirá 20.000 plantas de tempo
rada de verano de 14 especies 
distintas, con una inversión de 
15.500 euros (2,5 millones de 
pesetas), que servirán para 
ornamentar 20 zonas de la ciu
dad.

Junto a esta actuación, en 
las próximas semanas se ini
ciarán una serie de trabajos de 
mejora del Parque de los Jardi- 
nillos, de la Plaza Miguel Án
gel Blanco y de las glorietas 
que existen en el Parque Lineal 
y en la confluencia de los ba
rrios Sepulcro y Universidad. 
Para acometer estos trabajos, 
el Ayuntamiento de Albacete 
contará con cerca de 500 tra
bajadores, de los que cerca de 
450 serán contratados a través 
del Plan Social de Empleo.

El Instituto de Medicina Legal de la 
región se creará en Albacete
La sala de Gobierno del Tribunal 
Superior de Justicia de Castilla-La 
Mancha (TS JC-M) informó favo
rablemente, el pasado 22 de abril, 
el borrador del proyecto de la or
den de creación del Instituto de 
Medicina Legal de la región, que 
tendrá su sede en Albacete, aun
que el resto de provincias conta
rán con su correspondiente sub
dirección.

En el Instituto de Medicina 
Legal de Castilla-La Mancha se 
tratará de centralizar la función de 
auxilio de los órganos jurisdiccio
nales que actualm ente vienen 
prestando los Institutos Anatómi

cos Forenses.
El Instituto Anatómico Foren

se de Albacete se ubica, de forma 
provisional y hasta que conclu
yan las obras del edificio de la 
Facultad de Medicina, en el Hos
pital Perpetuo Socorro, gracias a 
una cesión de la Tesorería de la 
Seguridad Social.

Para la dotación del Instituto 
de Medicina Legal, se reclamó la 
colaboración del Ayuntamiento 
de Albacete que, tras firmar un 
acuerdo con el Ministerio de Jus
ticia, financió con 42.070 (siete mi
llones de pesetas) el equipamien
to necesario.
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El presidente castellano-manchego pidió a los empresarios su alianza para 
acabar con las trabas burocráticas

B o n o  c la u s u r ó  la  X X V  A s a m b le a  
G e n e r a l d e  A D E C A
El presidente de Castilla-La Mancha, José Bono, alianza para acabar con las trabas y dificulta- 
considera “im prescindible” al sector em presa- des burocráticas que en ocasiones se ponen a 
rial, calificando su experiencia de “grande y proyectos de interés, solicitando de la Adminis- 
valiosa” . Por ello, solicitó de los empresarios su tración que “no los entorpezca” .

Foto: Jesús García Rodrigo

A p rob ad a la  O ferta  P ú b lica  
de E m p leo  de la  D ip u tación

José Bono realizó estas declara
ciones durante el acto de clausu
ra de la XXV asamblea general de 
la Asociación de Empresarios de 
Campollano de Albacete (ADE
CA), donde aseguró que “se pue
de prescindir de un presidente o 
de un gobernante, pero no de 
quien crea riqueza”.

Al mismo tiempo, les pidió su 
alianza para acabar con las dificul
tades burocráticas que retrasan 
proyectos, y además de pedir dis
culpas por estas trabas, solicitó 
de la Administración que “si no 
empujan proyectos, por lo menos 
que no los entorpezca”.

El presidente regional recono
ció haber evolucionado en sus 
opiniones sobre los emprendedo
res, porque el tiempo le ha demos
trado que los empresarios contri
buyen al desarrollo y la prosperi
dad de esta región, aunque apun
tó que “mis principios políticos, 
sociales y democráticos siguen 
siendo los mismos”.

Señaló que esos mismos rece
los que muchos ciudadanos te
nían hacia el sector empresarial se 
han disipado porque los datos no 
dejan lugar a dudas. En este sen
tido, informó que las exportacio
nes, sóío en la provincia de Alba
cete, habían superado, en los últi
mos cinco años, un 48 por ciento 
la media nacional y de este por
centaje el 85 por ciento se con
centraba en empresas ubicadas en

La carretera entre Albacete y 
Valdeganga contará con uno de 
los mejores carril-bici de España 
siendo, además, el de mayor lon
gitud de Castilla-La Mancha, se
gún informaba el consejero de 
Obras Públicas, Alejandro Gil, 
durante una visita efectuada a las 
obras, además del acondiciona
miento de la CM-3106, también en 
la provincia de Albacete.

El carril-bici, en el tramo que 
va desde Albacete hasta el origen 
de la CM-3218 en Valdeganga, tie
ne una anchura de tres metros más 
la anchura necesaria de medio me
tro para colocar una barrera de 
hormigón que separará a los r i

el Polígono Industrial de Campo- 
llano del que destacó su labor. No 
en vano, apuntó, en él se locali
zan 750 empresas extendidas en 
un radio de 20 kilómetros y que 
dan empleo directo a 11.000 per
sonas y benefician a más de 
40.000.

Palacio de Congresos
De otro lado, el presidente de 

Castilla-La Mancha ratificó el com
promiso de la Junta de Comunida
des con el Palacio de Congresos 
de Albacete y la existencia de una 
subvención superior a los 12 mi
llones de euros, 2.000 millones de 
pesetas.

“Como no estoy dispuesto a 
que los enredadores saquen más 
partido de este asunto, le propon-

clistas del tráfico de la carretera, 
en los tram os que d iscurre 
adosado al arcén de la misma. A 
lo largo de la carretera CM-3218 el 
carril-bici utiliza la antigua carre
tera por lo que tendrá una anchu
ra de cinco metros.

Alejandro Gil se mostró con
fiado en que una vez que se han 
superado los problemas de adju
dicación para la construcción de 
esta carretera, su uso sea una rea
lidad a partir del mes de octubre, 
ya que las obras se encuentran en 
un avanzado estado de realiza
ción.

En total, en estos poco más de 
20 kilómetros se realizará una in-

go a ADECA que si alguien, con 
las suficientes garantías, está dis
puesto a construir el Palacio en 
un tiempo menor, al día siguiente 
dispondrá del dinero necesario, 
sino será GICAMAN, la empresa 
pública de infraestructuras, la que 
lo construirá en los plazos previs
tos”, indicó José Bono.

Bono informó que este com
promiso personal está ratificado 
por un escrito del interventor ge
neral de la Junta, “que no es un 
político”, aclaró, al tiempo que la
mentó que algunas personas, 
cofrio ya sucediera con el AVE, 
“con tal de meter el dedo en el ojo 
del presidente de Castilla-La Man
cha son capaces de dejar ciega a 
ADECA, en este caso, aunque si 
con ello Bono se queda tuerto”.

versión de 6,8 millones de euros, 
casi 1.130 millones de pesetas.

Adem ás, el consejero  de 
Obras Públicas también visitó el 
acondicionamiento de la CM-3106, 
entre Tarazona de la Mancha y 
Mahora, de 18 kilómetros de lon
gitud y un presupuesto de adju
dicación de casi 4 millones de 
euros, 658 millones de pesetas.

La obra se inicia en la N-322, 
en la localidad de Tarazona de la 
Mancha y finaliza en la circunva
lación de Mahora pasando por el 
municipio de Madrigueras, para 
cuyo proyecto de variante se está 
llevando a cabo un estudio infor
mativo.

La Comisión Paritaria de Con
tratación de la Diputación de Al
bacete ha acordado la convoca
toria de la Oferta Pública de Em
pleo de este año, en la que se in
cluyen 168 plazas, de las que 124 
se corresponden con la plantilla 
funcionarial, mientras que el resto 
son de personal laboral. Actual
mente, todas estas plazas están 
cubiertas por personal interino, 
por lo que la institución provin
cial no aumentará su plantilla con
formada por unos 1.000 trabajado
res.

Además, se han reservado 22 
plazas de funcionarios y una de 
personal laboral para promoción

El Pleno de la Diputación de Al
bacete rechazó, con los votos del 
PSOE, la moción del PP en la que 
se instaba a la Junta de Comuni
dades a garantizar la viabilidad 
económica del Palacio de Congre
sos, reflejando en los presupues
tos regionales los 12 millones de 
euros (2.000 millones de pesetas) 
que se ha comprometido a finan
ciar la Consejería de Industria, a 
través de un convenio suscrito 
con la Diputación y el Ayunta
miento de Albacete.

Durante la sesión plenaria, el 
diputado de Medio Ambiente, 
Ramón Sotos justificó su rechazo 
a la moción del PP recordando que 
en convenio suscrito queda espe
cificado cómo y cuándo se dis
pondrá la financiación, por lo que 
ésta queda plenamente garantiza
da.

Sin embargo, el diputado del 
PP, Juan Modesto Cebrián insis
tió en demandar a la Junta de Co
munidades que esta partida de 12 
millones de euros se refleje en los 
presupuestos. “No queremos hi-

intema de los trabajadores de la 
institución provincial que tenien
do una titulación superior ocupan 
un puesto de inferior categoría. 
Asimismo, 10 plazas se reserva
rán para personas con algún tipo 
de discapacidad, tal y como esta
blece la legislación.

Una de las categorías en las 
que se ofertan más vacantes es la 
de bomberos, con 27 plazas, aun
que se han convocado plazas en 
todos los grupos laborales, indi
có.

La última Oferta de Empleo 
Público que convocó la Diputa
ción de Albacete fue en 1.998, in
tegrada por 236 plazas.

potecas de futuro, sí presupues
tos de hoy”, afirmó Cebrián.

Al respecto, Sotos recordó 
que el presidente de Castilla-La 
Mancha reiteró ante la asamblea 
de la Asociación de Empresarios 
de Campollano el compromiso de 
la Junta de Comunidades de finan
ciar el Palacio de Congresos, y 
acusó a Cebrián de haber metido 
al PP en un camino a ningúna par
te, refiriéndose al recurso judicial 
interpuesto contra la adjudicación 
del proyecto de este edificio.

Posteriormente, el PSOE de
fendió otra moción en la que se 
ratificaban los acuerdos y plazos 
establecidos para la construcción 
del Palacio de Congresos, recor
dando que el próximo mes se en
tregará el proyecto a la Consejería 
de Industria y que en agosto la 
empresa pública Gicaman deberá 
adjudicar las obras para que éstas 
den comienzo en septiembre. El 
Partido Popular dio su voto favo
rable a esta moción, lo que llevó a 
Sotos a calificar su postura de 
“esquizofrénica”.

L a  carretera  A lb acete-V ald egan ga con tará  con  
u n o  d e  lo s  m ejo res c a r r ile s-b ic i d e  E sp a ñ a

E l P len o  de la  D ip u tación  
rech aza  u n a p rop u esta  d el P P  
sobre el P a lacio  d e C on gresos
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COMARCAS DE ALBACETE - V illarrobledo

E l v ic e p r e sid e n te  r eg io n a l in a u g u ró  
e l n u ev o  M u se o -B ib lio te c a
El vicepresidente del G obierno de Castilla-La 
M ancha, José M aría Barreda, se desplazó re
cientem ente a V illarrobledo para inaugurar el

M useo-B iblioteca, que tam bién alberga salas 
de exposiciones, área de lectura para adultos y 
niños, una hem eroteca y m ediateca.

El presupuesto de adjudicación de 
la obra, que ha realizado GICA- 
MAN, es de 923.011 euros, canti
dad a la que hay que sumar otros 
115.660 euros, destinados a las pri
meras reformas acometidas

En esta instalación de carác
ter cultural la aportación del Go
bierno regional es superior ál 75 
por ciento, y el Ayuntamiento 
contribuye con el 25 por ciento 
restante. Además, hay un conve
nio complementario de equipa
miento de Biblioteca de 84.141 
euros, financiado por la Conseje
ría de Educación y Cultura.

Los arquitectos Miguel Angel 
Gómez Huedo y José M. Sánchez- 
Luis, designados por el Ayunta
miento de Villarrobledo, se han 
encargado de la construcción de 
este espacio cultural, que se ex
tiende sobre una superficie de 
unos 2.500 metros cuadrados.

Durante-la inauguración de la 
nueva instalación, Barreda seña
ló que “un museo no es un mau

soleo, sino la feria de la inteligen
cia, un sitio dinámico y vivo, al 
que niños'y mayores se acercarán 
para prepararse para el futuro y 
que, a partir de ahora, formará par
te del paisaje urbano” .

Con anterioridad a esta inau
guración, a la que asistirán tam
bién el alcalde de Villarrobledo,

Pedro Antonio Ruiz, y el delega
do de la Junta en Albacete, Siró 
Torres, el vicepresidente visitó las 
sedes de los sindicatos Comisio
nes Obreras y Unión General de 
Trabajadores (UGT) acompañado 
por sus secretarios regionales, 
Juan A ntonio M ata y Carlos 
Pedrosa, respectivamente.

COMARCAS DE ALBACETE - Viveros

E l c o n se je r o  d e  E d u c a c ió n  y  C u ltu r a , J o sé  
V a lv erd e , in a u g u r ó  la  C a sa  d e  C u ltu ra
El consejero de Educación y Cul
tura, inauguró recientemente la 
Casa de Cultura de Viveros, junto 
a su alcalde Francisco González 
Navarro, y el delegado de Educa
ción y Cultura, José Juan López 
Cabezudo, un edificio que califi
có de “funcional y adecuado a las 
necesidades de un m unicipio 
como Viveros”.

El presupuesto total de la Casa 
de Cultura de Viveros ha ascendi
do a 210.354 euros, con una apor
tación de la Consejería de Educa
ción y Cultura de 156.263 euros, 
además de financiar el equipa
miento de la biblioteca. Igualmen
te, la Consejería de Bienestar So
cial ha contribuido con una apor
tación de unos 12.000 euros para 
instalar un ascensor con el que eli
minar las barreras arquitectónicas 
del centro y que es, curiosamen
te, el primer ascensor que se colo
ca en el pueblo.

La Casa de Cultura tiene una 
superficie total de 541 metros cua
drados distribuidos en una planta 
sótano, baja, entreplanta y un pri
mer piso. En el sótano, además del

almacén se ubican las salas de ins
talaciones. En la planta baja se ha 
situado el salón de actos, con ca
pacidad para casi 200 butacas y 
un escenario de 70 metros cuadra
dos, camerinos y aseos. En la en
treplanta se encuentra una sala de 
usos múltiples y la cabina de pro- 

' yección y, finalmente, en la prime
ra planta se localiza la bibüoteca y 
el despacho del bibliotecario, la 
Universidad Popular, una sala de 
usos múltiples y aseos.

El alcalde de Viveros agrade
ció la colaboración de la Junta de 
Comunidades en la construcción 
de esta infraestructura y calificó 
la cultura como “un motor impres
cindible para que un pueblo se 
valore y se considere a sí mismo”.

Al acto de inauguración asis
tieron también el delegado de Bien
estar Social en Albacete, Juan 
Ramón Navarro y el alcalde de 
Molinicos y diputado provincial, 
Juan Mena.

COMARCAS - T arazona de L a  M ancha

20 parados participarán en la Casa 
de Oficios ‘Valdemembra ID”
Un total de 20 personas en 
paro participarán en la Casa de 

■ Oficios “Valdemembra III”, en 
Tarazona de La Mancha, cu
yas actividades formativas en 
las especialidades de albañi- 
lería y pintura comenzarán el 
próximo mes de junio.

Según informa la Subdele
gación del Gobierno en la pro
vincia, el Instituto Nacional de 
Empleo (INEM) ha asignado 
un subvención to tal de 
203.045,20 euros para financiar 
los gastos de formación, fun
cionamiento y salarios de los

trabajadores a lo largo de doce 
meses.

La casa de oficios tiene o
programado ejecutar, entre 
otras obras, la construcción de 
la nave para la creación de un 
vivero de empresas, la rehabi
litación y acondicionamiento 
de pintura en la iglesia «San 
Bartolomé» y en la Plaza de 
Torres, así como pintar las ins
talaciones del campo munici
pal de deportes, la piscina mu
nicipal, el vivero de empresas 
y el centro integral de forma
ción.

Valmorisco se reunió con los alcaldes 
de la Mancomunidad Almenara

Foto: Jesús García Rodrigo

La consejera de Administraciones 
P úblicas, M aría del Carm en 
Valmorisco, mantuvo una reunión 
de trabajo con 13 alcaldes de los 
municipios que integran la Man
comunidad Almenara de Albace
te, acompañada por el director ge
neral de Administración Local, 
Rufino Sanz, y el delegado de la 
Junta, Siró Torres, y en la que par
ticiparon también representantes 
de la Diputación de Albacete.

Valmorisco defendió el papel 
que desempeñan las mancomuni
dades en una comunidad autóno
ma como Castilla-La Mancha, con 
un importante número de peque
ños municipios y una alta disper
sión de la población, ya que su 
configuración permite reducir los 
costes de los servicios básicos.

Valmorisco señaló que los 
ayuntamientos han acertado al 
realizar un trabajo común para ofre
cer determinados servicios y el 
mejor ejemplo, dijo, es la recogida 
selectiva de residuos sólidos ur
banos o la utilización conjunta de 
maquinaria para realizar obras en

los municipios, evitando así repe
tir prestaciones y reducir los cos
tes.

En su reunión con los alcal
des, Valmorisco consideró nece
sario precisar qué competencias 
van asumir los ayuntamientos, la 
situación en la que éstos se en
cuentran porque, tal y como apun
taron los propios ediles en coinci
dencia con la consejera, hablar de 
transferencias no es hacerlo exclu
sivamente desde el plano econó
mico. Los alcaldes de la Manco
munidad Almenara aprovecharon 
la presencia de la consejera para 
plantearle algunas cuestiones co
munes a la mayoría de los munici
pios como la financiación, el ur
banismo o los servicios básicos.

En la reunión participaron, en
tre otros alcaldes, el de Alcaraz, El 
Bonillo, San Pedro, La Herrera, 
Ossa de Montiel, Villapalacios, El 
Ballestero, Peñascosa o Balazote, 
en cuyo Ayuntamiento se celebró 
la reunión, ya que su alcalde, Juan 
Antonio Cifuentes, es presidente 
de la Mancomunidad.
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El Gobierno de Castilla-La Mancha invierte cerca de 445.000 euros

P érez d e M ad rid  y  el a lca ld e v isitaron  
la s obras del C entro S ocial d e L arache
La delegada provincial de la Consejería de 
Bienestar Social, Prado Pérez de Madrid, y 
el alcalde de Ciudad Real, Francisco Gil-Or
tega, visitaban los pasados días el estado de

Durante esta visita, en la que 
también estuvo el presidente de 
la asociación de vecinos del ba
rrio, Valentín Romero, la dele
gada indicó que el edificio es
tará acabado a finales de año, 
ya que la obra marcha según los 
plazos previstos.

La construcción del centro 
social de Larache fue adjudica
da a finales de noviembre por 
cerca de 445.000 euros, unos 
setenta y cuatro millones de 
pesetas, a través de la Empresa 
Pública de Gestión de Infraes
tructuras de Castilla-La Man
cha, empresa dependiente de la 
Junta de Comunidades.

El edificio se está constru
yendo en una solar con facha
da a la carretera de Fuensanta, 
entre las calles Eras del Cerrillo 
y Socuéllamos de casi dos mil 
metros cuadrados. El edificio, de 
seiscientos veinticinco metros 
de superficie, ocupará el centro 
de la parcela, que dispondrá de 
vallado perimetral.

El nuevo centro social será 
un edificio cuadrado de una 
sola planta que se articulará en 
torno a un gran patio central 
rodeado por una galería acris- 
talada. Este distribuidor comu
nicará la entrada al edificio y 
todas las dependencias.

El proyecto contempla tres 
salas de usos múltiples, un sa
lón principal de ochenta y cin-

ejecución de las obras del Centro Social Po
livalente que el Gobierno de Castilla-La Man
cha está construyendo en el barrio de Lara
che de la capital.

co metros cuadrados y dos de 
cuarenta y cinco metros, una 
biblioteca infantil, varios des
pachos, una zona de informa
ción y sala de espera y las de
pendencias de servicios corres
pondientes. El patio central tie
ne una superficie de setenta y 
ocho metros cuadrados.

La zona de despachos se si
túa en el lado derecho del edifi
cio y la biblioteca infantil en el 
izquierdo, dejando todas las 
salas de usos múltiples en la 
zona trasera del edificio con 
salidas directas al patio poste
rior.

Las dos salas de usos múl
tiples están separadas entre sí 
y del salón principal con muros 
móviles plegables, pudiendo

formar un espacio común de 
ciento setenta y cinco metros 
cuadrados. A su vez, el salón 
principal también se puede par
tir en dos más pequeños, de 
modo que se consigue una gran 
variedad de disposiciones en 
función de las necesidades del 
momento.

La Consejería de Bienestar 
Social ha introducido algunas 
modificaciones sobre el proyec
to inicial del edificio.

La más importante de ellas 
es la creación de un acceso di-* 
recto desde la calle a las depen
dencias que ocupará la asocia
ción de vecinos para que pue
dan hacer uso de ellas aunque 
el centro social se encuentre 
cerrado.

E l A y u n ta m ien to  ced e  a l M E C D  u n a  p a r c e la  
p a ra  la  n u ev a  B ib lio teca  M u n ic ip a l
El Ayuntamiento de Ciudad Real 
cederá al Ministerio de Educación, 
Cultura y Deportes (MECD) una 
parcela de titularidad municipal en 
la que se ubicará la nueva Biblio
teca Municipal, que estará situa
da en la zona de expansión de la 
capital, junto al parque de Gasset, 
en lo que eran los antiguos terre
nos de RENFE.

Tras el acuerdo tomado en ple
no hace unos meses, la Delega
ción de Hacienda acogió el acto 
de firma de las escrituras por la 
que se formaliza la cesión de esta 
parcela, que tiene un valor 
catastral de más de un millón de 
euros y que cuenta con una su

perficie de 5.459 metros cuadrados.
Tras la firma, el alcalde de la 

capital, Francisco Gil-Ortega, se
ñaló que con este acto adminis
trativo, “el Ayuntamiento de Ciu
dad Real ha cumplido el compro
miso de ceder al patrimonio del 
Estado los terrenos para la cons
trucción de una nueva biblioteca 
en la capital, más grande y mejor 
dotada, tal y como corresponde a 
una capital”.

Convenio con la Real Academia 
de la Lengua

Por otra parte, según informan 
fuentes municipales, el alcalde de 
Ciudad Real, firmó recientemente

un acuerdo con el presidente de 
la Real Academia de la Lengua 
Española, Víctor García de la Con
cha, por el que los trabajadores 
del Ayuntamiento podrán acceder 
a todo tipo de consultas sobre el 
lenguaje y la propia Academia me
diante correo electrónico.

Durante la firma de este con
venio, según fuentes del Ayunta
miento ciudadrealeño, el presiden
te de la Academia de la Lengua, 
Víctor García de la Concha, reiteró 
al alcalde la voluntad de esta ins
titución de colaborar con todos 
los actos que se organicen desde 
el Museo del Quijote, que fue in
augurado el pasado día 2 de abril.

Varias decenas protestaron durante la celebración 
del último pleno municipal

Vecinos de la capital piden soluciones 
para acabar con el “botellón”
Varias decenas de vecinos protes
taron, durante el último Pleno ce
lebrado por el Ayuntamiento de 
Ciudad Real, por las molestias que 
genera la aglomeración de jóve
nes haciendo “botellón”, durante 
los fines de semana, y pidieron a 
las autoridades municipales que 
tomen medidas para solucionar 
este problema.

El incidente se produjo duran
te el debate de una moción, pre
sentada por el Grupo Socialista, 
en la que se pedía que se garanti
zara el derecho al descanso de los 
vecinos, se aplicara la actual Or
denanza Municipal de Ruidos y 
se plantearan actividades de ocio 
alternativo para los más jóvenes.

Durante la intervención del 
portavoz del equipo de Gobierno,

Gabriel Miguel Mayor, el grupo de 
vecinos le interrumpieron en va
rias ocasiones con gritos de “men
tira, mentira” o “no habéis hecho 
nada, iros vosotros a dormir a llf’.

Esta situación llevó al alcalde, 
Francisco Gil-Ortéga, a pedir, en 
varias ocasiones, que moderaran 
su actuación y que permitieran 
continuar con del debate demo
crático.

Miguel Mayor criticó al Gru
po Socialista y señaló que las me
didas que proponían en su moción 
ya estaban siendo aplicadas por 
el equipo de Gobierno.

La moción, finalmente, fue ra
tificada tanto por el PP como el 
PSOE, mientras que los vecinos, 
al final de Pleno, volvieron a soli
citar que se cumpliera la ley.

Más de 2.000 ciudadrealeños han 
participado en el programa inici@te

Más de dos mil personas de die
ciocho localidades de la provin
cia de Ciudad Real han podido 
adquirir nociones básicas de in
formática gracias al programa 
inici@te, una iniciativa puesta en 
marcha por el Gobierno regional a 
través de la Consejería de Ciencia 
y Tecnología para que todos los 
cas(ellano-m anchegos puedan 
aprender a manejar un ordenador, 
a navegar por Internet y a utilizar 
el correo electrónico.

Según el delegado de la Junta, 
Santiago Moreno, este programa 
es una muestra más del interés que 
demuestra el Gobierno de Casti
lla-La Mancha por incorporar a 
nuestra región a la sociedad de la 
información, que ya se ha puesto 
de manifiesto con la creación de 
aulas de informática en todos los 
centros educativos públicos mer
ced al programa “Althia”.

Sin embargo, añadió, hacía fal

ta, también posibilitar el acceso de 
los adultos a las nuevas tecnolo
gías y, de ahí, la creación del pro
grama inici@te para ofertar cursos 
gratuitos de una semana de dura
ción utilizando las aulas de infor
mática de los colegios fuera del 
horario escolar.

Así, en la primera fase dél pro
grama, en Ciudad Real se han im
partido más de doscientos sesen
ta cursos en veintidós centros 
educativos de dieciocho munici
pios de la provincia, cursos por 
los que han pasado más de dos 
mil personas, un tercio del total 
de los alumnos matriculados en 
Castilla-La Mancha.

El perfil medio de estos alum
nos corresponde a una mujer en
tre treinta y cuarenta y cinco años 
de edad con formación media, 
aunque en los cursos también se 
inscriben muchas personas mayo
res.
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Por cuarto año consecutivo el program a “Esta 
N oche Toca...” ofrecerá en Tom elloso alterna
tivas de ocio a los jóvenes de entre 14 y 35 años 
en las noches de los viernes y sábados. Las ac

tividades com enzaron recientem ente con la re
presentación de una obra teatral por las calles 
del centro y se desarrollaran hasta el próxim o 
16 de agosto.

“Esta Noche Toca...” persigue 
ocupar las noches de los viernes 
y sábados de los jóvenes de entre 
14 a 35 años, con ocio alternativo 
basado principalmente en activi
dades como cine, deporte, juegos, 
talleres'y cursos.

A través de este programa se 
ofrece la apertura de instalaciones 
como la piscina olímpica, la ciu
dad deportiva o la casa de cultura 
en horario nocturno para el desa
rrollo de las actividades. De este 
modo, los jóvenes encontrarán en 
el programa interesantes alterna
tivas de ocio y tiempo libre duran
te el fin de semana a las que se 
ofrecen en los bares y discotecas 
tradicionales.

Para este año, el programa con
tinúa ofreciendo la hora golfa en 
el cine Sema a precio reducido, 
juegos en red, deportes alternati
vos como buceo y tirolina, una 
exhibición de trial y diversos ta
lleres como juegos de rol, tintado 
de pelo, tatuaje, masaje, trencitas, 
relajación y juegos de rol. La pro
gramación se completa con la 
práctica deportiva que incluye li
gas de waterpolo, baloncesto 2 x 
2, fútbol playa, voley playa, tenis 
de mesa, tiro con arco y un curso 
de pádel.

Durante la presentación del 
programa, el alcalde de Tomello-

El alcalde, Carlos Cotillas (en el centro), junto a los concejales de Cultura, 
Isidoro Torres, y Educación y Deportes, Vicente García-Antón.

so, Carlos Cotillas, lamentó que la 
subvención de la Junta se haya 
reducido al 50 por ciento, respec
to a años anteriores. Así, de los 
24.000 euros de presupuesto con 
que cuenta el programa, el Ayun
tamiento aportará 18.000 euros y 
el resto la dirección General de Ju
ventud de la Junta de Comunida
des.

Por último, el alcalde dijo que 
el Ayuntamiento de Tomelloso ha 
realizado un esfuerzo importante 
en los programas de juventud, 
aumentando el presupuesto mu
nicipal en el área de juventud, por 
lo que hubiera sido una satisfac

ción que este esfuerzo municipal 
fuese acompañado por una mayor 
inversión de la Junta de Comuni
dades.

En el programa “Esta noche 
toca...” organizado por el Ayun
tamiento de Tomelloso, a través 
de la Concejalía de Juventud, han 
colaborado el Patronato Munici
pal de Deportes (PMD), el centro 
de Servicios Sociales, los progra
mas “Alcazul” y “Comunidad, Es
cuela de Salud”, el cine Torres, el 
Consejo Local de la Juventud, 
“CBJ Cibergames” y la asociación 
de juegos de rol “La Espada de 
Derrick”.

E l program a “E sta  N oche Toca...”  ofrece  
alternativas d e ocio para los jóven es

El barrio “San José Obrero” en Fiestas y por el tren
ISIDORO BURILLO VILLALTA (*)

Desde el principio, cuando el pue
blo -a través de sus asociaciones 
que representan todo el tejido so
cial de Tomelloso- decidió crear la 
Plataforma por la Comarca de To
melloso, este barrio y toda la Fede
ración de Asociaciones de Vecinos 
de la ciudad de Tomelloso hemos 
estado ahí representados por Al
fredo López, que es presidente de 
la Federación, y por un servidor, 
que es portavoz de la misma. Es
pero no haberos defraudado; me 
siento halagado por las muestras 
de cariño y respeto que a lo largo 
de todo este tiempo me habéis ma
nifestado. Sólo puedo añadir que 
he intentado corresponder de la 
misma forma.

No se me olvidará nunca cómo 
mis vecinos -algunos con muchísi
ma edad- iban a mi casa a visitarme 
y preguntarme qué había que hacer 
para ser socios de la Plataforma, y 
que no nos desanimásemos y con
tinuásemos la lucha que habíamos 
emprendido por nuestra ciudad con 
una razón tan justificada, y queja- 
más había existido en la historia de 
Tomelloso.

Ni tampoco se me olvidará 
como Fernando Carrasco Moreno, 
muy buen amigo y presidente de 
nuestro barrio, junto con su señora 
Ángela un día antes de la última 
manifestación, abandonó su traba
jo todo el'día para ayudamos a re
partir folletos animándonos a to
dos los vecinos a que fuéramos a la 
manifestación. Era consciente de 
los que nos jugábamos, aun con la 
contracampaña que se había hecho 
para que no asistiésemos. Fue casi 
todo el pueblo y ha habido algunos 
logros... y fíjense que por parte del 
pueblo, que fue el verdadero pro
tagonista, no ha habido cuelgues de 
medallas para luego dormirse en 
ellas. Como bien dice mi buen ami
go Lorenzo Sánchez “Bocafragua”, 
no confundamos la subida de un 
peldaño con el final de la escalera. 
En la sociedad siempre tiene que 
existir el compromiso de metas 
nuevas; que inicien las obras del 
hospital en marzo de 2003 no es el 
fin, sino el principio de una lucha y 
de ver cómo quedará el contenido 
de ese hospital.

Pero hoy lo que a nuestra ciu

dad le toca es la lucha por el tren: 
no podemos permitimos perderlo 
otra vez para siempre. Los traza
dos sólo se revisan una vez cada 
cien años, y hoy a nosotros los to- 
melloseros nos corresp nde el de
recho -y a nuestros representantes 
políticos el deber y la obligación- 
de que el tren pase por nuestra ciu
dad defendiéndolo desde la razón 
y el interés de nuestro propio pue
blo. Porque estoy seguro que coin
cidiréis conmigo que a nosotros los 
vecinos lo que verdaderamente nos 
interesa de nuestros políticos, más 
que su esfuerzo por ser originales 
y mantener las formas (y los car
gos), es que caigan en la cuenta de 
que se deben ocupar de aquello para 
lo que se les votó: es decir, de ser 
útiles a su pueblo. Y con esa voca
ción de utilidad pública deben tra
bajar en la lucha del tren, y que no 
les quepa duda de que el pueblo irá 
con ellos donde sea necesario, pero 
ellos delante, no por detrás. Ojalá 
y la lucha no sea en vano.

(*) Portavoz de la Federación 
de Asociaciones de Vecinos

La Herm andad hace públicos 
los prem ios de la Rom ería
La Hermandad de la Virgen de 
las Viñas de Tomelloso ha he
cho públicos los premios de la 
pasada Romería en las catego
rías de reatas; carros, galeras 
y tartanas; remolques engala
nados y concursos agrícolas.

El premio especial del con
curso de reatas ha recaído en 
Antonio García, de la Asocia
ción Cultural Carreros de To
melloso. Inocencio Villalta, de 
la misma asociación, ha con
seguido el primer premio de 
seda y Ramón Coronado (Aso
ciación Cultural Carreros y 
Costumbres de Castilla-La 
Mancha) el segundo premio de 
seda.

En sencillo, Luis Benito 
(Asociación Cultural Carreros 
de Tomelloso) se lleva el pri
mer premio, quedando el se
gundo desierto y consiguien
do dos accésits Alejandro Ser
na y Jesús Carrasco.

En la primera edición del 
concurso de carros, galeras y 
tartanas, los ganadores han 
sido Cruz Andújar, Miguel 
Angel Cepeda y Juan Carlos 
Cepeda. Como mejores remol
ques engalanados, han sido 
elegidos “Astiles recios” ; “El 
chicharrón” y “Chiquilandia”.

En cuanto a las competi
ciones agrícolas, Justo López 
Moreno fue el vencedor del 
XXI Concurso Regional de 
Habilidad con Tractor, siendo 
segundo Hilario Díaz Ruiz y 
tercero Jesús Miguel Benito

Grande.
El El Concurso Regional de 

Habilidad para Veteranos (ma
yores de 50 años) fue para Luis 
Sevilla Cobo, y en el XXI Con
curso Regional de Arada triun
fó Jesús Miguel Benito Gran
de, siendo segundo Justo Ló
pez Moreno.

San Isidro
Con motivo de la festivi

dad de San Isidro (15 de mayo), 
la Hermandad “San Isidro” ha 
organizado una serie de actos 
que comenzarán con el III 
Concurso Regional de Caliche, 
para continuar con una cho- 
colatada y una función religio
sa en honor del santo que ten
drá lugar en la Parroquia de 
Nuestra Señora de la Asun
ción.

Al mediodía se realizará el 
IV desfile procesional de San 
Isidro y el posterior Concurso 
Regional de Zurra, con degus
tación además de platos típi
cos.

Tras una comida de her
mandad y el nombramiento del
Hermano de Honor habrá una 
concentración en la Plaza de 
España de la Asociación Mu
sical “Santa Cecilia”, Madri
nas 2002, a lguacilillo s y 
muidlas previa a la novillada 
sin picadores del Trofeo Uvas 
de Oro “Ciudad de Tomelloso”.

Un festival flamenco cerra
rá los actos en honor a San Isi
dro.

Inaugurado un nuevo complejo hostelero. Cuatro empresarios de Tomello
so: Ramón Jiménez, Ramón Olmedo, Ramón Sampedro y Ramón Rodrigo se 
han unido para poner en marcha los salones Epílogo, en la calle La Cruz (esqui
na al Paseo de Ramón Ugena). Se trata de un edificio moderno y bien decorado 
que alberga dos salones con una gran capacidad de comensales y que en una 
segunda fase (en el periodo de un año) contará con un hotel de unas sesenta 
habitaciones. La inauguración oficial corrió a cargo del delegado de Industria y 
Trabajo de la Junta en Ciudad Real, Juan José Fuentes, que cortó la cinta en 
presencia de los cuatro socios y de numerosos invitados, entre los que se 
encontraba Luis Díaz Zarco, presidente de Caja Rural de Ciudad Real, entidad 
financiera de la obra. Entre otros, estuvieron presentes el presidente de UCA- 
MAN, Alejandro Cañas y el portavoz del PSOE municipal, Inocente Andújar.
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A n d ú ja r  in sta  a  d ip u ta d o s y  sen a d o res d e l P a r tid o  
P o p u la r  a  tr a b a ja r  p o r  e l tr en  en  la s  C o rtes
El secretario general del PSOE de Tome- mentó a la ubicación de una parada de tren mando que “no es de recibo que en Ma- 
lloso, Inocente Andújar, volvió a tratar so- en la localildad. Así, Andújar criticó las de- drid se diga una cosa, en Toledo otra y los 
bre las manifestaciones promovidas en claraciones contradictorias de los miem- dirigentes provinciales y locales otra, ade- 
tomo a la negativa del Ministerio de Fo- bros del PP con respecto a este tema, afir- más de no pedir el tren en las Cortes .

La senadora del PP y  concejala de Servicios Sociales en el Ayuntamiento 
de Tomelloso, María Teresa Novillo, es señalada por el portavoz de la 
oposición como la persona idónea, junto a los otros cuatro parlamentarios 
populares, para convencer a Francisco Álvarez Cascos de la idoneidad de 
que Tomelloso sea incorporado a la red nacional de ferrocarriles a través 
de la línea de alta velocidad Madríd-Jaén actualmente en construcción; no 
obstante el miedo que guarda la viña les hace volverse hacia José Bono 
para que les libere de su responsabilidad libremente asumida.

El secretario general del PSOE de 
Tomelloso, Inocente Andújar, de
nunció en rueda de prensa que en 
tanto se exige al presidente regio
nal, José Bono, una mayor com
promiso con el tren, ese mismo 
compromiso no se ve en los dipu
tados y senadores populares 
como es el caso de la tomellosera, 
María Teresa Novillo (además 
concejal de Servicios Sociales del 
Ayuntamiento de Tomelloso), a la 
que piden que se interese en el 
Senado por este asunto, pues no 
les consta de que haya realizado 
ninguna gestión para tener tren en 
Tomelloso, aunque sí preguntó 
por la situación del tren en Alcá
zar de San Juan.

Andújar se preguntó ¿a que 
van a las Cortes Generales?, si en 
lugar de resolver problemas tienen 
que recurrir a Bono, para que sea 
el que negocie con el ministro de 
Fomento, Francisco Álvarez Cas
cos.

El secretario local del PSOE 
también pidió al alcalde de Tome
lloso, Carlos Cotillas, que sea más 
exigente con Cascos, así como con 
el secretario de Estado de Infraes
tructuras, Benigno Blanco, a la 
hora de apostar por la conexión 
ferroviaria por esta localidad den
tro de la línea de AVE Madrid-Al
cázar de San Juan-Jaén.

Sobre las declaraciones de 
Blanco en Valdepeñas, donde 
achacó razones de “trazado his
tórico centenario” para no reco
ger las aspiraciones ferroviarias 
de Tomelloso y Argamasilla de 
Alba, Andújar señaló que el se
cretario de estado de Infraestruc
turas “no tuvo en cuenta que des
de hace cien años la situación eco
nómica, social y demográfica de 
la zona de La Mancha ha cambia
do notablemente”.

Ahondado sobre este tema el 
secretario local afirmó que “la ló
gica dice que un servicio ferrovia
rio debe atender necesidades de 
la población y no argumentos his
tóricos”. Para Andújar este plan
teamiento se suma al de Cascos, 
cuando afirmó que “económica y 
técnicamente el cambio de traza
do era inviable, que también han 
sido rebatidos por estudios de téc
nicos y políticos”.

Residencia de Ancianos
Por otra parte, El PSOE de To

melloso preguntó públicamente al

alcalde Carlos Cotillas por qué ha 
obstruido la construcción de la fu
tura Residencia de Ancianos que 
proyecta la Junta de Comunida
des.

Los socialistas no se explican 
por qué el equipo de Gobierno 
ofreció unos terrenos a la Conse-

E1 Ayuntamiento de Tomelloso, a 
través del Programa Operativo 
Local 2002 y los Planes Provincia
les 2002 pavimentará un total de 
24.895 metros cuadrados de su
perficie, lo que supone alrededor 
de 3 kilómetros lineales de calle.

Estas actuaciones incluyen di
versos tramos de repavimentación 
en las calles San Roque, Dulcinea, 
Lepanto, C oncordia, Zahori, 
Claudio Coello, Ría de Vigo, polí
gono 18 (junto a residencial Eider) 
y Juan José Rodrigo y pavimen
tación nueva en el primer tramo 
de la avenida de Niort y el final de 
la calle García Pavón. Las obras 
también incluyen la reparación de 
sumideros que estén deteriorados 
y el alzado de las tapas de los po
zos del alcantarillado en estos tra
mos.

jería de Bienestar Social y después 
que la administración regional eli
gió unos en concreto, propuso 
otros.

Andújar también señaló que el 
PSOE de Tomelloso proseguirá 
con su campaña por conseguir el 
tren y recabar apoyos, continuan-

Además, el Programa Operati
vo Local 2002 recoge actuaciones 
de acondicionamiento, despeje y 
desbroce e instalación de la red 
de agua potable y saneamiento en 
diversos tramos de la avenida de 
Niort, final de la calle García Pa
vón y final de la avenida Antonio 
Huertas.

Por su parte, los Planes Pro
vinciales 2002 incluyen la instala
ción de bordillos y acerado en las 
calles Ría de Vigo y tramo de polí
gono 18 junto a residencial Eider, 
la instalación de red de agua po
table en diversos tramos de las 
calles Peinado y polígono 18 y 
saneamiento en un tramo de la 
calle Extremadura.

Estas obras tienen un plazo de 
ejecución de 3 meses a partir de la 
fecha de su licitación. Estos dos

do con la recogida de firmas (que 
ya superan las 10.000).

Por último, Andújar apuntó 
que la inauguración oficial de la 
piscina cubierta, tras la reparación 
de los desperfectos ocasionados 
por un explosión en la sala de cal
deras, podría producirse el próxi
mo día 23 de mayo con la presen
cia del presidente regional, José 
Bono.

Carta a Cascos
Por su parte, la Plataforma ha 

vuelto a enviar una carta a Álvarez 
Cascos para hacerle saber que han 
conocido por la prensa de su ne
gativa a incorporar la comarca de 
Tomelloso y Argamasilla de Alba 
en la línea de ferrocarril de alta ve
locidad Madrid-Jaén, aduciendo 
que es un trazado asentado y cuya 
modificación requiere razones 
económicas y técnicas que no se 
dan.

En la misiva, recuerdan a Cas
cos que, contra sus pobres razo
nes, hay otras mucho más impor
tantes que se reflejan en la Cons
titución española; tales como que 
“todos somos iguales ante la Ley; 
o la obligación de los poderes pú
blicos de remover los obstáculos 
necesarios para la equiparación de 
los territorios, y la de los gober
nantes de distribuir los bienes 
comunes con criterios justos y 
objetivos”.

programas vienen financiados 
con fondos europeos distribuidos 
a los Ayuntamientos por parte de 
la Diputación Provincial de Ciu
dad Real. En el caso de estas ac
tuaciones, cuyo coste total está 
cifrado en unos 480.000 euros, el 
Ayuntamiento de Tomelloso ten
drá que aportar el 55 por ciento.

Por otra parte, la comisión de 
Gobierno aprobó tras un dictamen 
favorable de la comisión de Cul
tura, Educación, Deportes, Feste
jos, Juventud y Participación Ciu
dadana, conceder 7.362,39 euros 
a distintas asociaciones de barrio 
que desarrollan su actividad en 
Tomelloso. En concreto, recibirán 
1.051,77 euros las asociaciones de 
los barrios de Embajadores, Nue
vo Tomelloso, Carmen, Materni
dad, Pilar, Moral y San Antonio.

En marcha un 
Plan Local de 
Atención a 
Inmigrantes
El Ayuntamiento de Tomelloso, en 
coordinación con Cruz Roja y 
dentro del Plan Local de Atención 
a inmigrantes, ha puesto en mar
cha un proyecto de Educación 
Intercultural que incluye la reali
zación de actividades con los 
alumnos de los colegios de edu
cación primaria. El objetivo de esta 
actividad pasa pór dar a conocer 
a los más pequeños todos los as
pectos que rodean el fenómeno de 
la inmigración, así como profun
dizar y motivar en los escolares 
en el acercamiento y el respeto 
hacia personas diferentes.

Comenzó la XI 
Muestra Escolar 
de Teatro
El auditorio del museo López To
rres ya está acogiendo las prime
ras representaciones d e .la  XI 
Muestra Escolar de Teatro promo
vida por las concejalías de Educa
ción y Cultura y por el Consejo 
Escolar Municipal, que se desa
rrollará hasta el 5 de junio. Este 
año participarán todos los centros 
de primaria y varios de secunda
ria hasta alcanzar un total de 14 
obras, estando prevista la asisten
cia en el auditorio de mas de 9.000 
personas.

De Lara entregó 
nuevos carnets 
del PSOE

El secretario provincial del PSOE 
y presidente de la Diputación de 
Ciudad Real, Nemesio de Lara, 
junto al secretario delPSOE local, 
Inocente Andújar, presidió la en
trega de los nuevos carnets a los 
militantes socialistas, celebrada en 
el colegio José María del Moral.

P ró x im a  p a v im en ta ció n  d e  2 4 .8 9 5  m 2 d e  ca lles
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El PSOE demanda al PP su apoyo para 
acercar la autovía de Atalaya del Cañavate
El secretario general de los socialistas de So
cuéllamos y portavoz del grupo municipal so
cialista, Luis Miguel Miñarro, ha demandado al 
Partido Popular su apoyo para acercar a la lo
calidad la autovía Puertollano-Ciudad Real-Ata

laya del Cañavate, sobre todo, tras conocer que 
se han iniciado contactos entre la Junta y el Mi
nisterio de Fomento para llevar a cabo un pro
yecto común de autovías en Castilla-La Man
cha.

El portavoz socialista y  secretario general de los socialistas de Socuéllamos, 
Luis Miguel Miñarro, junto con el consejero, Alejandro Gil.

Miñarro puso de manifiesto que 
Socuéllamos se encuentra ante 
una situación histórica para que 
se convierta en un nudo impor
tante de comunicaciones y quede 
integrada en la red de autovías 
que atravesarán la zona, algo que 
no perciben ni el alcalde Sebas
tián García ni su grupo municipal 
popular, pues rechazaron, en el 
último Pleno que celebró la cor
poración, una moción presentada 
por el PSOE en la que se pedía de 
forma unánime al Ministerio de 
Fomento la modificación del tra
zado de esta autovía.

El portavoz socialista subrayo 
el interés y apoyo de la Junta de 
Comunidades en que la localidad 
se conecte por autovía a la red 
viaria y el ofrecimiento del conse
jero de Obras Públicas, Alejandro 
Gil, para mediar ante Fomento y 
conseguir este objetivo, tal y como 
lo puso de manifiesto en una re
ciente visita a Socuéllamos.

“El respaldo del Gobierno re
gional es inequívoco”, indica el 
portavoz socialista, buena prue
ba de ello es que la Consejería de 
Obras Públicas se ha comprome
tido a cofinanciar con el Ministe
rio de Fomento el tramo de auto
vía comprendido entre Tomelloso 
y Villarrobledo, en el caso de que 
este organismo acceda a modifi

car el trazado previsto para acer
carlo a Socuéllamos.

Sin embargo, “esta actitud 
contrasta con la del alcalde y el 
PP, más interesados en ocultar in
teresadamente información, gene
rar confusión y manejar en su be
neficio la desinformación existen
te para sacar provecho político de 
la confrontación con el PSOE”, 
recalcó Miñarro.

El PSOE de Socuéllamos en
tiende que en cuestiones tan sig
nificativas para la localidad se 
hace necesaria la conciliación y el 
entendimiento, algo para lo que

este partido siempre ha trabajado, 
“con esfuerzo y total dedicación 
para servir a nuestro pueblo y a
nuestras gentes” .

Luis Miguel Miñarro conclu
ye que, tanto el PSOE como los 

. ciudadanos, entienden que se tra
ta de una oportunidad que no se 
puede perder.

Según Miñarro, ahora tendrá 
que ser el Partido Popular quien 
tenga que dar un paso adelante, 
ya que un retraso o un desencuen
tro en algo tan significativo como 
las infraestructuras resultaría im
perdonable.

E l A yuntam iento em plea a 200 parados 
con d iferentes program as de em pleo
El Ayuntamiento de Socuéllamos 
ha solicitado al Instituto Nacional 
de Empleo (INEM) tres programas 
que darán trabajo a 12 desemplea
dos. Uno, el llamado Servicio de 
Apoyo Social y Desarrollo Cultu
ral, con una duración de 6 meses, 
en el que se contrataría a cuatro 
personas: dos diplomados univer
sitarios y dos auxiliares. Este pro
grama servirá para continuar con 
la apertura de la Biblioteca Muni
cipal los fines de semana y festi
vos.

Otro programa solicitado es la 
Adecuación de Parques y Vías 
Verdes para 6 peones con una 
duración de 6 meses.

Por otro lado, dentro del Pro
grama INEM-Corporaciones Loca
les el Consistorio ha solicitado un

módulo de nuevas tecnologías 
para informatizar la Bibüoteca y el 
archivo municipal, y actualizar la 
página web del Ayuntamiento. Se 
pretende contratar durante 6 me
ses a un Ingeniero Técnico en in
formática, dos auxiliares de FP2 en 
informática y dos auxiliares con 
conocimientos informáticos.

Además, se va a solicitar el 
programa dirigido exclusivamen
te a mujeres de la consejería de 
Industria de la Junta de Comuni
dades; el programa INEM-Zonas 
Rurales Deprimidas; y el progra
ma de empleo de la Diputación 
Provincial. Estos programas darían 
empleo a 130 desempleados.

Programas en marcha
En el primer trimestre del año

el Ayuntamiento de Socuéllamos 
ha puesto en m ar ha dos planes 
de empleo que dan trabajo a 62 
trabajadores y suponen una inver
sión en personal de 220.000 euros.

Uno es un Módulo de Forma
ción y Empleo de Electricidad, di
rigido a jóvenes y mujeres, que da 
trabajo a 10 alumnos y un monitor 
durante 6 meses. Uno de los tra
bajos que acometerá este Módu
lo será la instalación de farolas en 
las entradas a la localidad hasta 
las rotondas de la próxima varian
te.

Otro programa es el Plan So
cial de Empleo, en el que han sido 
incluidas las obras de adecuación 
de vías públicas, instalación de 
placas del callejero y acondicio
namiento de zonas verdes.

Satisfacción tras la reunión de 
alcalde y  Plataforma con Zoido
De encuentro “cordial y muy 
positivo” valoró el presidente 
de la Plataforma Pro-Autovía 
de los Viñedos por Socuélla
mos, Gonzalo Gómez, la entre
vista que mantuvieron miem
bros de este movimiento; el al
calde de Socuéllamos, Sebas
tián García y el subdelegado 
del gobierno en Ciudad Real, 
Jaime Lobo, con el delegado 
del gobierno en Castilla La 
Mancha, Juan Ignacio Zoido.

Gómez señalo que en la re
unión se intercambiaron im
presiones con Zoido y se le 
expuso la importancia que para 
el desarrollo futuro de Socué
llamos tiene el acercamiento de 
la autovía. Una petición que el 
delegado se comprometió a 
trasladar a los máximos res
ponsables del Ministerio de 
Fomento.

En este sentido, la plata
forma espera tener noticias 
cuanto antes y confía en que 
no se pongan obstáculos a su 
petición, ya que como expre
só Gómez existe una buena 
disposición por parte de la 
Consejería de Obras Públicas 
y Fomento.

Por su parte, García, mos
tró su satisfacción por la in
tención de la Junta de Comu

nidades de prolongar la auto
vía de Los Viñedos en su se
gunda fase (Tomelloso-Alba
cete) acercándola hacia Socué
llamos.

Según apuntó el primer edil 
socuellamino es necesario que 
se paralicen los trámites del 
tramo Tomelloso-Villarrobledo 
de la autovía que va hacia Ata
laya de Cañavate, para que 
ambas Administraciones se 
pongan de acuerdo y compar
tan el trazado, beneficiando a 
toda una comarca”.

Por otra parte, el alcalde de 
Socuéllamos lamentó pública
mente la actitud del consejero 
de Obras Públicas de la Junta, 
Alejandro Gil, quien -según el 
primer edil- en su visita a la lo
calidad, tras presentar la va
riante, acudió a visitar una ins
talación pública como es el po
lígono industrial, acompañado 
de una serie de empresarios y 
de miembros de su partido, sin 
darlo a conocer al Ayuntamien
to.

García calificó este hecho 
como “poco ético" ya que Gil,
al igual que hiciera.yá el con
sejero de Sanidad, Fernando 
Lainata, “ha faltado el respeto 
a las instituciones y a los so- 
cuellaminos”.

C on vocad o  e l con cu rso  d el 
ca rte l an u n ciad or d e la  F eria
El Ayuntamiento de Socuéllamos 
ha hecho públicas las bases para 
participar en el concurso del car
tel anunciador de la Feria y Fies
tas 2002. El plazo de presentación 
de carteles finaliza el 10 de junio, 
debiendo ser presentados los tra
bajos en el Registro General del 
Ayuntamiento. El premio es de 
300 euros.

Los trabajos deben ser origi
nales e inéditos, pudiendo ser uti
lizada cualquier técnica para su 
elaboración, incluso el diseño grá
fico por ordenador.

Las obras deben tener unas 
dimensiones de 70 por 50 centí
metros, siendo su forma vertical. 
En el cartel debe aparecer obliga
toriamente: Feria y Fiestas 2002, 
en honor del Santísimo Cristo de 
la Vega. Patrón de Socuéllamos. 
Del 9 al 15 de agosto. Además es 
imprescindible que aparezca en el 
cartel el escudo de la localidad de 
Socuéllamos.

Todos los trabajos, en su par
te posterior, llevarán un lema, y se 
acompañarán de un sobre cerra

do en el que figure el seudónimo 
y en su interior los datos comple
tos del autor.

Reina y Damas infantiles
Por otra parte, el Consistorio 

socuellamino ha abierto el plazo 
para presentar candidatas a Reina 
y Damas infantiles de las fiestas 
patronales.

Las niñas que quieran repre
sentar a su pueblo deben tener 
entre 8 y 10 años cumplidos a la 
fecha de finalización del plazo de 
presentación de instancias, y no 
haber sido elegidas anteriormen
te.

Junto a la solicitud, que se 
debe presentar en las oficinas del 
Ayuntamiento, se debe entregar 
una fotografía de la niña y fotoco
pia del übro de familia o partida de 
nacimiento. El plazo de presenta
ción de candidatas finaliza el 14 
de junio.

Una vez finalizado el plazo de 
inscripción se convocará a todas 
las niñas inscritas para proceder a 
la selección.
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LA MANCHA - Pedro Muñoz

Actuaron seis grupos en un espectáculo presentado por Antonio Hidalgo, de Antena 3 Televisión

El festival de folclore puso el punto final, 
como cada año, a la Fiesta del Mayo Man- 
chego. La plaza de toros de Pedro Muñoz 
se llenó de público para asistir a este es-

La fiesta comenzó con el habitual 
pasacalles de los grupos, autori
dades, entre las que se encontra
ba como único invitado el Dele
gado de Defensa en Ciudad Real, 
el coronel Antonio Gómez Mon
tes, y mayeras desde el Ayunta
miento hasta la Plaza de Toros.

Una vez allí y después de su
bir al escenario las M ayeras 
2002, comenzó el espectáculo. Los 
primeros en intervenir fueron los 
más pequeños del grupo “Virgen 
de los Ángeles” que pusieron de 
manifiesto que en Pedro Muñoz 
hay buena cantera para que el fo
lklore continúe vivo muchos años.
Después, pasaron por el escena
rio los grupos “Voces y Esparto”, 
de Cuenca; “Virgen de los R em e
dios” de La Roda (Albacete); G ru
po Etnográfico “El Vergel” de To
rres de Cotilla (Murcia), “El Cristo 
de la Veracruz” de Mora (Toledo) 
y “El Lagar” de Socuéllamos. Ce
rró el festival, como anfitrión, el 
grupo “Virgen de los Ángeles”, de 
Pedro Muñoz

Previamente a la Fiesta del 
Mayo Manchego tuvo lugar la 
imposición de bandas de honor a 
las mayeras 2002 y la entrega de 
premios del certamen literario “Vi
lla del Mayo Manchego”, en la 
que ejerció como mantenedora,
Isabel del Rey Reguillo, que des
cribió a la perfección con un bello 
lenguaje lleno de matices cómo se 
prepara Pedro Muñoz cada año 
para vivir la fiesta del mayo man
chego. Del Rey se refirió a la Fies
ta del Mayo como “la fiesta del 
amor y del sentimiento”.

Durante el acto, presentado 
por la periodista Rosa Peinado, 
fueron entregados los premios del 
certamen literario, siendo el prime
ro para Manuel Terrín Benavides, 
por su trabajo “Mayos Manche
gos a la Virgen de los Ángeles” y 
el segundo para Luis García Pérez, 
de Puertollano, por “Pedro Muñoz 
festivo de Mayo. Alegoría”.

La celebración continuó en la 
noche del día 30 en la que los pe- 
droteños se lanzaron a la calle para 
recibir al mes de mayo. La noche 
de ronda congregó en las calles a 
miles de personas en una de las 
tradiciones más arraigadas de la 
localidad. La velada, que comen
zaba con el canto de mayos a la

pectáculo en el que se dieron cita cinco 
grupos llegados de diferentes puntos de la 
geografía regional y de la cercana comu
nidad de Murcia, además del anfitrión

“Virgen de los Ángeles”. Un evento que 
este año, en su XXXIX edición, se encar
gó de presentar el popular presentador de 
Antena 3 Televisión, Antonio Hidalgo.

1 1 Ü

Foto superior: Antonio Hidalgo, con las mayeras al fondo./ De arriba a abajo y  de izquierda a derecha: 
Desfile del grupo folklórico “El Lagar", de Socuéllamos./ Desfile de mayeras hasta el escenario./ Mayeras 
infantiles y juveniles en el escenario./ Miembros del grupo “Virgen de los Remedios", de La Roda.

patrona, la Virgen de los Ángeles, 
se alargó hasta altas horas de la 
madrugada en medio de la alegría, 
la fiesta y la música.

Un total de ocho grupos parti

ciparon en el canto de mayos a la 
Virgen de los Ángeles, situada 
ante su ermita para recibir el ho
menaje de sus fieles.

También se celebró el Concur

so de Farolas, con el que se rinde 
homenaje a aquellos mozos que 
antaño salían a rondar a las pe- 
droteñas portando farolas que en
galanaban para la ocasión.

El folklore puso el punto final a la XXXIX  
edición de la Fiesta del M ayo M anchego

Presentado el 
III Curso 
Internacional de 
Música
El alcalde de Pedro Muñoz, Angel 
Exojo, presentó la tercera edición 
del Curso Internacional de Músi
ca “Villa de Pedro Muñoz” que, 
organizado por el Ayuntamiento 
de la localidad, se celebrará del 7 
al 15 de agosto. El presupuesto 
total previsto es de 48.080 euros.

El director del curso, Juan 
Antonio Rejano, explicó que en 
esta tercera edición se ha seguido 
ampliando la oferta formativa, que 
ya incluye todos los instrumen
tos de viento además de la percu
sión, añadiendo las asignaturas de 
Pedagogía Musical, dirigida a es
tudiantes y profesionales en ma
teria de Ciencias de la Educación 
y Musicología (maestros de pri
maria y secundaria); y la de Direc
ción de Bandas, para todos aque
llos profesionales que deseen ad
quirir las nociones básicas de téc
nica y análisis para dirigir una ban
da de música.

Los alumnos de la Universidad 
de Castilla-La Mancha que se ma
triculen en el curso y que hayan 
completado como mínimo el 85 por 
ciento de las horas lectivas, reci
birán un certificado de asistencia 
y aprovechamiento emitido por la 
propia Universidad y que está 
dotado con seis créditos de libre 
configuración. Además tendrán 
una bonificación de un 20 por 
ciento en las tasas de matrícula del 
Curso.

El curso, además de las nue
vas asignaturas mencionadas im
partirá, como en la anterior edi
ción, Flauta Travesera, Oboe, Cla
rinete, Fagot, Saxofón, Trompa, 
Trompeta, Trombón, Tuba y Per
cusión. Los profesores, todos de 
primer nivel, son los mismos que 
el año pasado a excepción del en
cargado de impartir las clases de 
clarinete, José Antonio Tomás, 
que sustituye a Justo Sanz y el de 
trompa, Salvador Navarro, que 
sustituye a Miguel Colmenero, 
fallecido el pasado mes de enero.

Todas las clases se impartirán 
en el Instituto Alonso Quijano, a 
excepción de las de Percusión y 
Dirección de Bandas para las que 
se habilitará otro centro.

Durante la presentación, el al
calde también entregó el premio al 
ganador del concurso de carteles 
anunciadores del Curso, José 
Sánchez, cuyo trabajo (cuerdas de 
una guitarra sobre la tierra de una 
viña, junto a una partitura; una 
trompeta soplada por unas nubes 
y el globo terráqueo) será utiliza
do a partir de ahora como imagen 
del curso.
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LA MANCHA - Argamasilla de Alba

La entrega tendrá lugar en la denominada “Noche del Turismo” que se celebrará en Albacete en próximo 24 de mayo

Argamasilla de Alba, reconocida por el Gobierno regional 
con el Premio del Turismo 2002 a Ayuntamientos

bor potenciadora del turismo y de 
la tradición cervantina de Arga
masilla de Alba se ve ahora reco
nocida a nivel regional.

Entre las actuaciones en este 
sentido llevadas a cabo destaca 
la rehabilitación de la Cueva de

Argamasilla de Alba ha sido reconocida con el Pre
mio del Turismo 2002 a Ayuntamientos que concede 
la Junta de Comunidades de Castilla La Mancha a 
las mejores labores realizadas en el desarrollo y pro

La gran riqueza turística de Arga
masilla de Alba radica en su tradi
ción cervantina y este reconoci
miento viene a ratificar las decla
raciones del consejero de Educa
ción y Cultura, José Valverde, que 
señaló a esta población como 
punto fundamental en el proyec
to del Quijote 2005 impulsado por 
la Junta. De hecho, Argamasilla de 
Alba es lugar obligado de paso 
en la Ruta del Quijote.

Históricamente esta población 
manchega ha constituido un ele
mento esencial dentro de la cultu
ra cervantina, y lugar de obligada 
visita para los viajeros interesa
dos en la Ruta del Quijote. Ello es 
así debido a la tradición, arraiga
da desde el siglo XVII, que man
tiene que en la cueva de la Casa 
de Medrano estuvo preso Miguel 
de Cervantes, concibiendo e ini
ciando allí la Primera Parte del 
Quijote, tradición que en buena 
medida se apoya en la existencia 
en la iglesia de San Juan Bautista 
de un cuadro exvoto a la Virgen 
de Illescas, cuyos personajes, 
siempre según la versión popular, 
sirvieron de inspiración a Cervan
tes.

Esta tradición, que parte del 
apócrifo  de F ernández de 
Avellaneda, se ha venido alimen
tando a lo largo de los tiempos con 
la atención que a la misma han de
dicado estudiosos del Quijote e 
importantes figuras de las letras, 
como J. E. Hartzenbusch (Quijote 
de Argamasilla, 1863), Rubén 
Darío o Azorín entre otros, y de 
forma muy especial mediante di
ferentes iniciativas promovidas 
unas veces por el Ayuntamiento, 
y otras por entidades privadas lo
cales, como la asociación cultural 
“Los Académicos de la Argama
silla”, la cual emula la “Academia 
argam asillesca” inventada por 
Cervantes al final de la primera 
parte de su obra.

Todas estas circunstancias 
han propiciado que en los últimos 
años se emprendan desde el Ayun
tamiento de Argamasilla de Alba 
una serie de iniciativas de diversa 
índole tendentes a potenciar y 
mejorar su oferta turística, con 
especial atención a lo cultural- 
cervantino, verdadero elemento 
diferenciador de la misma. Esta la

moción turística. Recientemente, la consejera de In
dustria y Trabajo, Araceli Muñoz, se dirigió al alcalde 
de Argamasilla de Alba, José Díaz-Pintado, para fe
licitarle por el galardón y animarle a continuar traba

jando por el desarrollo turístico de la localidad como 
. parte esencial del desarrollo global del turismo de .la 
región. La entrega del premio tendrá lugar el próximo 
24 de mayo en la “Noche del Turismo”, en Albacete.

En las imágenes, el Castillo de Peñarroya (izquierda) y  el interior de la Cueva de Medrano.
■

Medrano, respetando la prisión- 
cueva, habilitando dependencias 
para uso cultural y turístico y cons
truyendo una sala de exposicio
nes que acoge 17 obras del pintor 
valdepeñero Gregorio Prieto; en el 
mismo recinto se puso en marcha

en el año 2000 la oficina de turis
mo desde donde se realiza hoy una 
intensa labor de promoción cultu
ral y turística.

En la Iglesia de San Juan Bau
tista, del siglo XVI, se han instala
do paneles informativos, se ha ilu-

Los trabajos de restauración de 
la Iglesia San Juan Bautista co
menzará en breve, una vez dado 
el visto bueno por parte de la 
Consejería de Educación y Cul
tura al proyecto definitivo que 
acometerá las obras de repara
ción y consolidación de la cu
bierta y la estructura de este 
templo.

El proyecto, que tendrá un 
coste de 200.000 euros asumi
do en su totalidad por la Junta, 
llevará a cabo actuaciones en 
la torre, en el descubierto y en 
los exteriores. Además, está 
prevista la limpieza del interior 
de la torre y la ejecución de una 
escalera acorde con el lugar 
como prolongación de la que 
sube al campanario que es de 
piedra y que posibilite ser visi
tada.

En el “descubierto” -una de 
las partes más bellas de la igle
sia pero desconocida por su 
inacabado- se protegerán sus 
coronaciones con albardilla de 
piedra y se consolidarán los ele

mentos sueltos con perfiles 
metálicos y con recubierto de 
ladrillo de tejar y argamasa. En 
cuanto al exterior, se eliminarán 
las humedades de los zócalos 
perimetrales, el cableado exte
rior pasará a ser subterráneo y 
las luminarias de la fachada se
rán sustituidas por otras desde 
las viviendas circundantes.

El proyecto completo de 
restauración recoge la cobertu

ra del “descubierto” con la fi
nalidad de que este espacio -  
que conserva las columnas y 
arcos renacen tistas de una 
construcción inacabada- pueda 
ser utilizado para la celebración 
de actos culturales. Esta aco
metida forma parte de una se
gunda fase aún no proyectada 
y, por ahora, lo que se va a lle
var a cabo es la apertura de la 
puerta de la fachada oeste.

minado el exterior y se va a proce
der a la rehabilitación de los mu
ros exteriores y el descubierto.

El Castillo de Peñarroya, en
clave del siglo XII a las puertas de 
las Lagunas de Ruidera con ricos 
yacimientos arqueológicos, está 
siendo completamente restaurado. 
Y entre otros proyectos turísticos 
que está impulsando el Ayunta
miento de Argamasilla de Alba se 
encuentra la rehabilitación de los 
antiguos pabellones de la Guar
dia Civil en Peñarroya para ubicar 
en ellos un Aula de Naturaleza re
lacionada con el parque natural, 
un Centro de Interpretación de di
cho parque, y otras actividades 
relacionadas con programas de 
actividades en la naturaleza así 
como de promoción del turismo 
rural; la adquisición y rehabilita
ción de edificios emblemáticos 
para Argamasilla de Alba como el 
Pósito de La Tercia, el Canal del 
Gran Prior, o la Casa del Bachiller 
Sansón Carrasco, una típica casa 
manchega que según la tradición 
perteneció a personas en las que 
Miguel de Cervantes se inspiró 
como trasunto del famoso Bachi
ller del Quijote y que sería con
vertida en un museo cervantino.

El Ayuntamiento recibirá este 
Premio de Turismo 2002 en la de
nominada “Noche del Turismo” 
que se celebrará en Albacete el 
próximo 24 de mayo organizada 
por la Junta por sexto año en el 
marco de las celebraciones del Día 
de la Región (31 de mayo).
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LA MANCHA - Argamasilla de Alba

Durante una reunión de trabajo de los delegados provinciales de las diversas consejerías de la Junta de Comunidades

Moreno: “Los actos del IV centenario del Quijote serán 
un revulsivo para la economía y turismo de La Mancha”
Durante la reunión de delegados provinciales de las La Mancha en Ciudad Real, Santiago Moreno, ex- del IV centenario de la publicación de la primera par- 
diversas consejerías de la Junta mantenida en Arga- presó que la comarca de La Mancha debe adquirir te de “El Quijote”, porque “va a ser todo un revulsivo 
masilla de Alba, el delegado del Gobierno de Castilla- una importancia capital en los actos conmemorativos para la economía y el turismo de la zona .

El delegado de la Junta en Ciudad 
Real, Santiago Moreno, señaló 
que “el año 2005 es una ocasión 
que no podemos desaprovechar 
para poner en valor el escenario 
de la obra literaria más conocida 
mundialmente” y emplazó a todos 
los municipios de la comarca para 
que colaboren con el proyecto 
que encabeza el Gobierno regio
nal.

El representante de la Junta de 
Comunidades hizo estas conside
raciones en la rueda de prensa pre
via a la reunión de los delegados 
de las consejerías del Gobierno 
regional en la provincia, que se 
reunieron en Argamasilla de Alba 
después de visitar los municipios 
de la comarca.

Moreno reiteró el respaldo del 
Ejecutivo de Castilla-La Mancha 
a todas aquellas iniciativas muni
cipales que beneficien a los veci
nos de Argamasilla de Alba y 
puso también de manifiesto las ac
tuaciones que lleva a cabo el Go
bierno regional en el municipio.

Así, se refirió en primer lugar, 
a la conclusión del Instituto de 
Enseñanza Secundaria “Vicente 
Cano” al que la Consejería de Edu
cación y Cultura ha incorporado 
ocho nuevas aulas y pistas poli- 
deportivas con una inversión de 
un millón de euros para completar 
la primera fase del instituto que 
inició el Ministerio de Educación.

Por lo que respecta a mejoras 
en la infraestructura sanitaria, 
Moreno anunció que se está aca
bando de redactar el Plan Funcio
nal del nuevo Centro de Salud de 
Argamasilla de Alba y que en bre
ve se licitarán las obras del de Pe
dro Muñoz.

El delegado de la Junta de Co
munidades está convencido de 
que estas dos actuaciones y la 
puesta en marcha del nuevo hos
pital de Tomelloso van a remediar 
la situación “lacerante” en que se 
encuentra la asistencia sanitaria 
en la zona y permitirá equipararla 
con la media regional en el año 
2005. En cuanto al hospital de To
melloso, apuntó que en breve se 
conocerá el nombre del estudio de 
arquitectura que redactará el pro
yecto del edificio.

Otro proyecto pendiente en 
Argamasilla de Alba es la conclu
sión de la residencia de mayores.

El representante del Gobierno re
gional reiteró que la Consejería de 
Bienestar Social colaborará con el 
Ayuntamiento para acabar el edi
ficio una vez el consistorio pre
sente la modificación del proyec
to para incluir un centro de día de 
mayores.

Moreno ofreció la rueda de 
prensa acompañado del alcalde de 
Argamasilla de Alba, José Díaz 
Pintado, y del delegado de Indus
tria y Trabajo, Juan José Fuentes.

El alcalde agradeció la presencia 
de los representantes del Gobier
no regional y calificó de “idea bri
llante” la decisión de la Junta de 
Comunidades para rentabilizar 
social y económica, además de 
culturalmente, el centenario de “El 
Quijote”.

Por su parte, Fuentes, desta
có el buen hacer de Argamasilla 
de Alba en la promoción turística, 
labor que el Gobierno de Castilla- 
La Mancha ha reconocido este

año con el galardón que recibirá 
el pueblo el día 24 de mayo en la 
Gala del Turismo.

Otras visitas
A continuación, los dos repre

sentantes del Gobierno de Casti
lla-La Mancha y el alcalde visita
ron  el ÍES “Vicente Cano” y la coo
perativa de trabajo asociado “San
to Angel” una de las empresas 
textiles más importantes de la pro
vincia.

La delegada de la Consejería de 
Bienestar Social, Prado Pérez, se 
desplazó a Tomelloso, donde 
visitó el Centro de la Mujer, tres 
centros sociales de barrio y los 
dos centros de atención a la in
fancia (CAI) de la ciudad, el per
teneciente a la Junta de Comu
nidades y el municipal.

Este año, la Consejería de 
Bienestar Social destina a To
melloso cerca de dos millo
nes de euros para atender los 
servicios contemplados en el 
Plan Concertado de Servicios 
Social, los programas del PRIS 
y para el mantenimiento de re
cursos asistenciales como el 
CAI o el Centro de Mayores.

Durante su visita, Pérez se 
reunió con el alcalde de Tome

lloso, Carlos Cotillas, y la con- 
cejala de Servicios Sociales, 
María Teresa Novillo, que le 
realizaron diversas necesidades

como algunas obras de adapta
ción de infraestructuras en las 
viviendas tuteladas, CAI y cen
tros de barrio.

Por su parte, el delegado de la 
Consejería de Obras Públicas, Lo
renzo Selas, se trasladó a Villarta 
de San Juan para visitar la depu
radora de aguas residuales que ha 
construido el Gobierno regional.

Con el fin de abaratar costes 
de construcción, explotación y 
mantenimiento la depuradora de 
Villarta y las de Arenas de San 
Juan, Las Labores y Puerto Lápice 
se licitaron y adjudicaron en un 
expediente conjunto. Las obras de 
las cuatro plantas han concluido 
y las depuradoras están ya en fun
cionamiento, pendientes de su in
auguración oficial. El coste de las 
obras ha sido de cerca de cuatro 
millones de euros.

Al mismo tiempo, el represen
tante de la Consejería de Educa
ción y Cultura en la provincia, José 
Fuentes, viajó a Socuéllamós para 
visitar las obras de construcción 
de nuevas aulas en el Colegio Pú
blico “Carmen Arias”. Este año, 
Educación y Cultura destina cer
ca de 128,000 euros a los centros 
educativos de Socuéllamos, cifra 
en la que destacan los 96.000 para 
las nuevas aulas del “Carmen 
Arias” y 30.000 para acometer di
versas reparaciones en el IES “Fer
nando de Mena”.

Mientras tanto, la delegada de 
la Consejería de Sanidad, Angela 
Sanroma, se acercó a Herencia 
para tratar con el alcalde, Ramón 
Osuna, la ampliación del Centro 
de Salud que no acom etió el 
INSALUD después del incendio 
que sufrió el edificio.

El SESCAM tiene previsto in
vertir cien mil euros para que el 
servicio de Odontología pueda 
prestarse en el mismo edificio, 
ahora se presta en un local muni
cipal fuera del centro, y para dotar 
al Centro de una sala de fisiotera
pia. El acuerdo con el Ayuntamien
to es total y el alcalde ya ha pues
to terrenos a disposición del Go
bierno regional.

Por su parte, Esteban Esqui
nas, delegado de Agricultura y 
Medio Ambiente, se trasladó a 
Campo de Criptana, donde reco
rrió las instalaciones de la coope
rativa y bodega Castilblanch y la 
cooperativa oleícola. A continua
ción, Esquinas viajó a Arenales de 
San Gregorio para visitar la coo
perativa “San Gregorio”.
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El consejero de Obras Públicas propondrá a Fomento que compartan trazado entre Tomelloso y Villarrobledo

Gil presentó a los alcaldes el proyecto para unir la  
Autovía de los Viñedos y la de Puertollano a la N-III
El consejero de O bras Públicas de la Junta de C om u
nidades de C astilla-La M ancha, A lejandro Gil, pre
sentó en A rgam asilla  de A lba a los alcaldes de la

El consejero de Obras Públicas, 
Alejandro Gil, que se sumó a la 
reunión que los delegados del Eje
cutivo regional en la provincia 
mantuvieron en Argamasilla de 
Alba con los alcaldes de la zona, 
espera que esta propuesta se pue
da plasmar en un convenio con el 
Ministerio de Fomento e indicó 
que esta armonización de trazados 
pemútiría conectar Socuéllamos a 
la futura red de autovías y facilita
ría la ejecución de la segunda fase 
de la Autovía de los Viñedos en
tre Tomelloso y Albacete.

Como ambas autovías (la de 
los viñedos y la de Atalaya del 
Cañavate) convergen al este de 
Tomelloso, Gil explicó que lo que 
propone la Junta de Comunidades 
es un trazado conjunto hasta Vi
llarrobledo, trazado que pasaría a 
menos de cinco kilómetros de So
cuéllamos, y que, más allá de Vi
llarrobledo, se separaran las dos 
autovías, la de Fomento hacia 
Atalaya del Cañavate y la de los 
Viñedos hacia Albacete.

Respecto a la primera fase de 
la Autovía de los Viñedos, que 
unirá Toledo y Tomelloso, el con
sejero de Obras Públicas ratificó 
que será totalmente gratuita para 
los usuarios y anunció que se es
tán cumpliendo los plazos previs
tos porque el proyecto del tramo 
Tomelloso-Consuegra ya está re
dactado y el del tramo Consuegra- 
Toledo está muy avanzado.

com arca de La M ancha el proyecto que el G obierno 
de C astilla-La M ancha va a proponer al M inisterio 
de Fom ento para que las autovías de los Viñedos y la

Foto: Alberto Pérez
Imagen de la reunión de los alcaldes de la comarca de La Mancha con el consejero de Obras Públicas, Alejandro 
Gil; el delegado de la Junta en Ciudad Real, Santiago Moreno; el delegado provincial de Agricultura y  Medio 
Ambiente de la Junta, Esteban Esquinas; el delegado de Industria y Trabajo, Juan José Fuentes y el delegado 
provincial de Obras Públicas, Lorenzo Selas.

Obras Públicas está preparando 
un proyecto propio que pronto se

dará a conocer a los municipios 
afectados.

que unirá Puertollano con la N -III (A utovía del M e
diterráneo) com partan trazado entre Tom elloso y Vi
llarrobledo.

j andró Gil respondió a varias pre
guntas de los alcaldes relativas al 
coste del canon que se cobra a 
los vecinos por la depuración de 
aguas residuales, la construcción 
de nuevas depuradoras, la futura 
variante que el Ministerio de Fo
mento prevé para Alcázar de San 
Juan y Campo de Criptana y el 
acceso de Arenales de San Gre
gorio a la Autovía de los Viñedos.

Preguntas de los alcaldes
Por pai te de los alcaldes pre

sentes en Argamasilla de Alba in
tervinieron el de Socuéllamos, Se
bastián García, quien requirió más 
información acerca del Plan de Em
pleo para Mujeres Desempleadas 
convocado por la Consejería de 
Industria y Trabajo, y el de Tome
lloso, Carlos Cotillas, que pregun
tó por Jas ayudas para sellar ver
tederos incontrolados y pidió el 
apoyo de la Junta para urgir al Mi
nisterio de Medio Ambiente la 
construcción de la nueva depura
dora de Tomelloso.

Después de su intervención, 
el titular de Obras Públicas, Ale-

E l presid en te de la  D iputación  P rovin cia l, anunció  
próxim as in version es en Socuéllam os y Pedro M uñoz
La Diputación Provincial invertirá 48.080 euros en la Escuela de Música de Socuéllamos y  otros 
tantos para concluir la Avenida de las Américas de Pedro Muñoz

Apoyo al tren por Tomelloso
Gil, que reiteró el apoyo del 

Gobierno de Castilla-La Mancha 
para que la futura línea ferroviaria 
Madrid-Jaén tenga parada en To
melloso, se refirió también a los 
dos grandes proyectos hidráuli
cos pendientes que beneficiarán 
a la zona, la conexión con el Acue
ducto Tajo/Segura y el Plan Espe
cial del Alto Guadiana.

En cuanto a la construcción de 
la tubería, el consejero confía en 
que se licite pronto y recordó que 
no hace mucho firmó un conve
nio con la Confederación Hidro
gráfica del Guadiana por el que 
ésta asume las expropiaciones 
para ejecutar la obra.

Plan para el Guadiana
En cuanto al plan para el Gua

diana apuntó que la Consejería de

El presidente de la Diputación, 
Nemesio de Lara, anunció en So
cuéllamos, localidad a la que se 
trasladó acompañado por los vi
cepresidentes Francisco Chico y 
Francisco Espinosa, que la insti
tución provincial invertirá en la 
remodelación de la Escuela Muni
cipal de Música un total de 48.080 
euros con el objetivo de que las 
instalaciones puedan ser inaugu
radas cuanto antes.

De Lara, que fue recibido por 
el alcalde de Socuéllamos, Sebas
tián García, aseguró que se intere
sará personalmente por averiguar 
la titularidad de la carretera del Pf o- 
vencio, gestión que ha llevado a 
cabo el Ayuntamiento con poco 
éxito porque se da la circunstan
cia de que ni la Diputación ni la 
Junta de Comunidades han asu
mido la propiedad cuando han sido 
consultadas por separado.

Anunció, por otro lado, De

El presidente de la Diputación de Ciudad Real, Nemesio de Lara, en 
Socuéllamos, junto al alcalde de la localidad, Sebastián García, el 
vicepresidente de la Diputación, Francisco Espinosa y  el portavoz del 
grupo municipal socialista, Luis Miguel Miñarro.

Lara, que compareció ante los 
medios de comunicación junto 
con Sebastián García, el portavoz 
socialista en la localidad, Miguel

Miñarro, y el diputado responsa
ble de la zona José Antonio Sáez, 
que la Diputación asumirá la reali
zación de un proyecto para hacer

más operativa y transitable la tra
vesía desde el Río Záncara.

El presidente de la Diputación 
visitó también Pedro Muñoz, don
de fue recibido por el alcalde y di
putado provincial Angel Exojo y 
buena parte de los miembros de la 
Corporación municipal.

Exojo reclamó el apoyo de la 
Diputación para concluir la Ave
nida de las Américas con el fin de 
descongestionar el tráfico por el 
centro del municipio aunque no 
se trate de una circunvalación pro
piamente dicha. En concreto, Exo
jo  pidió que la institución provin
cial colabore para asfaltar un tra
mo de unos 600 metros, ya que la 
ejecución del resto de las fases ya 
está programada con la aportación 
de SEPES, de las contribuciones 
especiales de los vecinos y con 
fondos propios del consistorio. 
De Lara se comprometió a liberar 
próximamente unos 48.080 euros.
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LA MANCHA - Campo de Criptana
La declaración fue aprobada por el Consejo de Gobierno de Castilla-La M ancha

Los molinos de Campo de Criptana se convierten en Bien 
de Interés Cultural con la categoría de Sitio Histórico

El Diario Oficial de Castilla-La Mancha del pasado 3 co, los Molinos de Viento existentes en los parajes Criptana, una declaración que fue aprobada unos días 
de mayo recoge el decreto por el que se declara Bien denominados “Cerro de la Paz” y “Sierra de los Mo- antes por el Consejo de Gobierno de Castilla-La Man
de Interés Cultural, con la categoría de Sitio Históri- linos”, en la localidad ciudadrealeña de Campo de cha.

Según la descripción histórico-ar- 
tística recogida en el decreto, los 
molinos de viento son construc
ciones que dan testimonio de la 
actividad industrial en otras épo
cas, del esfuerzo humano por con
trolar las fuerzas de la naturaleza 
y explotar sus recursos. Como re
flejo de ese proceso de la historia 
industrial han permanecido algu
nos de estos edificios singulares, 
o restos de ellos.

Los M olinos de Viento de 
Campo de Criptana, presiden los 
parajes de Campo de Criptana 
“Sierra de los Molinos” y “Cerro 
de la Paz”. Según el Catastro del 
Marqués de la Ensenada, de 1752, 
había más de 30 Molinos de Vien
to en la “Sierra de los Molinos” 
de Campo de Criptana; eran los 
llamados: Poyatos, Pereo, Burillo, 
Paletas, Charquera, Alambique, 
Cana, T ahonillo , C astaño, 
Aburraco, Burlapobres, Infanto, 
Escribanillo, Esteban, Lisado, Pi
lón, Burleta, Guindalera, Culebro, 
Gambalúas, Homo de Soba, Tar
dío, Condado, Huerta Mañana, 
Zaragüelles, Rana, Lagarto, Sardi
nero, Carcoma, Beneficio, Valera, 
Pinto y Cerrillo.

Molinos conservados
De los que existieron en otro 

tiempo, sólo se conservan diez. 
Tres de ellos, los denominados 
Sardinero (en el Cerro de la Paz), 
Burleta e Infanto, estaban ya de
clarados Bienes de Interés Cultu
ral por Real Decreto de 7 de di
ciembre 1978 (BOE: 3 de febrero 
de 1979). El resto, conocidos con 
los nombres de Cariari, Culebro, 
Inca Garcilaso, Lagarto, Pilón, 
Poyatos y Quimera, fueron cons
truidos a partir de 1900. De otra 
parte, se conservan las minas de 
otros tres molinos.

En virtud del Artículo 23.2 de 
la Ley del Patrimonio Histórico de 
Castilla-La Mancha (de 1990), fue
ron incoados los expedientes para 
la declaración como Bienes de In
terés Cultural de todos aquellos 
molinos de viento existentes en el 
territorio de Castilla-La Mancha 
con una antigüedad superior a los 
100 años.

El tipo de molino criptanense 
es el denominado “de torre”. En él 
resulta característico el modo de 
construcción, a base de piedra y 
cal blanqueada, con remate de

cubierta de forma cónica, con ar
mazón de madera. La planta es cir
cular, con un grueso muro que 
soporta un techo giratorio para 
orientarse cara al viento. Es preci
so generalizar algunas condicio
nes por las cuales se edificaron 
los molinos en estas tierras, como

una zona bien azotada por el vien
to, un terreno llano, donde una 
pequeña prominencia proporcio
ne una corriente continua de vien
to, así como una zona abundante 
de cereales, en donde la escasez 
de agua sea la tónica climática, 
falta de arroyos y ríos con caudal

constante.

Mecanismo y funcionamiento
Los molinos disponen de tres 

plantas, alojándose en la superior 
las dos piedras de moler. Se acce
de por una escalera que se apoya 
en la cara interior del muro cilín-

Chile cede el molino ‘ Vicente Huidobró ’ a los aiptanenses
Campo de Criptana cuenta con 
la propiedad del molino de vien
to “Vicente Huidobro” gracias 
a la cesión del Gobierno chile
no. Alfredo García, ministro 
consejero de la embajada de 
Chile en Madrid y el alcalde crip
tanense, Joaquín Fuentes, fir
maron de protocolo de cesión 
de este molino.

En la década de los 60, cin
co países iberoamericanos (Chi
le, Argentina, Costa Rica, Perú 
y Honduras) se encargaron de 
la construcción de cinco de los 
diez molinos visibles actual
mente en la Sierra de los Moli
nos.

Hace cinco años que se ini
ciaron la gestiones con estos 
países con la finalidad de que 
los molinos se su propiedad
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pasasen a ser patrimonio de los 
criptanenses y ahora la emba
jada chilena ha sido la primera 
en ceder su propiedad.

El molino “Vicente Huido
bro” recoge en su interior auto- 
retratos del pintor chileno, fo
tos y poemas.

drico.
En las plantas inferiores se re

cogía la harina, que bajaba por el 
canalón, por gravedad, y se reali
zaban las labores de cernido y 
envasado. El molino típicamente 
manchego cuenta con cuatro as
pas con vara central, cuatro o seis 
vergas naturales laterales parale
las y quince o más travesaños. 
Este tipo de pala da una solidez 
que permite unas velas largas y 
estrechas.

El deslizamiento del techo gi
ratorio es directo sobre hierros 
aparejados circularmente; la hari
na cae a un piso inferior, mediante 
conducto de madera. Cuando se 
necesitaba la máxima potencia de 
las palas y el rotor, se orientaban 
de cara al viento. Para obtener me
nos potencia o pararse, las aspas 
se colocaban en paralelo al vien
to.

En esta maniobra jugaba un 
importante papel el palo gobier
no, con el cual se movía toda la 
caperuza. El gobierno se sujetaba 
al borriquillo, que a su vez se su
jetaba al suelo mediante los hitos 
de piedra, que rodeaban al molino 
por razones de los diferentes vien
tos.

Sobre el nivel superior se so
lían abrir ventanucos cuadrados, 
sim étricam ente distribuidos y 
orientados a los vientos dominan
tes de la localidad: mediodía, 
morescote, ábrego, ábrego hondo, 
toledano, matacabras, cierzo, so
lano hondo, solano alto y solano 
fijo.

Desde el siglo XVI los Moli
nos han venido comportando un 
avance importante en la economía 
del lugar; hasta mediados del si
glo XX, en que dejaron de moler. 
Hoy en día han pasado a conver
tirse en señuelo de una de las pá
ginas más gloriosas de la historia 
cervantina.

Al pie de la sierra criptanense 
existe una zona, por la que se ac
cede a los molinos, formada por 
un conjunto urbano de casas po
pulares encaladas, estrechas ca
lles, con tramos de fuerte pendien
te, resuelto en algunos casos con 
escalinatas; las viviendas son pe
queñas, de una o dos plantas, con 
patios y corrales. Aquí se sitúan 
también unas típicas viviendas- 
cueva, que dan singularidad al 
conjunto.
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El delegado de la Junta dio a conocer estas ayudas durante una visita a la 
M ancomunidad de COMSERMANCHA

LA MANCHA - Alcázar de San Juan

Las trece mancomunidades de la provincia de 
Ciudad Real van a recibir este año 445.748 euros 
del Gobierno regional a través del Fondo Regio

nal de Cooperación Local, según indicó el dele
gado de la Junta de Comunidades, Santiago 
Moreno, en Alcázar de San Juan.

Moreno destacó que Castilla-La 
Mancha es la única comunidad 
autónoma que dispone de una 
partida presupuestaria como el 
Fondo Regional de Cooperación 
Local (FRCL), que este año pon
drá a disposición de los ayunta
mientos y mancomunidades de la 
región más de cincuenta y cuatro 
millones de euros, y aseguró que 
con este Fondo el Ejecutivo regio
nal pone de manifiesto su voca
ción municipalista y su deseo de 
reforzar la autonomía de las enti
dades locales.

En este sentido, el delegado 
de la Junta subrayó que las man
comunidades son instrumentos 
muy eficaces para atender servi
cios públicos que los municipios 
no podrían cubrir por separado. 
Así, añadió, los 445.000 euros que 
se reparten las trece mancomuni
dades de la provincia se reparten 
en tres grandes áreas, adquisición 
de m aquinaria, renovación de 
equipos informáticos y mejora de 
caminos rurales, una actuación 
que se complementa con la Enea 
de subvenciones que posee la 
Consejería de Agricultura y Me
dio Ambiente.

El representante del Gobierno 
regional en la provincia dio a co
nocer la distribución de estas ayu

das en la sede de COMSERMAN
CHA porque esta mancomunidad 
ostenta una gestión “modélica” y 
porque con su nueva maquinaria 
va a sellar vertederos incontrola
dos, una contribución a la conser
vación del medio ambiente en la 
que está interesada de forma prio
ritaria la Junta de Comunidades.

El presidente de COMSER
MANCHA, Angel Antonio Ruiz 
Palomares, explicó que en estos 
dos años han recibido del FRCL 
207.000 euros que han destinado 
a la compra de maquinaria espe
cializada para acabar con los ver
tederos incontrolados de los vein

tidós municipios mancomunados, 
un programa que se está ejecutan
do sin coste alguno para los ciu
dadanos, destacó. Asimismo, Ruiz 
Palomares indicó que desde 1997 
la mancomunidad lleva reparados 
2.811 kilómetros de caminos rura
les.

Santiago Moreno visitó el cen
tro de tratamiento de residuos só
lidos urbanos de COMSERMAN
CHA, planta en la que se proce
san las basuras generadas por las 
22 poblaciones para separar los 
materiales que se pueden reciclar 
y la materia orgánica para la pro
ducción de compost.

El G obierno regional destina 445.000 euros 
a las 13 m ancom unidades de la provincia

Con la entrada en servicio de la nueva maquina de cadenas

COM SERM ANCHA recupera m ás de 150.000 n r  
de vertederos de inertes para reforestadón
Más de 150.000 metros cuadrados 
de vertederos de inertes han sido 
recuperados en 15 de los 21 pue
blos de la Mancomunidad, según 
se informó en el pleno de la Comi
sión Gestora de la Mancomunidad 
de Servicios Comsermancha, re
unida bajo la presidencia de An
gel Antonio Ruiz Palomares.

El pleno se inicio con un am
plio informe realizado por el res
ponsable de maquinaria de la man
comunidad Gregorio Mendoza, en 
el cual se informó de los 70 días 
de trabajo efectivo que lleva tra
bajando la nueva máquina de ca
denas que hace ya tres meses en
tró en servicio, indicando que se 
ha realizado un tratamiento de cho

que para la eliminación de muchos 
vertederos y la adecuación de 
otros.

En este sentido se informó que 
se ha actuado sobre más de 
150.000 metros cuadrados de ver
tederos incontrolados, procedién
dose a su sellado con tierras ve
getales para su posterior refores
tación. En otros vertederos se ha 
procedido a delimitar su superfi
cie, realizar taludes y cambiar ac
cesos para ampliar su capacidad.

En total se ha actuado en 15 
de los 21 municipios de la Manco
munidad. De otra parte se informó 
que'durante el año 2001 el servi
cio de maquinaria de la mancomu
nidad ha actuado sobre más de

400 kilómetros de caminos rurales, 
los cuales han sido mejorados en 
su firme y reforzado con zahorras 
la banda de rodadura, así como la 
realización de nuevas cunetas.

El pleno dio el visto bueno al 
destino de la subvención del plan 
de Mancomunidades de la Dipu
tación Provincial de Ciudad Real, 
para la realización de proyecto y 
la posible ejecución de un verte
dero de inertes en la planta de tra
tamiento de Alcázar.

Finalmente se aprobó la adqui
sición de contenedores de papel 
por importe de casi 9.000 euros 
con destino a su instalación en di
versos pueblos de la mancomuni
dad.

LA  MANCHA - Herencia

Creación de la Asociación de 
Inm igrantes de Herencia

A partir de una iniciativa del 
Área de Servicios Sociales del 
Ayuntamiento de Herencia, los 
pasados días quedaron aproba
dos los estatutos para la creación 
de la “Asociación de Inmigrantes 
de Herencia”, dado el gran núme
ro de personas procedentes de 
otros países que han decidido ins
talarse en la localidad y cuyos ob
jetivos primordiales están dirigi
dos a favorecer la integración de 
estas personas, a través del co
nocimiento de la cultura y los mo
dos de vida del municipio, crean
do instrumentos que faciliten la 
inserción laboral como una bolsa 
de empleo y cursos de formación.

En la reunión, que contó con 
la presencia de más de 40 perso
nas de las 14 nacionalidades que

están representadas en el munici
pio, incluyó la lectura y la aproba
ción de los estatutos, en los que 
hubo acuerdo unánime, y el nom
bramiento de la Junta Directiva, 
que está integrada por Polivio 
Chuncho, de Ecuador; Hassan 
B atta, de M arruecos; D aniel 
Robertson, de El Salvador; Luz 
Estela, de Colombia; Eugenio 
Boroviov, de Ucrania y Dragu 
Vasile Iacob, de Rumania, y de ella 
depende que en una próxima re
unión resulten elegidos tanto el 
presidente como el secretario.

Con la creación de esta Aso
ciación se posibilitará la auto-ayu
da en situaciones comunes de vi
vienda y empleo, además de lu
char contra contra cualquier tipo 
de abuso por ser inmigrantes.

E l Ayuntam iento pone en m archa 
un nuevo Plan de Em pleo Social
El Ayuntamiento de Herencia, a 
través de la Agencia de Desarro
llo Local, ha puesto en marcha en 
la localidad un nuevo Plan de Em
pleo Social, con el objetivo de con
tratar a trabajadores desemplea
dos para la ejecución de obras de 
infraestructura o prestación de 
servicios que favorezcan, entre 
otros, el desarrollo medioambien
tal.

Así, desde los pasados días y 
por un periodo de tres meses, un 
total de cinco personas, en un pri
mer tumo, se encuentran realizan
do trabajos de acondicionamien
to de determinados lugares del 
Parque Municipal, así como en 
uno de los márgenes de la Aveni
da de Alcázar, donde se van a re

plantar diferentes especies de 
plantas. En estos momentos, los
trabajadores se encuentran reali
zando labores de encalado y lim
pieza en los Pozos del Agua, más 
conocidos como “La Pedriza”, un 
lugar emblemático en el municipio 
por su hermoso enclave al pie de 
la sierra donde a lo largo del mes 
de mayo se celebrarán dos acon
tecimientos populares que atrae
rán hasta allí a la gran mayoría de 
los herencianos: la Romería de San 
Isidro y la de la Viigen de la Cabe
za.

Una vez finalizado este primer 
tumo, otras cinco personas se in
corporarán para completar los tra
bajos de acondicionamiento de 
zonas verdes de la localidad.

Abierta la convocatoria para las 
“Vacaciones para Discapacitados”
Ya está abierto el plazo para la con
vocatoria de 2002 “Vacaciones 
para Discapacitados” que el Area 
de Servicios Sociales del Ayunta
miento de Herencia suele gestio
nar anualmente durante estas fe
chas. Dicha convocatoria, que 
depende directamente del Progra
ma elaborado por la Diputación 
Provincial, va dirigida a personas 
con discapacidad física, psíquica 
o sensorial, dándose la circuns
tancia de que cada solicitante 
debe optar por uno de los dos tur
nos de que consta el Programa que 
comprenden un periodo de diez 
días, incluidos el de regreso y el

de salida, con destino a San Pe
dro del Pinatar durante las fechas 
del 23 de junio al 3 de julio y del 2 
al 11 de septiembre.

El plazo de presentación de so
licitudes será hasta el 26 de mayo 
y los requisitos que deben reunir 
los beneficiarios son: ser mayor 
de 18 años; estar empadronados 
en la provincia de Ciudad Real; 
acreditar un grado de discapaci
dad igual o superior al 45% y abo
nar la cuota de participación, que 
será de 60,10 euros por tumo y 
persona y se realizará con al me
nos diez días de antelación, una 
vez confirmada la plaza.
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Disuelta la Comisión de Investigación sobre el 
Centro Ocupacional por el secreto de sumario
Lós trabajos de investigación llevados a cabo 
por la Com isión Especial creada a instancia del 
Grupo M unicipal Popular para esclarecer los 
hechos acaecidos en el Centro Ocupacional re - .

sultaron infructuosos al perm anecer el caso bajo 
secreto de sumario y sin sentencia» En la últim a 
sesión plenaria se aprobó la disolución de la 
Com isión al no tener objeto su continuidad.

El portavoz del PSOE, Antonio 
Caba, señaló que “hasta que no 
exista una sentencia firme sobre 
el caso no se podrá dar conocer a 
la opinión pública”, añadiendo que 
el PP utiliza los medios de comu
nicación como un ventilador para 
polucionar el ambiente.
El portavoz “popular”, José Ma
ría Molina, quien acusó a los so
cialistas de obstaculizar los traba
jos de los miembros de la Comi
sión al hacer uso del voto ponde
rado con el que el Grupo Socialis
ta tiene la mayoría, dijo que era 
esa mayoría la que impedía que 
“los ciudadanos conozcan la ver
dad del caso”.

Antonio Caba recordó que la 
creación de la Comisión Especial 
fue propuesta por el Grupo Popu
lar quien la presentó erróneamen
te en dos ocasiones por lo que 
tuvo que llevarla a cabo el Grupo 
Socialista.

El portavoz socialista dijo que 
el caso del Centro Ocupacional se 
encuentra en el Juzgado bajo se
creto de sumario, e insistió en que 
“hasta que no exista una senten
cia firme no se podrá dar a cono
cer a la opinión pública”. En ese 
punto se estableció un largo de
bate en el que Caba defendió la 
honradez de los concejales socia
listas y le aconsejó a los “popula

res” que no hiciesen oposición- 
basura.

En su intervención, Miguel 
Angel Pozas dijo que “el PP plan
tea muchas sombras y dudas pero 
no las pone sobre la mesa”. Así 
mismo defendió el buen funciona
miento del Centro Ocupacional de 
Manzanares calificándolo como 
uno de los mejores de la región. 
Pozas reiteró todo lo expresado 
por Caba en su tumo de interven
ción e invitó a Molina a revisar el 
reglamento de funcionamiento in
temo del Centro para obtener ma
yor información.

En otros puntos del Orden del 
Día, se aprobó, por unanimidad

una declaración institucional apo
yada por los diversos gmpos po
líticos, asociaciones sindicales y 
ONG's para conseguir una paz jus
ta e inmediata en Palestina, así 
como la propuesta del Grupo Mu
nicipal Socialista de denominación 
de dos vías públicas de reciente 
apertura, que se llamarán calle de 
las Espigas y de La Encina.

También por unanimidad fue 
aprobada una modificación de cré
dito por suplementos y créditos 
extraordinarios al Presupuesto del 
Ayuntamiento, en la que la parti
da más abultada, 150.000 euros, 
está destinada al cerramiento de 
la piscina cubierta.

Piden la retirada de la norma sobre recorte salarial 
del Plan de Empleo INEM-Corporaciones Locales
Con la abstención del Partido Po
pular y los votos a favor de los 
concejales socialistas y el de Iz
quierda Unida, el Pleno del Ayun
tamiento de Manzanares aprobó 
por mayoría la moción del Grupo 
Municipal Socialista por la que se 
reclama que se retiren las normas 
sobre recortes de salario para los 
trabajadores parados que se reco
gen en los Planes de Empleo ínem- 
Corporaciones Locales.

El alcalde de Manzanares su
brayó al final del debate protago
nizado por los portavoces “popu
lar” y socialista que no tema cabi
da la posibilidad de una moción 
conjunta, solicitada por el porta
voz del PP José María Moüna, que 
incluyera más prestaciones por 
parte de la Junta de Comunidades 
y del Gobierno central. Miguel 
Angel Pozas dijo que el empleo es

competencia del Gobierno central 
y que, por lo tanto, está fuera de 
lugar pedirle más esfuerzos a la ad
ministración regional, que no tie
ne competencias en este campo.

La modificación del Plan de 
Empleo INEM-Corporaciones Lo
cales prevé un recorte del salario 
de los trabajadores en un 33 por 
ciento, y los parados que hayan 
trabajado (jurante más de nueve 
meses dentro del programa que
darán fuera del Plan en un perío
do de tres años.

El portavoz del PP señaló al 
respecto que su grupo no iba a 
votar en contra de este punto por 
el respeto que les merecían los 
parados; pero que se abstendrían 
ya que observaban en la moción 
una actitud partidista puesto que 
no se trataba con el mismo rasero 
a la Junta de Comunidades y al

Gobierno central.
El portavoz del PSOE, Anto

nio Caba, recordó que la realidad 
es terca y tozuda y si no “que se 
lo pregunten a los parados que 
van a cobrar 33.000 pesetas me
nos al mes y que no van a poder 
trabajar en tres años”. Caba su
brayó que era “una injusticia so
cial flagrante” que los colectivos 
sociales más necesitados vayan a 
cobrar un 33 por ciento menos, re
batiendo que la rebaja de los sala
rios vaya a repercutir en la crea
ción de un empleo digno de este 
nombre.

Se refirió también al esfuerzo 
que hace la Junta, “que ha mante
nido sus asignaciones desde hace 
dos o tres años”, y rechazó las 
referencias del portavoz del PP a 
los pleitos laborales habidos en el 
Ayuntamiento.

LA MANCHA - L a  Solana

La Banda M unicipal participó 
en el certam en de M onachil
La Banda Municipal de Músi
ca de La Solana participó re
cientemente en el octavo cer
tamen de bandas de música de 
la localidad granadina de 
Monachil, celebrada en el au
ditorio Príncipe Felipe y orga
nizado por la Asociación Cír- _ 
culo M usical San José de 
Monachil.

El certamen contó con la 
presencia de las bandas de La 
Solana, la Asociación Musical 
de Lanjarón, también de Gra
nada, y la local de la Asocia
ción Círculo Musical San José 
de Monachil.

El certamen comenzó con 
las intervenciones de la Ban
da Municipal de La Solana, 
que bajo la dirección de An
gel Sancho Morales interpre
tó los temas “Obertura para

una reina” de Adam Ferrero, 
“El Hombre de la Mancha”, de 
Mich Leinch, cerrando con 
“Oregón” de Jacob de Hann.

Por su parte la Asociación 
Musical de Lanjarón interpre
tó bajo la dirección de Aniceto 
Giner el pasodoble “Lanjarón”, 
para continuar con “Fantasía 
Lorquiana”, del propio Ani
ceto Giner; “Rojales”, de Ven
tura Cartagena y “El K,Sar de 
Yedid”, de Monachill.

Finalmente, intervino la 
Asociación Círculo Musical 
San José de Monachil, banda 
organizadora, dirigida por el 
solanero Vicente Delgado, que 
interpretó “Peña Vizana” de 
Mariano Puig, “La primera fan
tasía de Katiuska”, de Pablo 
Sorozabal y “Playas de Río”, 
de Kees Vlak.

LA MANCHA - M em brilla
c

Clausura de la  Sem ana Cultural 
con un concierto de m úsica

El pasado 5 de mayo se clausuraba 
en Membrilla la Semana Cultural, 
organizada por el Ayuntamiento 
de la localidad, en colaboración 
con varias asociaciones.

El acto inaugural tuvo lugar el 
27 de abril, y corrió a cargo del 
alcalde de la localidad, Antonio 
Arroyo, quien animó a todos a 
participar en los diferentes actos 
programados. Posteriorm ente, 
tuvo lugar un concierto de piano 
a cargo de Juan Carlos Sánchez- 
Prieto, profesor de música en el 
IES “Gregorio Prieto”, de Valde
peñas.

Durante esta Semana Cultural, 
también se ha podido ver una ex
posición fotográfica titulada “Ofi
cios, trabajos, tradiciones...”, ba
sada en una recopilación local de

fotos antiguas.
Otros actos programados han 

sido un concierto a cargo de la 
Asociación Cultural Tuno’s; acti
v idades deportivas com o un 
maratón de fútbol-sala y un cam
peonato de petanca; la instalación 
de una Cruz de Mayo en la Casa 
de Cultura; la representación tea
tral de la obra “La casa de Bernarda 
Alba”, a cargo del Grupo de Tea
tro Anade; o el concierto de músi
ca ofrecido por la Asociación 
Musical “Maestro Emilio Cano”, 
que sirvió de clausura a las activi
dades organizadas por las Conce- 
j alias de Cultura y Deportes con 
motivo de esta Semana Cultural y 
en la que también han colaborado 
las diferentes asociaciones de 
Membrilla.
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LA M ANCHA - Daimiel '

Una ordenanza evitará el exceso de ruido en 
las m otocicletas de pequeña cilindrada
La modificación de las ordenanzas municipales 
sobre ruido, la creación de un “punto limpio”, la 
instalación de contenedores y el apoyo a las rei
vindicaciones de la Asociación de Ecologistas

El concejal de Medio Ambiente 
del Ayuntamiento de Daimiel,
Gonzalo Aldea, ha manifestado 
que una de las prioridades de la 
Concejalía es la revisión de las 
ordenanzas municipales en rela
ción con los problemas de exceso 
de ruido que soporta la población, 
derivados principalmente, de la 
existencia de motos de pequeña 
cilindrada. Desde el Consistorio se 
pretende que estas motocicletas 
lleven incorporado un silenciador 
homologado, de forma que el rui
do al circular se aminore, no pro1 
duciendo molestias a los vecinos

Otro proyecto que se está ges
tionando desde Medio Ambien
te, es la obtención, para Daimiel 
de un “punto limpio”, en el cual 
se puedan reunir todos aquellos 
materiales que no pueden integrar
se en la basura normal y de los 
que el vecino necesita despren
derse, tales como escombros, me
tales, muebles y electrodomésti
cos.

El responsable municipal de 
Medio Ambiente, ha declarado 
que el Ayuntamiento apoya, de 
forma decidida, las reivindicacio
nes de la Asociación de Ecologis
tas Manchegos que vienen recla-

Manchegos de recuperar las márgenes y el cau
dal ecológico del Río Azuer son las actuaciones 
que se están llevando a cabo desde la Conceja
lía de Medio Ambiente.

El río Azuer a su paso por la localidad de Daimiel.

mando desde hace tiempo la recu
peración del caudal ecológico y 
de los márgenes del río Azuer. Para 
lograr ese objetivo, el consistorio 
ha cedido los terrenos, de propie
dad municipal, a ambos lados de 
la margen del río para que se pro
ceda a arbolar la zona y restaurar 
la morilla del Azuer, para lo que se 
cuenta, también con fondos pro
venientes del organismo autóno
mo Parques Nacionales.

Dentro de las iniciativas que 
se van a poner en marcha a través

de esta Concejalía es la instalación 
de unos contenedores de basura 
que están dotados de un meca
nismo especial que permitan ter
minar con el problema de los ma
los olores que supone para la ma
yoría de los vecinos el hecho de 
que no se respete el horario de 
depositar la basura. Estos conte
nedores se van a instalar en el cen
tro de la localidad porque es aquí 
donde las calles presentan mas 
problemas y existe más concen
tración de público.

Trasladándose al edificio del albergue municipal, cerca del Parque del Carmen

U n a  jo m a d a  d e  p u e r ta s  a b ier ta s  s ir v ió  p a r a  
in a u g u ra r  la  L u d o teca  M u n ic ip a l
Una jomada de puertas abiertas 
sirvió para la apertura  de la 
Ludoteca Municipal, que ha cam
biado de ubicación, situándose en 
la planta baja del edificio del al
bergue municipal, muy cerca del 
Parque de El Carmen.

El espacio, amplio y soleado, 
ocupa una planta baja, adaptada 
a los niños y los usuarios que pa
dezcan algún tipo de discapaci
dad, dedicándose a la atención ex
clusiva de la infancia.

La Ludoteca cuenta con varias 
zonas dedicadas al taller de acti
vidades y sala de lectura, sala de 
juegos y un almacén para alternar 
y cambiar los juguetes, que com
partirá espacio con el servicio de 
logopedia que se presta desde el 
Área de Servicios Sociales del 
Ayuntamiento daimieleño.

Según la concejal de Servicios 
Sociales, Ramoni Núñez de Are

nas, esta nueva ubicación respon
de a la línea política que con res
pecto a la infancia se está llevan
do a cabo por el actual equipo de 
Gobierno y que ha calificado como 
integradora y participativa.

La jomada de puertas abiertas 
contó, además de con presencia 
de madres, a las que se les mostró 
las nuevas instalaciones, del al
calde de Daimiel, José Manuel 
Díaz-Salazar.

La piscina cubierta terminará de 
construirse a finales de 2003
El concejal de Deportes de Dai 
miel, José Díaz del Campo, ha 
señalado que a finales del 
próximo año o principios de 
2004 podría inaugurarse la fu
tura piscina cubierta de la lo
calidad, puesto que “se están 
cumpliendo los objetivos y los 
plazos previstos”.

Una vez concluido el pla
zo para la presentación de pro
yectos, el expediente de la pis
cina climatizada se encuentra 
en su segunda fase, una vez 
que la Junta incluyó a Daimiel 
dentro de sus planes de actua
ción. Tras la elección del más 
conveniente y la realización de 
las modificaciones oportunas 
a propuesta, tanto del Ayun
tamiento como de la Junta de 
Comunidades, se procederá a 
la adjudicación de las obras y 
al inicio de las mismas.

La piscina climatizada es 
una infraestructura muy de
manda en Daimiel, por su as
pecto terapéutico, además del 
deportivo y de ocio.

El concejal de Deportes 
también Mí anunciado el arre
glo de la techumbre del Pabe
llón Cubierto, la cual está muy 
deteriorada, hasta el punto de 
que se han tenido que suspen
der algunas competiciones a 
causa de la las goteras produ

cidas por las últimas lluvias. 
Las obras comenzarán en ju 
nio, y el arreglo del techo cos
tará unos 10 millones de pese
tas, que serán aportados por 
el Ayuntamiento, la Junta y la 
Diputación Provincial.

Díaz del Campo ha justifi
cado la demora en el arreglo 
del techo del Pabellón por 
motivos de calendario de las 
distintas competiciones, sope
sando siempre la convenien
cia, o no, de suspender las 
competiciones durante tres 
meses, que es el tiempo esti
mado que pueden durar las 
obras.

Por otro lado, Díaz del 
Campo ha hecho un balance 
de las actuaciones de remode
lación llevadas a cabo en los 
últimos meses en las instala
ciones deportivas, destacan
do el aumento de pistas de te
nis en el complejo deportivo 
de “El Carmen”, la construc
ción de una pista polideporti- 
va, una de frontenis y la susti
tución del maltrecho césped 
del campo de fútbol viejo por 
tierra, lo que ha permitido un 
mayor rendimiento del terreno.

También ha resaltado la 
instalación de la nueva ilumi
nación del complejo polidepor- 
tivo.

Alto Guadiana Mancha gestionará 
más de 1.500 millones de pesetas 
para iniciativas de desarrollo rural
La Asociación Alto Guadiana 
Mancha, que gestiona el Progra
ma Leader Plus, va a poder ges
tionar para este periodo una can
tidad que oscila entre los 1500 y 
2000 millones de pesetas con des
tino a una población potencial de 
83.000 personas en el entorno de 
los pueblos comprendidos entre 
las Lagunas de Ruidera y Las Ta
blas de Daimiel, destinado a favo
recer iniciativas de emprendedo
res que favorezcan el desarrollo 
rural y que, a la vez, creen empleo.

La Asociación Alto Guadiana 
Mancha que gestiona el Progra
ma Comunitario Leader Plus, pre
tende, ajuicio de su gerente, Agus
tín Alonso por un lado ser fiel a la 
filosofía de estos programas co
munitarios y por otro, romper con 
la dinámica del Leader II ya que 
existen importantes diferencias 
entre el nuevo programa y progra
mas com unitarios anteriores, 
como es la obligatoriedad de que 
en los grupos de acción local los

órganos de decisión sean en un 
50% agentes no públicos como 
asociaciones y empresas priva
das. No obstante, sustancialmen
te, el Leader Plus mantiene su filo
sofía de apoyo a las zonas rurales 
deprimidas y al pequeño empren
dedor, con actuaciones en peque
ñas y medianas empresas del sec
tor agroalimentario, con actuacio
nes en pequeñas y medianas em
presas destinadas a la formación 
y revalorización del patrimonio 
histórico y cultural.

El gerente del programa comu
nitario Leader Plus considera que 
este nuevo proyecto va a gestio
nar una cantidad que oscila entre 
los 1.500 y los 2.f000 millones de 
pesetas, para lo cual todos los em
prendedores y empresas que quie
ran solicitar una subvención eu
ropea pueden hacerlo a partir de 
este momento, pidiendo informa
ción en la sede social que se en
cuentra ubicada en el Polígono 
Industrial.
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El consejero de Ciencia y Tecnología apeló al esfuerzo de todos para que la región no se quede al 
margen de la sociedad de la información

Barreda, acompañado del delega
do de la Junta en Ciudad Real, 
Santiago Moreno, y el presidente 
de la Diputación, Nemesio de Lara, 
entre otros cargos, felicitaba al al
calde, Román Rivero, por esta “fe
liz idea”, convencido de que el 
Ayuntamiento de Miguelturra va 
a saber rentabilizar este nuevo es
pacio cultural y social.

Para el vicepresidente, con ini
ciativas como este auditorio, el 
Ayuntamiento de Miguelturra de
muestra que no es sólo un refe
rente en la implantación de nue
vas tecnologías sino que también 
sabe serlo en lo que respecta a in
fraestructuras culturales y depor
tivas.

Asimismo, José María Barre
da destacó que el Ayuntamiento 
de Miguelturra es ejemplo de cómo 
una administración local puede 
contribuir a la generación de rique
za y también de cómo un ayunta
miento puede planificar un nota
ble y acelerado crecimiento urba
nístico de forma ordenada.

El auditorio multifuncional de 
Miguelturra ha costado 811.000 
euros. El Gobierno de Castilla-La 
Mancha ha aportado el 80% del 
presupuesto, 611.000 euros, y el

Ayuntamiento ha cubierto el 20% 
restante.

Capacidad de 2.250 espectadores
El auditorio está situado al no

roeste del casco urbano y tiene 
forma circular. Tres cuartas partes 
de este círculo están rodeadas de 
un graderío y en el espacio libre 
se ha ubicado un gran escenario.

Las gradas tienen una capacidad 
máxima de 2.250 espectadores, a 
las que habría que sumar los asien
tos que se pueden instalar en el 
coso cuando el auditorio se utili
ce como espacio escénico y de 
conciertos.

Debajo del graderío se han si
tuado los servicios generales fi
jos del auditorio, vestíbulos, alma-

Foto: Alberto Pérez

cenes, botiquín, aseos, etc. Bajo 
el escenario se han construido 
varios vestuarios y camerinos.

Aunque se trata de un audito
rio al aire libre, se ha previsto que 
pueda cubrirse con una lona ten
sada. Para ello, se han instalado 
una serie de soportes elevados en 
el perímetro exterior de la construc
ción.

H ernández Perlines inauguró una jom ada sobre desarrollo 
y nuevas tecnologías organizada por APRO DEL

El consejero de Ciencia y Tec
nología, Isidro Hernández Perli
nes, indicó en Miguelturra que es 
“imprescindible” que el conjunto 
de la sociedad castellano-manche- 
ga haga un esfuerzo para que nues
tra región no se quede al margen 
de las nuevas tecnologías de la 
información.

Hernández Perlines, que inau
guró la jomada “El desarrollo mu
nicipal y la implantación de las 
nuevas tecnologías” señaló que 
el Gobierno de Castilla-La Man
cha es el principal impulsor de 
este movimiento para llevar la so
ciedad de la información a todos 
los rincones de nuestra comuni
dad. informática a todos los colegios

Así, relacionó, el Ejecutivo re- públicos de Castilla-La Mancha, 
gional está dotando de aulas de está subvencionando cursos gra

nando la apertura de centros mu
nicipales de Internet.

Respecto a estos cursos, per
tenecientes al programa Inici@te 
el consejero de Ciencia y Tecno
logía, apuntó que en su primera 
fase, de año y medio de duración, 
van a beneficiar a ciento cincuen
ta mil personas.

No obstante, el consejero 
apuntó que con esto no basta, 
porque hay que llevar las posibili
dades de acceder a Internet a to
dos los puntos de nuestra región. 
En este sentido, afirmó que la gran 
iniciativa de su departamento es 
el proyecto “Nerpio” un progra
ma pionero en España que el año 

tuitos de alfabetización digital para próximo proporcionará servicios 
ciudadanos y ciudadanas de to- de banda ancha al 95% de los cas- 
das las edades y está promocio- tellano-manchegos.
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COMARCA DE CALATRAVA - Miguelturra
En su construcción se han invertido 811.000 euros provenientes de la Junta de Comunidades y el Ayuntamiento

E l v ic ep re sid e n te  d e l G o b iern o  reg io n a l in a u g u ró  
e l a u d ito r io  m u ltifu n c io n a l d e  M ig u e ltu rra
El vicepresidente de Castilla-La Mancha, turra, una instalación que ha calificado de rá utilizarlo durante todo el año para gran- 
José María Barreda, inauguraba los pasa- “ejemplo de inversión pública rentable e des espectáculos y atracciones y también 
dos el auditorio multifuncional de Miguel- inteligente” porque su estructura permiti- como coso taurino.

Ultimos 
preparativos 
de la Romería de 
la Virgen de la 
Sierra
Villarrubia de los Ojos ultima los 
preparativos para la celebración de 
su ya entrañable y tradicional ro
mería en honor a la Virgen de la 
Sierra el próximo domingo 19 de 
mayo.

La romería tiene lugar en el 
santuario del mismo nombre que 
se encuentra ubicado en plena na
turaleza entre la localidad de Villa
rrubia y Fuente el Fresno.

En este impresionante marco, 
situado entre los Montes de Tole
do y Sierras Calderianas se en
cuentra la ermita, donde se cele
bra cada año un día festivo al que 
acuden entre 7.000 y 8.000 perso
nas, tanto villarrubieros como vi
sitantes.

Como explica Salvador Ramí
rez, presidente de la Hermandad 
Virgen de la Sierra, la conmemcgra- 
ción da comienzo el sábado 18, 
jomada que los miembros de la 
Hermandad dedican a la prepara
ción de la imagen de la virgen, que 
es colocada en sus andas y ador
nada con romero y flores. Una vez 
lista, la imagen de la Virgen de la 
Sierra es depositada en la capilla 
del Santuario hasta la mañana si
guiente.

Ya el domingo, a las 11 de la 
mañana, la imagen es llevada a 
hombros en procesión y deposi
tada en un altar de campaña, he
cho en piedra, todo ello ameniza
do por la música de una charanga 
A continuación, a las 11.30, el pá
rroco de Villarrubia oficia una misa 
y todos los asistentes cantan una 
salve popular.

Durante la misa y como ya es 
costumbre, diversos colectivos 
como la Asociación de Amas de 
Casa y la de Coros y Danzas ha
cen una ofrenda floral a la virgen 
y un grupo de personas de la ter
cera edad recitan poesías en ho
nor a la misma.

Finalizada la misa, la imagen es 
devuelta a su camarín en la ermita 
donde permanece expuesta para 
que todos los romeros y visitan
tes que deseen rezarle y acompa
ñarla puedan hacerlo a lo largo de 
todo el día.

Alrededor de las 16.30 ó 17 
horas de la tarde, tiene lugar una 
actuación musical que, este año, 
corre a cargo de la Orquesta Vera
no Azul.

Varios chiringuitos, que en 
esta ocasión montan dos herman
dades de Villarubia de los Ojos, 
comparten la explanada del San
tuario de la Virgen de la Sierra.
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COM ARCA DE LOS MONTES

El delegado de la Junta recordó al presidente provincial del PP que él fue 
uno de los que votó a favor del estudio sobre áreas de desarrollo rural

Moreno desmiente que el Gobierno regional 
perjudique a la comarca de Cabañeros
Para el delegado del Gobierno de Castilla- 
La Mancha en la provincia, el Partido Popu
lar de Ciudad Real pretende asustar a los

El delegado de la Junta de Co
munidades en Ciudad Real, 
Santiago Moreno, ha recorda
do al presidente provincial del 
Partido Popular, José Manuel 
Rodríguez Carretero, quien acu
só al Gobierno regional de ha
ber perjudicado a los pueblos 
de la comarca de Cabañeros go
bernados por el PP, que él fue 
uno de los parlamentarios regio
nales que votaron a favor del 
estudio sobre áreas de desarro
llo rural a partir del cual el Eje
cutivo regional ha adjudicado 
recientemente los programas 
“Leader Plus” y “Proder II”.

Moreno indicó que el infor
me, realizado por la Universidad 
de Castilla-La Mancha por en
cargo de CEDERCAM, recibió 
el respaldo unánime de los par
lamentarios de las Cortes de 
Castilla-La Mancha, incluido el 
de José Manuel Rodríguez Ca
rretero, y señaló que en función 
del mismo se ha asignado un 
programa de desarrollo rural 
“Proder II” a la asociación 
Montes Norte, que cubre todo 
el noroeste de la provincia y 
comprende veintitrés munici
pios, incluidos los siete de la 
mancomunidad Cabañeros go
bernados por el PP.

El representante del Gobier
no regional aseguró que este 
“Proder II” será útil para la co
marca y beneficiará a todos los 
municipios por igual, a pesar de

vecinos de los pueblos que gobierna en la 
comarca de Cabañeros con “mentiras y de
magogia”.

que el Partido Popular dé a en
tender lo contrario.

Moreno también acusó al 
presidente provincial del PP de 
mentir al referirse a los servicios 
sociales de la comarca de Ca
bañeros y recordó que no fue 
el Gobierno regional quien reti
ró la gestión de la residencia de 
Alcoba a la mancomunidad, 
sino que fue la propia manco
munidad la que renunció al no 
acceder la Consejería de Bien
estar Social a que se diera prio
ridad a los usuarios de la co
marca.

Por lo que respecta a los ser
vicios sociales básicos de la co
marca, Moreno apuntó que se 
ha optado por hacer como en el 
resto de zonas PRAS de la re
gión para que las contratacio

nes del personal fueran asumi
das por un ayuntamiento y su
fragadas a partes iguales por los 
municipios beneficiarios.

Para Santiago Moreno, la 
acusación de que la Junta de 
Comunidades quiere perjudicar 
a los municipios de la comarca 
de Cabañeros en los que go
bierna el PP no se sostiene a 
pesar de “las mentiras y la de
magogia” de los dirigentes pro
vinciales del Partido Popular.

En este sentido, reiteró que 
“pese a que el Partido Popular 
quiera asustar a la población, 
los vecinos de estos municipios 
podrán beneficiarse de las opor
tunidades y subvenciones del 
Proder II al igual que los del res
to de poblaciones beneficia
rías”.

E l p resid en te  d e la  D ip u ta c ió n  v is itó  
e l m u n ic ip io  d e C h illó n
La Diputación de Ciudad Real co
laborará con el Ayuntamiento de 
Chillón para subsanar las deficien
cias que presenta la piscina de la 
localidad. Así se lo comunicaba el 
presidente de la institución pro
vincial, Nemesio de Lara, al alcal
de del municipio, Luis Toledano, 
en el transcurso de una visita ins
titucional que ha realizado a este 
municipio acompañado por los vi
cepresidentes Angel Amador, 
Francisco Espinosa y Angel Ca
ballero, así como por la diputada 
responsable de la comarca de Al

madén, Carmen Montes.
Luis Toledano y los conceja

les Femando Talavera y Miguel 
Angel Zamorano manifestaron 
que la piscina perdía agua por los 
rebosaderos, por lo que tienen 
problemas para utilizar el limpia- 
fondos, además de que la situa
ción de Chillón con respecto al 
abastecimiento del agua no per
mite pérdidas innecesarias.

Con respecto a las inversiones 
que prevé la Diputación en Chi
llón, De Lara señaló que dentro 
del Plan Operativo Local se ha

contemplado la segunda fase del 
polígono industrial, una obra que, 
ajuicio de Toledano, será ejecuta
da por el propio consistorio. Ade
más, con cargo al Plan de Coope
ración se han consignado otros 
72.122 euros que se destinarán a 
urbanizaciones y pavimentacio
nes. Por el momento, a falta de que 
el Ayuntamiento se acoja a las 
sucesivas convocatorias que par
ten desde la institución provincial, 
el municipio ya tiene concedida 
una ayuda económ ica de 
165.519,44 euros.

P resen tad o  e l P lan  de E m p leo  
p ara  la  M u jer D esem p lead a
El delegado de la Junta de Comu
nidades, Santiago Moreno, y el de 
la Consejería de Industria y Tra
bajo, Juan José Fuentes, presen
taban la pasada semana el Plan de 
Empleo para la Mujer Desemplea
da, una iniciativa puesta en mar
cha dentro del tercer Plan de Igual
dad de Oportunidades que viene 
a complementar el Plan Social de 
Empleo que cada año convoca el 
Gobierno de Castilla-La Mancha.

Moreno indicó que este plan 
va más allá porque puede subven
cionar la contratación de mujeres 
para proyectos de especial inte
rés por su carácter innovador o 
los dirigidos a mujeres con difi
cultades para acceder al mercado 
laboral.

En este sentido, indicó que 
para la selección se tendrán en 
cuenta las posibilidades de conti
nuidad de la contratación al térmi
no de los proyectos, los colecti
vos beneficiarios, la incidencia del 
paro femenino en la población, la 
implicación municipal y la comple-

mentariedad con otras iniciativas 
laborales.

La duración máxima de los 
contratos. Se establecen dos sa
larios, uno de novecientos euros 
para personal cualificado y otro 
de 696 euros para personal sin 
cualificar, que serán abonados ín
tegramente por la Consejería de In
dustria y Trabajo, cantidades que, 
como destacó Juan José Fuentes, 
contrastan con la propuesta de 
salario efectuada para el plan 
INEM-Corporaciones Locales, 
que ronda los 4.70 euros mensua
les. *

Los ayuntamientos y manco
munidades correrán con los gas
tos de materiales y de Seguridad 
Social, que serán seleccionadas 
entre las desempleadas inscritas 
en el INEM que no reciban pres
taciones contributivas por desem
pleo y en función de su situación 
sociolaboral y familiar y del tiem
po acumulado en el desempleo. En 

.esta selección también participa
rán los sindicatos.

COMARCA DE LOS MONTES - Pueríollano

A raceli M u ñ oz in au gu ró  el 
M on u m en to  a  la  P etroq u ím ica
La consejera de Industria y Tra
bajo, Araceli Muñoz, se refirió en 
Puertollano, a la anunciada refor
ma laboral del Gobierno central y 
ha manifestado que “el PP no pue
de imponer por la fuerza medidas 
que no garanticen los derechos la
borales en nuestro país”.

Muñoz afirmó que “si el Go
bierno central sigue empeñado en 
reformas laborales que pueden su
poner un retroceso en la protec
ción por desempleo, los sindica
tos y los trabajadores están legiti
mados para manifestarse”.

La consejera de Industria y 
Trabajo realizaba estas declaracio
nes durante la inauguración del

Monumento a la Petroquímica en 
Puertollano, en un acto que supo
ne el pistoletazo de salida del 50 
Aniversario de la llegada de la in
dustria petroquímica a la localidad 
ciudadrealeña.

Durante el acto, Muñoz des
tacó el “valor entrañable” del mo
numento que simboliza las relacio
nes “a veces buenas y a veces no 
tan buenas” de la petroquímica 
con la ciudad y viceversa.

En este sentido, la consejera 
manifestó la necesidad de que 
Repsol mantenga sus compromi
sos con la estabilidad en el em
pleo, con la seguridad y salud la
boral y con el medio ambiente.

D ip u tación  ad ju d ica  las ob ras  
de la  carretera  d e E l H oyo
La Comisión de Gobierno de la Di
putación Provincial ha aprobado 
la adjudicación de las obras de 
mejora que se van a llevar a cabo 
en la carretera de acceso a la pe- 
danía de El Hoyo de Mestanza por 
448.196 euros.

Por otro lado, la Comisión 
aprobó la delegación de obras a 
tres municipios de la provincia, 
concretamente al de San Carlos 
del Valle, al de Porzuna y al de

Manzanares. En la primera moda
lidad se acometerán mejoras en lo 
que se refiere a la renovación de 
la red de agua potable por valor 
de 18.953 euros.

Y en lo que respecta a los mu
nicipios de Porzuna y Manzana
res se han delegado, en ambos 
casos, las obras de sendos pun-, 
tos limpios que suponen una in
versión de 90.152 y 120.203 euros, 
respectivamente.
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La Junta de Comunidades destina 8,5 millones de euros a esta infraestructura

196 municipios se beneficiarán de la Planta 
de Tratamiento de Residuos de Cuenca
Este centro, que está integrado por un vertede
ro de rechazos y una planta de selección y com- 
postaje, tratará las 50.000 toneladas de residuos 
generadas al año por los 135.000 habitantes de 
los 196 m unicipios a los que dará servicio. Con

este centro, la Consejería de A gricultura y M e
dio A m biente culm ina la  planificación de los 
centros de tratam iento del P lan  R egional de 
Residuos Sólidos U rbanos, lo que facilitará la 
separación de las basuras en toda la región.

Cuenca contará en breve con una 
Planta de Tratamiento de Resi
duos Sólidos Urbanos, que se 
ubicará a unos cuatro kilómetros 
de la ciudad y constará de un área 
de selección y compostaje, verte
dero de rechazo y un ecoparque. 
La instalación beneficiará a una 
población de 135.000 habitantes 
que genera al año entre 50.000 Y 
60.000 toneladas de basura.

El consejero de Agricultura y 
„ Medio Ambiente, Alejandro Alo

nso, durante la presentación de la 
planta, anunciaba que el Gobier
no regional va a invertir en la pro
vincia de Cuenca más de 18 millo
nes de euros, casi 3.000 millones 
de pesetas, en el tratamiento de 
residuos sólidos urbanos.

Según expücó, la planta de tra
tamiento, que tiene un presupues
to de ocho millones y medio de 
euros, será un sistema para reva
lorizar, reciclar y almacenar de for
ma adecuada la basura de tal ma
nera que se pueda reincorporar a 
la cadena productiva. Apuntó que 
será una planta de última tecnolo
gía con el objetivo principal de 
cuidar el medio ambiente.

El consejero destacó que, con 
la construcción de la planta de tra
tamiento en Cuenca, culmina la 
planificación de centros de trata

miento contemplados en el Plan 
Regional de Residuos Sólidos Ur
banos. Asimismo, recordó que la 
puesta en marcha de este plan in
cluye además el sellado de verte
deros en todos los pueblos de la 
provincia.

Alonso manifestó que se van 
a construir seis plantas de trans-

Foto: Pablo López

ferencia de residuos en los muni
cipios de Tragacete, Almodóvar 
del pinar, La Almarcha, Campillos 
Paravientos, Cañaveras y Carras
cosa del Campo. El Plan se com
pletará con la construcción de 
ecoparques que se ubicarán en los 
municipios conquenses de mayor 
núcleo de población.

Martínez Cenzano recordó al portavoz del PP en la Diputación que en la anterior 
legislatura se utilizaron fondos PEDER para el arreglo de edificios privados

E l a lca ld e  d e  C u en ca  rech a za  la s  a cu sa c io n es  
d e l P P  so b re  la  p resu n ta  p rev a r ica c ió n
El alcalde de Cuenca, José Manuel 
Martínez Cenzano, ha rechazado 
las acusaciones del Partido Popu
lar sobre una presunta prevarica
ción al arreglar con fondos públi
cos un edificio privado, como es 
el Seminario, e indicó que a los 
“populares” les falta memoria.

Cenzano recordó al portavoz 
del Grupo Popular de la Diputa
ción, Jesús Mateo, que en la ante
rior legislatura, gobernando el PP, 
se utilizaron fondos FEDER para 
la iluminación ornamental del Se
minario y de la Iglesia de La Mer
ced, para arreglar las laderas del 
Hospital de Santiago y para obras 
de restauración del Patio de la Li
mosna de la catedral.

Además, señaló que el acon
dicionamiento de los alrededores 
del Seminario va a beneficiar a to
dos los ciudadanos. Por otra par
te, la antigüedad de este edificio 
lo convierte en un bien histórico.

Los “populares” también cul
paron al alcalde de ser el causante 
del estado de ruinas de una vi
vienda, situada en el número 1 de 
la Plaza del Carmen, cercana a las 
obras del aparcamiento de la Pla
za de Mangana, ya que las vibra
ciones de las máquinas han influi
do en el estado del inmueble.

Al respecto, el alcalde indicó 
que existe un informe del año 1998, 
en el que se declara el estado de 
ruina del inmueble, y, en esas fe

chas, el presidente de la Comisión 
de Urbanismo era Jesús Mateo, 
dijo. Apuntó que en el dictamen 
pericial queda claro que el estado 
de la vivienda se debe su antigüe
dad, de más de 200 años, a la mala 
conservación y a las aguas.

Martínez Cenzano recordó que 
cuando el PSOE estaba en la opo
sición no denudaron irregularida
des, como la construcción del 
aparcamiento del barrio del Casti
llo sobre suelo rústico, algo que 
es ilegal.

Por último, el primer edil recal
có que el PP debe velar por la bue
na convivencia y considera que 
Sus palabras deben ceñirse a 
aquello que pueda probar.

“La Verónica” y “Jesús de las Seis” 
no saldrán en Semana Santa
Los pasos de “Jesús de las 
Seis” y “La Verónica” no sal
drán el año que viene en la pro
cesión Camino del Calvario de 
la Semana Santa de Cuenca, 
según ha aprobado,-por ma
yoría, la Junta General de la 
Hermandad de Nuestro Padre 
Jesús Nazareno, ante los la
mentables incidentes ocurri
dos este año.

El pasado Viernes Santo, 
un grupo de turbos insultó a 
los cofrades y agredió a las 
imágenes con palillos y tam
bores cuando se decidió sus
pender la procesión a causa de 
la lluvia. El portavoz de la Her
mandad, Lucio Mochales, se
ñaló que para los hermanos es 
una decisión dolorosa pero 
necesaria.

Según explicó, lo que se 
pretende es abrir un amplio 
período de reflexión dentro de 
la Hermandad y fuera de ella. 
“Hemos llegado a un grado de 
deterioro muy alto dentro de 
la procesión que nos ha impul
sado a tomar esta medida”, 
dijo, apuntando que la sus
pensión es indefinida y, como 
mínimo, de un año.

La Junta ha acordado, ade
más, abrir un expediente con 
solicitud de expulsión para los

miembros de la Hermandad y 
el grupo de turbos que se de
muestre que están implicados 
en los hechos. Algo que se co
nocerá una vez termine la in
vestigación que se está llevan
do a cabo con todo el material 
gráfico disponible de aquella 
madrugada.

Por último, se ha aproba
do remitir a todas las herman
dades de la Semana Santa con
quense un listado con las per
sonas que participaron en las 
agresiones para que obren en 
consecuencia. Estas medidas 
se han aprobado con 170 vo
tos a favor, 47 en contra y cua
tro en blanco, de un total de 
221 votos emitidos.

Mochales destacó que la 
procesión de las turbas ha 
perdido en los últimos años 
sus valores y su esencia, de
bido a la masificación. “Es un 
problema que va más allá de 
un problema de orden proce
sional”, agregó.

Finalmente, la Hermandad 
de Jesús Nazareno respetará 
la decisión que tomen las otras 
dos hermandades que desfilan 
en la procesión Camino del 
Calvario, la de San Juan Evan
gelista y la Soledad de San 
Agustín.

Tras los trabajos de excavación, se comenzará a
construir el edificio subterráneo

*

En Navidades ya habrá coches en el 
aparcamiento de la Plaza de Mangana
Las próximas Navidades habrá 
coches en el aparcamiento de la 
Plaza de Mangana de Cuenca, ya 
que en unas seis semanas termi
narán los trabajos de excavación 
con la rozadora y comenzará a 
construirse el edificio subterráneo 
que albergará las plazas de esta
cionamiento.

Las obras, que fueron visita
das los pasados días por el alcal
de, José Manuel Martínez Cenza
no, con los ingenieros de la em
presa constructura NECSO, han 
conseguido resolver todas las di
ficultades constructivas de la zona, 
que eran muchas al tratarse de una 
ladera inestable que se ha confor
mado a lo largo de los siglos con 
los vertidos de la ciudad.

Según dijo el primer edil con
quense, se ha colocado una pan
talla de micropilotes para afianzar 
el terreno y consolidar la estruc
tura. Además, se restaurará el ta
lud para recuperar el paisaje ve
getal, sustituyendo los vertidos

de siglos por tierras de calidad.
En cuanto a la polémica sobre 

la aparición de restos arqueológi
cos durante los trabajos de exca
vación, José Manuel Martínez 
Cenzano indicó que sólo han apa
recido tres o cuatro sillares del si
glo XIII y un trozo de cierre de 
muralla del mismo siglo, a los que 
no afectarán las obras.

Estos restos quedarán visibles 
y se podrán visitar. Lo que se hará 
es integrar el patrimonio y la mo
dernidad, como se ha hecho en 
otros lugares como el aparcamien
to de Santo Domingo.

El primer edil destacó la labor 
de los técnicos de las obras del 
aparcamiento de Mangana. De 
hecho, recientemente se despla
zaban a C uenca técnicos del 
Ayuntamiento de Palma de Mallor
ca para comprobar cómo se ha ac
tuado sobre el terreno y tomarlo 
como ejemplo para un aparcamien
to que se construirá en la ciudad 
balear.
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COMARCAS DE CUENCA

A dm inistraciones Públicas ap orta386.400  
euros p ara  obras en  cuatro ayuntam ientos
Los trabajos se realizarán en las Casas Consistoriales de Arcas del Villar, 
Honrubia, Poyatos y  Landete

La consejera de Administraciones 
Públicas, M aría  del Carm en 
Valmorisco, firmó en Cuenca cua
tro convenios por los que la Junta 
aporta 386.400 euros para el arre
glo o construcción de cuatro Ca
sas Consistoriales en la provincia 
de Cuenca.

Los convenios firmados entre 
la consejera de Administraciones 
Públicas y los ediles de los cuatro 
municipios conquenses son fruto 
del protocolo de colaboración en
tre la Junta y la Diputación Pro
vincial, firmado el pasado mes de 
diciembre, por el que se van a be
neficiar 38 municipios de la pro
vincia de Cuenca, con un importe 
total de 2.710.564 euros y 59 cén
timos (451 millones de pesetas), 
para realizar las obras pertinentes 
en sus Casas Consistoriales.

Los convenios rubricados son 
los primeros que se formalizan y 
por los mismos Arcas del Villar 
recibirá 134.400 euros, Honrubia 
105.000, Poyatos 63.000 y Landete 
84.000 euros.

Al acto oficial de la firma, ade-

Foto: Carmen Bachiller

más de la consejera de Adminis
traciones Públicas y los alcaldes 
y alcaldesa, asistieron el delega
do de la Junta en la provincia de 
Cuenca, José Luis Martínez Gui
jarro, y el presidente de la Diputa
ción Provincial de Cuenca, Luis 
Muelas, quien destacó la eficaz co
laboración entre las distintas ad
ministraciones que se traduce en 
una mejora en la calidad de vida

de los ciudadanos.
Tras firmar estos convenios en 

la capital conquense la consejera 
de Administraciones Públicas se 
desplazó a Gabaldón donde man
tuvo una reunión con la Corpora
ción municipal y visitó el Colegio 
Público en el que se han realizado 
obras de acondicionamiento con 
cargo al Fondo Regional de Co
operación Local.

COMARCAS DE CUENCA - Casas de Fernando Alonso

G u ijarro  v isitó  la  a m p lia c ió n  d e l C oleg io  R u ra l 
A g ru p a d o , v a lo r a d a  en  5 0 2 .8 7 8  eu ro s
El delegado de la Junta en Cuen
ca, José Luis Martínez Guijarro, 
acompañado del vicepresidente 
de la Diputación de Cuenca, Al
fonso Zamora, destacaron la bue
na calidad de las instalaciones am
pliadas del Colegio Rural Agrupa
do “Tomás y Valiente” de Casas 
de Femando Alonso, realizadas 
recientemente con financiación del 
Gobierno regional.

Aprovechando su visita, Gui
jarro y Zamora recorrieron el nue
vo edificio de 6 unidades, que se 
comunica con el aulario de 4 uni
dades ya existente, al cual se le 
han sustituido suelos, paredes e 
instalaciones complementarias 
para uniformar los acabados de 
todo el colegio.

La nueva superficie triplica, 
con 667 metros cuadrados más, el 
área hasta ahora disponible -que 
era de 360- y así, el centro puede 
contar con nuevos espacios, como 
el aula de informática. Aparte de 
la zona de administración, la dis
tribución del colegio queda con 2 
aulas de Infantil, 6 de Primaria y

una más de desdoble. En esta ac
tuación, la Junta de Comunidades 
ha destinado 502.878 euros.

El delegado también pasó por 
los terrenos que la Corporación 
local destinará al pabellón polide- 
portivo, que será una de las inver
siones previstas en el desarrollo 
del Plan de Infraestructuras De
portivas, que durante esta legis
latura lleva a cabo la Consejería

de Educación y Cultura.
Igualmente, el delegado visitó 

la vivienda tutelada, en la que se 
ha rehabilitado una planta existen
te respetando las condicionales 
iniciales, y se han realizado las mo
dificaciones necesarias para adap
tarla a la normativa vigente. La 
casa tiene 380 metros cuadrados 
y dispone de un total de 10 pla
zas.

COMARCAS DE CUENCA - Villar de Olalla

L a depuradora estará preparada  
para doblar la  población  actual
El delegado de'la Junta en Cuen
ca, José Luis Martínez Guijarro, 
firmó recientemente con los alcal
des de Arcas del Villar y Villar de 
Olalla, Francisca Casas y Santia
go Valverde, respectivamente, un 
convenio de colaboración para 
construir una nueva planta depu
radora en esta última localidad, 
con la intención de que las obras 
puedan comenzar en el último tri- 
mes'tre del año.

Este proyecto, presupuestado 
en 2.170.000 euros, dará cobertu
ra a ambas localidades con una 
sola planta situada en Villar de 
Olalla, incluyendo también la co
nexión de las urbanizaciones de 
Cañada Molina y Las Pemalosas.

La Junta de Com unidades 
aporta el 97 por ciento del total de 
la obra, mientras que los ayunta
mientos asumen la gestión de las 
depuradoras. Cabe destacar que 
el proyecto de construcción inclu
ye también los ocho primeros años 
de funcionamiento, con la inten
ción de que haya continuidad en
tre la ejecución de la planta y su 
entrada en servició.

Según Guijarro, la importancia 
de este proyecto radica en que,

aparte de cubrir ambas poblacio
nes y dar solución a las urbaniza
ciones que están en sus términos, 
se plantea un horizonte de cober
tura que dobla la actual población, 
ya que son zonas próximas a la 
capital conquense y pueden asu
mir un crecimiento de vecinos en 
los próximos años. D e esta forma, 
se está planteando una estación 
para 4.500 habitantes cuando en 
la actualidad tienen 1.800, conjun
tamente.

Según el delegado provincial 
de Obras Públicas, Francisco 
Palop, el Gobierno regional está 
cumpliendo la directiva europea 
que señala la necesidad de que los 
municipios mayores de 2.000 ha
bitantes tengan depuradas sus 
aguas antes del año 2005, además 
de que se actúa en poblaciones 
que, aun siendo de pequeño ta
maño, están en las cabeceras de 
cuencas hidrológicas, por su inci
dencia en el Medio Ambiente.

Así, se está trabajando en pro
yectos para recuperar aguas del 
entorno del Riánsares, Záncara, 
las proximidades del Embalse de 
Buendfa, la zona del río Cabriel y 
del Trabaque.

COMARCAS DE CUENCA - Las Pedroñeras

E m presarios piden trabajadores 
para la  recogida de ajos
Un total de 75 empresarios han 
solicitado trabajadores dentro de 
la campaña de temporeros para la 
recogida de ajos en Las Pedroñe
ras, organizada por la Asociación 
de Jóvenes Agricultores (ASAJA) 
dentro de la Campaña de Trabaja
dores Temporeros 2002.

Los empresarios han solicita
do 260 trabajadores para la reco
gida del palote, la recogida del ajo 
y el corte, según indicó el director 
provincial de ASAJA en Cuenca, 
Francisco Ruiz.

D entro  de esta ' cam paña, 
ASAJA está acondicionando el

alojamiento de la carretera de Las 
Mesas, que tiene una capacidad 
de 200 personas. Además, se cam
biará el sistema de comedores y el 
patio exterior acogerá la zona de 
recreo y un parking.

Si se llega a los 300 trabajado
res, los que no quepan en esta ins
talación se alojarán en el aloja
miento de Los Quindros. Además, 
en Las Pedroñeras se instalarán 
dos oficinas de información.

La campaña del ajo comenzará 
entre el 8 y el 10 de junio, y los 
temporeros cobrarán 5.868 pese
tas diarias en el trabajo de campo.

San Clem ente prepara la ‘T iesta  
de Rus” y  el M ercado M edieval
El próximo 20 de mayo San Cle
mente celebrará su “Fiesta de 
Rus”, declarada de Interés Turís
tico Regional. Las dos jomadas 
anteriores a la fiesta se desarrolla
rá en la localidad conquense el III 
Mercado Medieval Renacentista, 
que contará con la asistencia de

más de cincuenta artesanos y una 
amplia programación cultural.

Esta celebración conmemora la 
concesión de un Privilegio Real de 
la Reina Isabel La Católica a San 
Clemente en 1476, por el que se 
concedió a la villa un mercado fran
co y libre de impuestos.
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José María Bris afirmó que él y el resto de concejales no dimitirán y calificó 
esta petición de la oposición de “antidemocrática y hitleriana”

El alcalde y el equipo de G obierno dicen  
estar “m as unidos que nunca” y rechazan  
la dim isión solicitada por la oposición
El alcalde de Guadalajara, José M aría Bris, com 
pareció recientem ente, acom pañado por todos 
los m iem bros de su equipo de G obierno para 
despejar las dudas vertidas por la oposición m u

nicipal, tras responder en solitario a la decisión 
del Tribunal Suprem o de ratificar la sentencia 
del TSJC-M  que declaró nula la adjudicación 
de autobuses urbanos a la em presa Trapsa.

Bris se mostró esperanzado en que 
la presencia de todo el equipo de 
Gobierno del PP sirviera para de
mostrar a la oposición municipal 
que “estamos más unidos que 
nunca”. El alcalde aseguró que él 
y su equipo de Gobierno seguirán 
trabajando por Guadalajara y que 
ganarán las próximas elecciones 
municipales.

El alcalde valoró las compare
cencias públicas conjuntas de los 
grupos municipales PSOE-Progre- 
sistas e IU como una “estrategia 
retrógrada, dogmática y con cla: 
ros fines electorales”, cuyo único 
objetivo es “eliminar” el Partido 
Popular. Bris reiteró que él y el res
to de concejales no dimitirán y ca- 
l i f icó  de “an tidem ocrática y 
hitleriana” la petición de dimisión 
en bloque del equipo de Gobierno 
por parte de IU y PSOE-Progre- 
sistas.

También negó las acusaciones 
vertidas desde IU en las que se 
afirmaba que era el alcalde que le 
había salido más caro a la ciudad 
de Guadalajara. Bris aseguró que 
durante su mandato se han redu
cido los gastos de protocolo y sólo 
cobra del Ayuntamiento de Gua
dalajara desde hace dos años, ha

dóse María Bris, alcalde “popular" de Guadalajara.

hiendo renunciado a sus activida
des privadas.

Por el contrario, según el al
calde, el portavoz de Izquierda 
Unida, Jordi Badel, lleva tres años 
cobrando del Ayuntamiento y ejer
ciendo a la vez otras actividades.

En cuanto a la adjudicación del 
servicio de autobuses a Trapsa, 
Bris reiteró que se ajustó a los in
formes de los servicios técnicos, 
y que acepta y acata, pero no com
parte, el auto del Tribunal Supre
mo. Según el alcalde, desde que

en 1997 se adjudicara el servicio a 
Trapsa, el Ayuntamiento ha aho
rrado 206 millones de pesetas, que 
podrían haber sido 600 de haber
se completado la adjudicación.

Por último, el concejal de De
portes, Antonio Román, y posi
ble candidato del PP a la Alcaldía 
de Guadalajara, afirmó que cual
quier concejal del PP sería un va
lioso candidato y que cualquiera 
que sea el cabeza del lista de los 
‘populares’ será un candidato 
para ganar.

E l P S O E  p id e q u e se exp ed ien te  a  la  em p resa  
q u e gestiona el m atad ero  d e G u ad alajara
El Grupo Municipal Socialista ha 
pedido que se abra un expediente 
a la empresa que gestiona y ex
plota el matadero municipal des
de el año 1997, “Saturnino López”, 
por una falta muy grave, tras la 
suspensión cautelar decretada 
hace unos días.

Según el PSOE, se han detec
tado múltiples anomalías en la ges
tión de la instalación, tanto en lo 
referente a la explotación del ser
vicio como al incumplimiento del 
pliego de condiciones que regía 
el concurso.

El grupo de la oposición, ase
gura que la empresa adjudicataria 
adeuda al Ayuntamiento el canon 
de los años 2000 y 2001, así como 
parte del correspondiente al año 
1999, en total, 48.000 euros (cerca

de 8 millones de pesetas). El in
cumplimiento del pago del canon 
se considera infracción grave en 
el pliego de condiciones y esta
blece como multa entre 100.000 y 
1.000.000 de pesetas, secuestro 
temporal y caducidad o resolución 
del contrato.

Por otra parte, los socialistas 
señalan que junto al incumplimien
to del pliego de condiciones, la 
apertura del expediente se justifi
ca por las deficiencias sanitarias 
que han llevado a la Delegación 
de Sanidad a clausurar la instala
ción temporalmente. Este concep
to aparece también, como falta gra
ve en el pliego de condiciones.

El Grupo Socialista en el Ayun
tamiento de Guadalajara ha acu
sado al equipo de Gobierno de

“dejadez y pasividad” en este 
asunto ya que, según figura en el 
expediente, las deficiencias sani
tarias del matadero fueron comu
nicadas al Ayuntamiento el 15 de 
marzo.

En cuanto a la citada suspen
sión cautelar de la actividad del 
matadero municipal de Guadalaja
ra, la delegada de Sanidad en la 
provincia, Teresa Tejedor, explicó 
que esta suspensión se manten
drá hasta que no se subsanen una 
serie de deficiencias de carácter 
higiénico sanitarias que se han 
detectado en las instalaciones.

Tejedor garantizó que estas 
condiciones no han supuesto ries
go grave para la salud y declaró 
que no hay problema de desabas
tecimiento de carne en la ciudad.

En septiembre abrirá sus puertas 
el Instituto de Aguas Vivas
Un total de 300 alumnos que 
se repartirán en siete grupos 
de Educación Secundaria Obli
gatoria (ESO), dos de ciclo for- 
mativo de grado medio relacio
nados con la automoción y un 
grupo más de ciclo formativo 
superior de la construcción, 
estrenarán el próximo mes de 
septiembre las aulas del nue
vo Instituto de Educación Se
cundaria de Aguas Vivas, en 
Guadalajara.

La Consejería de Educa
ción y Cultura está invirtien
do, sólo en la ejecución de la 
obra, 4.519.611 euros (752 mi
llones de pesetas), que suma
dos a las numerosas actuacio
nes que la Consejería tiene 
ahora mismo en marcha en la 
provincia suponen que la in
versión actual en centros edu
cativos de Guadalajara supera 
los 12.020.242 euros (2.000 mi
llones de pesetas).

Esta inversión permitirá 
que en el mes de septiembre 
esté en pleno funcionamiento 
un edificio que podrá llegar a 
albergar a 1.000 alumnos, se
gún informó el Gobierno regio
nal.

El edificio se ubica en una 
parcela de 21.000 metros cua
drados, y cuenta con una su
perficie construida de 7.000 
metros cuadrados, distribui
dos en tres construcciones di
ferenciadas y unidas por un eje 
central a modo de peine. Es
tos tres inmuebles acogerán 
los ciclos formativos, las au
las del Instituto y el polidepor- 
tivo.

' En total, el inmueble podrá 
llegar a albergar 16 grupos de 
Educación Secundaria Obliga
toria, seis ciclos de Bachillera
to y ciclos formativos de las 
familias de la automoción y la 
construcción.

Convenio entre el Hospital General 
y la Asociación contra el Cáncer

Los pacientes oncológicos ingre
sados en el Hospital General Uni
versitario de Guadalajara, así como 
sus familiares, podrán recibir ayu
da psicológica en el propio centro 
sanitario, tras el convenio suscri
to por el director gerente del hos
pital, Juan José Palacios, y el pre
sidente provincial de la Asocia
ción Contra el Cáncer, Andrés 
Tabemé.

En virtud del convenio, que 
tiene una vigencia de un año, el 
hospital se compromete a ceder las 
instalaciones y los medios nece
sarios y la Asociación a aportar 
un psicólogo para que ayude a los 
pacientes y familiares que lo. re
quieren, ya que se trata de casos 
recién diagnosticados o de enfer
mos terminales.

En principio, la atención psi

cológica tendrá lugar en el centro 
dos días a la semana. Si fuera ne
cesario, se podría ampliar el hora
rio, ya que, en todos los casos, 
será el oncólogo quien ofrezca el 
servicio a los pacientes y ellos 
quienes decidan si quieren contar 
con la ayuda del profesional.

Hasta la fecha, y aunque los 
enfermos de cáncer se suelen cu
rar en más del 50 por ciento de los 
casos, no se estaba tratando el 
problema psicológico, de ansiedad 
e incluso depresión, que suele 
generar un diagnóstico de cáncer.

El director del Hospital y e l . 
presidente de la Asociación avan
zaron que ambas instituciones tra
bajan para poder firmar en un fu
turo otro convenio para prestar 
cuidados paliativos a los enfermos 
terminales.
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COMARCAS DE GUADALAJARA - Azuqueca de Henares

E l C entro de E specialidades de D iagnóstico 
y T ratam iento atenderá a 3 0 .0 0 0 personas
El consejero de Sanidad, Femando Lamata, pre
sentó en Comisión Parlamentaria de Sanidad el 
Plan Funcional del Centro de Especialidades de 
Tratamiento y Diagnóstico (CEDT) que el Ser
vicio de Salud de Castilla-La Mancha (SES-

CAM) prevé construir en Azuqueca de Hena
res. Este centro atenderá también a las pobla
ciones de Alovera, Quer y Villanueva de la To
rre, con una población total cercana a las 30.000 
personas.

El futuro CEDT contará con una 
zona de Asistencia Primaria en la 
que estarán las consultas de Pe
diatría, enfermería, matrona y aten
ción bucodental. .La zona de Ur
gencias también estará integrada * 
con la convergencia de profesio
nales de los distintos niveles y un 
facultativo del Hospital de referen
cia, que hará de enlace con este. 
La zona de Urgencias tendrá ac
ceso al área de radiología y labo
ratorio y dispondrá de Observa
ción y Sala de Resucitación con
venientemente dotada, para evi
tar traslados a las urgencias hos
pitalarias.

La atención especializada con
tará con una zona amplia de con
sultas con su correspondiente 
sala de espera, una zona para prue
bas específicas de las especiali
dades que lo requieran, y una 
zona para llevar a cabo interven
ciones de cirugía menor. El CEDT 
se dotará de un área de diagnósti
co por imagen (ecografía y Radio
logía Convencional), un Labora
torio de Química para el análisis 
de determinados parámetros bá
sicos y de Urgencia y un área de 
Rehabilitación con salas de gim
nasio y otras terapias.

La cartera de servicios pro
puesta, y sin perjuicio de que pue
da aumentarse si la demanda lo 
aconseja, incluye las especialida
des de Oftalmología, Traumatolo

gía, Urología, Otorrinolaringolo
gía, Obstetricia Ginecológica, Der
matología, Cirugía General, Psi
quiatría, Rehabilitación, Cardiolo
gía, Digestivo y Radiología.

El futuro Centro de Especiali
dades de Diagnóstico y Trata
miento de Azuqueca de Henares 
responde a la voluntad del Gobier
no regional de facilitar el acceso 
de los ciudadanos a la consulta 
de especialistas, mejorando la ca
lidad de la atención en tiempo y 
capacidad de respuesta, así como 
las condiciones de actuación de 
los profesionales médicos y de 
enfermería.

La construcción de esta infra
estructura fue solicitada en una 
moción presentada en febrero de

Foto: Y. Soria

2001 por parte del Grupo Parlamen
tario Socialista en el Senado, aun
que la moción no obtuvo el res
paldo del PP. En este sentido, la 
senadora alcarreña María Ánge
les Font alegó falta de criterios 
técnicos e insuficiencia de deman
da asistencial, entre otros,- para 
emitir su voto en contra.

Según explico Lamata, este 
CEDT integrará la Atención Pri
maria, Especializada y el Servicio 
de Urgencias, facilitando la coor
dinación entre los distintos nive
les" asistenciales. Se permite así 
que los cerca de 30.000 habitan
tes de la comarca dispongan de 
estos servicios con garantías de 
calidad y comodidad para el pa
ciente.

—t----------------------------------------

COMARCAS DE GUADALAJARA - Sacedón

E n  m a rch a  c in co  n u evos p arq u es d e  B om b eros
La Diputación de Guadalajara pre
vé la apertura de cinco nuevos 
parques de bomberos en la pro
vincia, siendo los primeros los de 
Azuqueca de Henares y Sacedón. 
Además, el Consorcio Provincial 
de Bomberos contará con otros 22 
profesionales, y, posteriormente, 
se abrirán los parques comarcales 
de Mondéjar, Checa y Cantalojas.

Según el presidente de la Di
putación y del Consorcio, Jesús 
Alique, esta red situará a la pro
vincia en un notable estadio de 
seguridad con una capacidad de 
respuesta infinitamente superior. 
El presidente provincial destacó 
el valor añadido en eficacia una 
vez abiertos todos los parques,

porque no se puede medir la dife
rencia que existe entre no dispo
ner de bomberos en un radio de 
150 kilómetros a tenerlos en la 
puerta de casa.

Por su parte, el diputado de 
Protección Civil, José Andrés Sán
chez, dijo que el más avanzado de 
los nuevos parques que pretende 
abrir el Consorcio es, en estos 
momentos, el de Sacedón, cuya 
construcción se encuentra aproxi
madamente a un 60 por ciento. Del 
resto los técnicos están redactan
do los correspondientes proyec
tos, aunque probablemente sea el 
de Azuqueca de Henares el pri
mero en ver la luz.

La Diputación ya dispone ade

más de la parcela que lo albergará 
y que fue cedida por el Ayunta
miento, institución que a su vez 
recibió los terrenos de Parques 
Empresariales Gran Europa. La in
versión en la construcción será de 
360.607 euros, mientras que cada 
uno de los comarcales está eva
luado en 180.303 euros.

En breves fechas comenzará el 
proceso de contratación de la do
tación del material necesario para 
poner en funcionamiento ambas 
instalaciones. La Diputación so
pesa recurrir a un sistema de 
renting para proveer al Consorcio 
del equipamiento de toda la red, 
operación cuyo coste aproximado 
rondaría los 2.404.040 de euros.

La Diputación apoya las fiestas de 
Interés Turístico de Almiruete, 
Peñalver, Atienza y Tendilla
La Diputación de Guadalajara, se
gún un acuerdo de la Comisión de 
Gobierno, concederá subvencio
nes, por valor de 5.323 euros, para 
ayudar a cuatro fiestas de Interés 
Turístico provincial, las “botar
gas” de Almiruete y Peñalver, la 
“Caballada” de Atienza y la Feria 
de San Matías, en Tendilla.

Estas ayudas se conceden de 
acuerdo con la convocatoria que 
realiza anualmente la Diputación 
para Fiestas de Interés Turístico 
Provincial, para colaborar en los 
costes derivados de la recupera
ción y organización de estas ma
nifestaciones festivas tradiciona
les, que están favoreciendo signi
ficativamente el desarrollo turísti
co de los pueblos de la provincia.

En concreto, las ayudas recae
rán sobre la Cofradía de Botargas 
y Mascaritas de Almiruete, cuya 
fiesta goza de la declaración de 
Interés Turístico Provincial, con 
un total de 300 euros. Además, el 
Ayuntamiento de Peñalver recibi
rá 215 euros para la fiesta de Inte
rés Turístico Provincial de Botar
ga de San Blas.

Idéntica catalogación recibe la 
Caballada de Atienza, que se be
neficiará de una ayuda de la Dipu
tación de Guadalajara de 3.005 
euros.

Por último, el Ayuntamiento de 
Tendilla, para la celebración de la 
Feria de San Matías, recibirá de 
Diputación la cantidad de 1.803 
euros.

43.000 euros en actuaciones sociales
La Diputación Provincial de Gua
dalajara ha aprobado subvencio
nes por importe superior a los 
43.000 euros para apoyar varias 
actuaciones de carácter social, a 
través de las propuestas realiza
das por la Asamblea Provincial de 
la Cruz Roja, la Asociación Casi
no de Atienza, el Centro Social 
municipal de Molina de Aragón y 
la Fundación Solidaridad del He
nares “Proyecto Hombre”.

Con el objetivo de ayudar a los 
gastos de mantenimiento de los 
nueve puestos de Atención y Pri
meros Auxilios que tiene reparti
dos la Cruz Roja por toda la pro
vincial, la Comisión de Gobierno 
ha concedido una subvención a 
la Asamblea Provincial de esta ins
titución de 10.818 euros

Por su parte, la Asociación

Cultural Casino de Atienza recibi
rá una subvención de 12.020 
euros, como colaboración de la Di
putación Provincial en la financia
ción de las obras de reconstruc
ción de la cubierta del edificio sede 
social de la Asociación

Como en el caso anterior, la 
Diputación apoyará con una sub
vención de 2.404 euros las obras 
de reparación del parqué del gim
nasio del Centro Social Municipal, 
ateniendo una petición en este 
sentido del Ayuntamiento molinés 

La Fundación “Proyecto Hom
bre” recibirá una subvención de 
18.036 euros, al objeto de seguir 
contribuyendo al mantenimiento 
del programa de rehabilitación de 
drogodependientes en el centro 
que esta Institución gestiona en 
Guadalajara.

COMARCAS - Marchámalo

Los Planes Sociales de Empleo 
ocupan a una docena de parados
El Ayuntamiento de Marchámalo 
ha puesto en marcha dos Planes 
Sociales de Empleo con el objeti
vo de reducir el paro al tiempo que 
se llevan a cabo trabajos para la 
comunidad.

El presupuesto necesario lo 
aportan el INEM, que paga las 
nóminas, y el Ayuntamiento de 
Marchámalo, que aporta el coste 
de los materiales (45.000 euros) y 
la Seguridad Social de los trabaja
dores, que asciende a un total de 
9.756 euros.

Integrados por tres hombres

y tres mujeres cada uno de ellos, 
los Planes de Empleo están desti
nados a la reparación de aceras 
de varias calles del municipio y a 
labores de medio ambiente como 
limpieza, desbroce o cuidado de 
distintas zonas verdes.

El Consistorio ha pedido otros 
tres nuevos Planes Sociales de 
Empleo para 2002. De ellos, dos 
corresponden a la Junta y uno al 
INEM, todos destinados al desa
rrollo local en diversos aspecto, 
como el asfaltado de calles, el arre
glo de aceras o el medio ambiente.
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El PP rechaza la creación de una Comisión para estudiar el 
posible chantaje a un edil del PSOE por la tarjeta de la ORA
El Partido Popular rechazó, en la últim a de crear una Com isión Inform ativa Espe- Lorente por parte del portavoz del equipo 
sesión plenaria celebrada por el Ayunta- cial para aclarar el “chantaje” que, a ju i- de Gobierno, Juan M anuel De la Fuente, 
m iento de Toledo, la pretensión del PSOE ció de los socialistas, sufrió el edil Enrique por el uso irreular de una tarjeta ORA.

Durante la sesión plenaria, el con
cejal socialista Antonio Guijarro 
recordó que los hechos se produ
jeron en el Pleno del pasado 21 de 
marzo, cuando se iba a debatir una 
moción de su partido en la que 
pedían la destitución de la edil de 
Tráfico, Marisa Mediavilla, y De 
la Fuente, en un hecho “sin pre
cedentes” en la historia del Con
sistorio, dijo, “coaccionó” a Lo
rente para “reconducir” el debate, 
diciéndole que tenía en su poder 
la tarjeta déla ORA que había uti
lizado el pasado año sin ser resi
dente del Casco.

Guijarro criticó también que De 
la Fuente enseñase el documen
to, con los datos personales del 
concejal, después de apropiarse 
de él “irregularmente” y con fines 
partidistas. Una actuación, apun
tó, que fue permitida y tolerada 
por el primer edil, José Manuel 
Molina, al que acusó de actuar- 
corno “un militante del PP”, defen
diendo a sus compañeros de par
tido, en lugar de como alcalde de 
la ciudad.

El edil de IU, José Esteban 
Chozas, apoyó la moción socia
lista, mostrándose partidario de 
dar la “máxima transparencia” a lo 
sucedido, aunque recordó que, en

otras ocasiones, su partido había 
solicitado claridad en asuntos que 
afectaban al patrimonio municipal 
y el PSOE y PP se mostraron con
trarios.

No hubo chantaje
Por su parte, la viceportavoz 

del equipo municipal de Gobier
no, Natalia Tutor, negó que se pro
dujese un chantaje a Lorente, afir
mando que no “era necesario”, 
porque la moción, dada la mayo
ría absoluta del PP, se iba a recha

zar, y no era la primera vez que los 
socialistas pedían el cese de al
gún edil. Unas afirmaciones que 
rechazó Guijarro, quien apuntó 
que lo que quería De La Fuente 
era reconducir el debate y obviar 
la destitución de Mediavilla, por 
lo que sí tenía sentido el chantaje.

La viceportavoz municipal 
también restó importancia al he
cho de que De la Fuente enseña
se la tarjeta de la ORA, recordan
do que en los Plenos los ediles 
suelen mostrar documentos que

se encuentran en el Consistorio 
“y no pasa nada”.

A su juicio, lo grave es que 
Lorente utilizase su cargo para 
pedir indebidamente la taijeta de 
la ORA, ante lo que Guijarro le 
contestó que era “una aberración” 
responsabilizar al concejal cuan
do debía ser la Administración mu
nicipal, que es la que la concede, 
la que vele por el cumplimiento de 
los requisitos necesarios para su 
utilización.

Tutor también se preguntó 
porque el PSOE se empeña en dar 
relevancia a este asunto cuando 
le está haciendo “un flaco favor” 
a Lorente y planteó la posibilidad 
de que algún miembro del PSOE 
municipal quiera acabar con las 
opciones del edil como candidato 
a la Alcaldía en las próximas elec
ciones.

Por último, Guijarro lamentó 
que, en lugar de dar explicaciones 
y aclarar un hecho de “extraordi
naria gravedad”, el equipo de Go
bierno se dedicase a lanzar “bur
das patrañas” y qu isiese dar 
“carpetazo” al asunto. En su opi
nión, con su postura, se ha crea
do un mal precedente dando “car
ta de naturaleza al chantaje y la 
coacción”.

Satisfacción 
por la aportación 
de la Junta para 
el Palacio de 
Congresos
El alcalde de Toledo, José Manuel 
Molina, ha manifestado que con 
la ratificación por parte del Gobier
no de Castilla-La Mancha de su 
participación económica en el pro
yecto del Palacio de Congresos de 
la'ciudad de Toledo, se da un paso 
importante en la puesta en mar
cha de una iniciativa con la que se 
había comprometido “histórica
mente”.

El regidor municipal destaca
ba que la aportación que realizará 
la Junta de Comunidades a este 
proyecto, 13 millones de euros 
(2.200 millones de pesetas), es la 
segunda en importancia tras la que 
efectuará el Ayuntamiento de To
ledo, que supera los 28 millones 
de euros.

Molina indicó que una vez que 
el Gobierno de Castilla-La Man
cha ratifique esta aportación ya 
será posible llevar a cabo la firma 
del convenio entre las tres admi
nistraciones que participarán en 
la financiación del Palacio de Con
gresos -Ayuntamiento de Toledo, 
Junta de Comunidades y Diputa
ción Provincial-.

“Primero se planifica, se pro
yecta se trabaja, se acuerda, se 
hace un convenio, se aprueba, se 
firma y luego se pueden iniciar los 
trabajos”, sentenció el primer edil 
toledano.

Fachadas de Zocodover
Por otra parte, y respecto a las 

obras que se están ejecutando en 
la Plaza de Zocodover, José Ma
nuel Molina reiteró que a la vista 
de que la rehabilitación de las fa
chadas de esta zona de la ciudad 
no iban a estar concluidas para las 
fiestas del Corpus Christi, el Ayun
tamiento toledano decidió hacer 
un esfuerzo económico para ins
talar unos tapices que ocultaran 
los andamios.

“El toldo se ha puesto por 
algo, porque si hubieran estado 
terminadas las fachadas para el 
Corpus no hubiéramos puesto 
esos toldos tan bonitos”, señaló 
Molina, quien precisó que estos 
recubrimientos estarán instalados 
aproximadamente hasta el próximo 
otoño.

El alcalde apuntó que el tapiz 
principal es una reproducción de 
la silueta de la ciudad en el siglo 
XVI mientras que en los otros dos 
hay información sobre los puntos 
turísticos más importantes de la 
ciudad y sobre el Consorcio del 
Real Patronato.

Más de 80 actividades integran la Semana Grande del Corpus 
Christi, con un presupuesto total de 400.000 euros
La Sem ana Grande del Corpus Christi 
de Toledo, con un presupuesto global de 
40Ó.000 euros (66 .554.400 pesetas),

En rueda de prensa, Molina ase
guró que, ante todo, se ha bus
cado ofrecer una programación 
variada y para todos los públi
cos, de la que destacó la repre
sentación de la Opera 
“Nabucco”, en la Plaza de Ar
mas de la Academia de Infante
ría, los cinco festejos “sin pre
cedentes” de la III Feria Taurina 
Corpus Christi, y el incremento 
de la programación infantil.

El primer edil repasó todas y 
cada una de las actividades de 
un “programa redondo”, dijo, en 
el que el Consistorio toledano 
ha invertido 218.348 euros 
(36.330.050 pesetas), presu
puesto que en su totalidad se 
dobla teniendo en cuenta las 
aportaciones de otras institucio
nes, como Caja Castilla-La Man-

contará este año con más de 80 activi
dades que se desarrollarán desde el 7 
de mayo al 2 de junio, según confirmó el

alcalde de la ciudad, José M anuel M oli
na, durante la presentación del progra
m a de actos de la F iesta Grande.

para el Canal Internacional. Ac
tualmente se negocia la retrans
misión en directo con Castilla- 
La Mancha Televisión, según 
explicó José Manuel Molina, 
quien consideró “muy importan
te” esta publicidad para la ciu
dad.

La Semana Grande de Tole
do también se mostrará en inter
net, primero a través de la pági
na web del Consistorio toleda- 
np y, más tarde, en otra que, 
incluida en el Plan de Excelencia 
Turística, incluirá conexiones 
con todas las páginas relacio
nadas con la ciudad.

Molina avanzó que este año 
se espera un volumen importan
te de visitantes -el Día del Cor
pus se llegan a alcanzar los 
100.000 visitantes-.

cha o la Diputación de Toledo.
Así, al VIII Festival Interna

cional de Música de Toledo, el 
ciclo de Música “Pianos en Pri
mavera” y el ciclo de Música 
Antiguá, que se celebra en San 
Juan de los Reyes, se añaden 
actuaciones como las de 
Rosana y Estopa, en la Plaza de 
Toros; Amaral, Monica Molina 
y Tamara, en la Plaza del Ayun
tamiento; y Enrique Búnbury, 
Sexy Sadie, Sobrinus, Fito y 
Fitipaldis, Melody y Golden 
Apple Cuartet, en la Carpa de la 
Peraleda.

El programa se completa con 
diversos festivales musicales, 
una concentración motera, el II 
E ncuentro - N acional de 
Encajeras de Bolillos, las or
questas de la Plaza del Ayunta

miento y Zocodover, y el XVII 
Festival Flamenco Ciudad de 
Toledó, que organiza la Peña “El 
Quejío” en la Plaza del Ayunta
miento.

La Semana Grande se inicia
rá formalmente con el pregón 
que ofrecerá el día 22 de mayo el 
doctor Luis Botella Llusiá, en la 
Catedral Primada, donde se ofre
cerá un concierto de órgano, y 
encontrará sus días'fuertes el 1 
de junio, en que se celebrará la 
cabalgata anunciadora y la in
auguración de la carrera proce
sional, y el día 2, con la Solemne 
Procesión que este año tendrá 
su ya tradicional recorrido.

La procesión será retransmi
tida en directo por el Canal 
Diocesano y Televisión Españo
la, que la ofrecerá en diferido
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COMARCAS DE TOLEDO - Puebla  de M ontalbán

Estas obras han supuesto una mejora significativa de las travesías

A lejandro G il in augu ró la  carretera entre 
la P u eb la  d e  M on ta lb án  y  G erin d ote
El consejero de O bras Públicas, A lejandro Gil, dicionamiento, del tramo comprendido entre este 
se desplazó recientem ente hasta La Puebla de m unicipio y el de G erindote, perteneciente a la 
M ontalbán, donde inauguró las obras de acón- carretera autonóm ica CM -4009.
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COMARCAS - V illarrub ia  de Santiago

600 .838  eu ros para ob ras en  
la  con cen tración  p arcelaria

El tramo inaugurado por el conse
jero de Obras Públicas, Alejandro 
Gil, que atraviesa las localidades 
de La Puebla de M ontalbán, 
Escalonilla y Gerindote, corres
ponde a la parte intermedia de la 
carretera CM-4009, y cuenta con 
una longitud de 11,3 kilómetros en 
los que la Junta de Comunidades, 
ha invertido más de 3.600.000 
euros.

En la localidad de Gerindote se 
ha mejorado la intersección con la 
carretera a Bumjón facilitando el 
tráfico, sobre todo, el procedente 
de la localidad de Torrijos. Tam
bién se ha acondicionado la tra
vesía con la constmcción de ace
ras y zonas de aparcamiento, me
jorando su drenaje y dotándola de 
nuevo pavimento. En el tramo que 
va desde Gerindote hasta el paso 
a nivel de Torrijos se ha extendido 
una nueva capa de asfalto.

En el municipio de Escalonilla 
sé ha acondicionado la travesía, 
con las mismas actuaciones que 
en Gerindote y además se han ins
talado nuevos semáforos. Tam
bién se ha construido una roton
da dotada de iluminación a la en
trada de la localidad, a fin de me
jorar la intersección con la carre
tera de Carmena y para disminuir

El consejero de Bienestar Social, 
Tomás Mañas, visitó Quintanar de 
la Orden, donde recorrió las insta
laciones de la Asociación Protec
tora de Disminuidos de Quintanar 
y Comarca (ASPRODIQ), un cen
tro que cuenta en la actuaüdad con 
cuarenta y ocho alumnos. Allí, Ma
ñas se comprometió a ampliar las 
instalaciones de este centro.

Tomás Mañas visitó también 
el centro de mayores que cuenta 
con más de 9000 socios. Allí, Ma
ñas se reunió con la junta directi
va del centro, con el fin de cono
cer sus inquietudes y demandas, 
además de comprobar los servi
cios que en estas instalaciones se 
prestan. En esta reunión se plan
teó la posibilidad de ampliar el 
centro de mayores utilizando para 
ello un solar contiguo a las actua
les instalaciones.

la velocidad en la travesía del trá
fico procedente de Torrijos. Se han 
construido dos pasos subterrá
neos para facilitar el cruce de ca
rretera a la ganadería existente en 
la zona.

En La Puebla de Montalbán 
también'se ha acondicionado la 
travesía, constrqyendo aceras y 
aparcamientos, mejorando su dre
naje y dotándola de nuevo pavi
mento.

El consejero también anunció 
que su departamento se encuen
tra trabajando en otras actuacio
nes determinantes para la comar-

Esta ampliación, añadió Ma
ñas, permitiría además que se cree 
un servicio de estancias diurnas - 
centro de día- y que puedan aco
gerse entre 20 y 25 personas que 
necesitan de este servicio en Quin-

ca, como las obras entre La Pue
bla de Montalbán y San Martín 
de Montalbán, la valíante de po
blación de esta localidad, o la de 
los m unicipios de Torrijos y 
Gerindote.

El titular de Obras Públicas 
puso de manifiesto el “importante 
esfuerzo que la Junta de Comuni
dades está llevando a cabo en 
Castilla-La Mancha para mejorar 
la seguridad vial, no sólo en las 
carreteras, sino también en las tra
vesías de población que, como en 
este caso se han mejorado de ma
nera significativa”.

tañar de la Orden.
Por último, Mañas visitó las 

instalaciones del centro de la mu
jer donde departió con las traba
jadoras sociales conociendo la ac
tividad que llevan a cabo.

La Consejería de Agricultura y 
Medio Ambiente ha resuelto el 
proyecto de obras de infraestruc
tura inherentes a la zona de con
centración parcelaria de Villarrubia 
de Santiago, en su primera fase, 
para lo que destinará un presu
puesto de 600.838,96 euros.

El proyecto de obras de infra
estructuras a realizar contempla la 
mejora de la red de caminos, el 
acondicionamiento del acceso a 
fincas y actuaciones medioam
bientales.

La red de caminos de esta zona 
estará formada por 96 kilómetros 
que discurrirán sobre traza anti
gua y en los que no es preciso 
realizar ninguna actuación; 6,13 
kilómetros de camino de nueva 
traza con una anchura de calzada 
de 7 metros y 32,67 kilómetros de 
camino de traza nueva con una 
anchura de 5 metros.

En estos nuevos.kilómetros de

d e la  varian te
La Consejería de Obras Públicas 
ha abierto el periodo de licitación 
de la variante de Mocejón, de ma
nera que se inicia el concurso de 
adjudicación de las obras de esta 
carretera.

El rasgo más destacado de esta 
cirvunvalación será su funciona
lidad, ya que conseguirá descon
gestionar de vehículos el casco 
urbano de esta localidad toleda
na, canalizando los flujos de tráfi
co de la carretera comarcal que une 
Mocejón con Toledo que, actual
mente, aglutina uno de los mayo
res índices de tráfico de la provin
cia.

El G obierna de Castilla-La 
Mancha tiene previsto invertir más 
de 5,5 millones de euros en esta 
nueva carretera, cuya longitud 
asciende a 7,1 kilómetros. La obra,

Las obras del nuevo instituto de 
educación secundaria de Villaca- 
ñas se licitarán antes de que fina
lice el año, según lo anunció el 
consejero de Educación y Cultu
ra, José Valverde, que acompaña
do por el delegado de Educación 
en la provincia de Toledo, Angel 
Felpeto, visitó diversos centros de

caminos habrá que proceder al 
desbroce y ümpieza, la compacta- 
ción, la mejora de la explanación, 
el afirmado del terreno, la cons
trucción de base de rodadura y la 
señalización de los mismos para 
garantizar la seguridad en la cir
culación y la conservación de los 
mismos.

Por otra parte, como conse
cuencia de la reestructuración de 
la propiedad efectuada y la consi
guiente modificación de los lin
des, la Consejería procederá a la 
eliminación de lindazos donde 
proceda y ésta no pueda ser reali
zada por los propios agricultores. 
Las actuaciones medioambienta
les se llevarán a cabo en lindes de 
difícil señalización y consistirán en 
la colocación de plantas autócto
nas para señalizar las mismas.

El plazo de ejecución de estas 
obras será de 24 meses a partir de 
la firma del acta de replanteo.

cuyo plazo de ejecución rondará 
los 30 meses, contará con dos cal
zadas de 3,5 metros de anchura y 
1,5 metros de arcenes.

En la variante se proyectan, 
además, 5 estructuras, dos de las 
cuales corresponderán a sendos 
pasos superiores para dejar paso 
al camino de servicio de la Real 
Acequia del Jarama y para dar 
continuidad al camino que se diri
ge a las graveras. La finalidad de 
las 3 restantes estructuras o pa
sos inferiores será la de prolongar 
3 caminos que atraviesan dicho 
trazado.

La nueva carretera tendrá, asi
mismo, cuatro intersecciones, dos 
con la CM-4006 en sus accesos a 
Mocejón y a Algodor y otras dos 
en sus accesos a Toledo y al pro
pio Mocejón.

este municipio manchego.
El instituto tendrá una capaci

dad para 300-350 alumnos y la in
versión prevista para este proyec
to superará los tres millones de 
euros, según Valverde, quien ade
lantó también que se está estu
diando la posibilidad de implantar 
algún-ciclo formativo nuevo.

M a ñ a s se  co m p ro m ete  a  a m p lia r  e l C en tro  
O cu p a c io n a l d e  Q u in ta n a r  d e  la  O rd en

Foto: Oscar Gómez

COMARCAS DE TOLEDO - M ocejón

A b ierto  el p eriod o  de licitación

L as obras del IE S de V illacañas 
se lic ita rá n  a fin a les de año
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Los jóvenes empresarios apoyan el Decreto de 
ayudas a los autónomos del Gobierno regional
El presidente regional de la A sociación de Jó
venes Em presarios, Juan Pablo M arciel, m os
tró su apoyo al D ecreto de ayudas por baja la
boral de los autónom os. El D ecreto establece 
ayudas diarias de 24 euros a los autónom os du

rante 11 días en caso de baja por enferm edad, 
con el objetivo de que estos trabajadores ten
gan la suficiente capacidad productiva para ga
rantizar el m antenim iento de la actividad, neu
tralizando las consecuencias económicas.

Foto: Alvaro Ruiz

Jesú s B árcen as, e leg id o  n u evo  
p resid en te de C E P Y M E

El presidente de la Asociación de 
Jóvenes Empresario (AJE) en Cas
tilla-L a M ancha, Juan Pablo 
Marciel, realizó estas declaracio
nes en el Palacio de Fuensalida, 
en Toledo, tras ser recibida en au
diencia por el presidente regional, 
José Bono, la Junta Directiva de 
esta asociación.

Marciel destacó la importan
cia de este tipo de iniciativas “para 
seguir incentivando el tejido em
presarial de la región” y aseguró 
que “esta línea de realización y de 
cumplimiento de proyectos” es 
buena no sólo para los empresa
rios, sino también para los sindi
catos y los trabajadores.

Según el responsable regional 
de AJE, es positivo continuar en 
esta línea, que permite a Castilla- 
La Mancha “seguir escalando 
puestos en el escalafón nacional” 
y alcanzar niveles de crecimiento 
superiores a los de otras regiones 
de España.

Asimismo, Marciel manifestó 
el respaldo de los jóvenes empre
sarios de la región al proyecto

Recientemente, se ha publicado en 
el Diario Oficial de Castilla-La 
Mancha la nueva Orden de Ayu
das destinadas a Pequeñas y me
dianas empresas (Pymes) y Autó
nomos. Se trata de la renovación 
de la orden que entró en vigor, por 
primera vez, en julio de 2001 con 
el objetivo de subvencionar pro
yectos de inversión empresarial 
relacionados con la obra civil y los 
edificios, la adquisición de maqui
naria, mobiliario, equipos para pro
cesos de información o bienes de 
equipo, entre otros.

La orden permite a los peque
ños y medianos empresarios y a 
los autónomos realizar inversio
nes para proyectos cuya cuantía 
económ ica se sitúe entre los 
12.020 euros y los 30.050 euros y 
que, hasta el pasado año, no esta
ban reguladas en la región.

Desde la puesta en marcha de 
estas ayudas económicas se han 
tramitado 415 expedientes, de los 
que 333 fueron resueltos favora
blemente. Las subvenciones han 
permitido la creación de 38 nue-

Nerpio, pues constituye una ini
ciativa “muy interesante” en el 
avance de las nuevas tecnologías.

Marciel explicó que el objeti
vo de la reunión mantenida con el 
jefe del Ejecutivo autónomo ha 
sido presentarle a José Bono una 
asociación “totalmente consolida
da y con estructura en las cinco 
provincias de la región”.

El representante de los jóve-

vas empresas, además de ampliar
se otras 295 ya existentes. La in
versión total supera los siete mi
llones de euros con una subven
ción, por parte de Industria y Tra-

nes empresarios en Castilla-La 
Mancha explicó que esta asocia
ción, que cuenta con unos 700 

,, asociados en la región, tiene dos 
objetivos muy claros: incentivar 
las nuevas vocaciones empresa
riales y dar servicio a sus asocia
dos, en lo que la Junta de Comu
nidades va a seguir colaborando 
a través de la cofinanciación de 
proyectos.

bajo, de más de un millón de euros. 
Además, estas ayudas han permi
tido la creación de 216 nuevos 
puestos de trabajo estables en 
Castilla-La Mancha.

El presidente de la Confederación 
Regional de Empresarios de Cas
tilla-La Mancha, Jesús Bárcenas, 
resultó elegido presidente de la 
Confederación Española de la Pe
queña y M ediana Em presa 
(CEPYME), en sustitución de An
tonio Masa, que no se presentó a 
la reelección por cuestiones per
sonales.

Los 376 representantes de la 
Asamblea General Electoral, en la 
que se renovaron los órganos di
rectivos de la Confederación, eli
gieron, en una candidatura con
junta, al presidente y a los miem
bros del nuevo Comité Ejecutivo 
para un período de cuatro años.

Jesús Bárcenas, que se pre
sentó como único candidato, na

Los técnicos en Prevención de 
Riesgos Laborales de la Confede
ración Regional de Empresarios de 
Castilla-La Mancha (CEC AM) han 
visitado alrededor de 400 empre
sas desde el inicio de 2002, en res
puesta a la gran demanda por par
te de las empresas, y como conti
nuidad a su compromiso en el fo
mento de la prevención y la reduc
ción de la siniestralidad laboral.

Desde la puesta en marcha del 
Plan de Prevención de Riesgos La
borales en septiembre de 2000, han 
sido ya alrededor de 2.500 empre
sas las que se han beneficiado del 
asesoramiento técnico proporcio
nado por la confederación acerca 
de los mecanismos preventivos y 
el modo de autodiagnosticar su

La Agencia Tributaria en Castilla- 
La Mancha prevé que en esta 
campaña de la renta, la primera en 
euros, se presenten un total de 
599.686 declaraciones, de las que 
256.734 serán conjuntas y 342.952 
individuales.

También estima que tendrán 
derecho a devolución 477.487 y 
con resultado a ingresar 117.939, 
mientras que las negativas serán 

,4.260.
Así lo indicó el delegado es

pecial de la Agencia Tributaria en 
la región, Antonio Campos, quien 
dio cuenta de las previsiones y no
vedades de la campaña de la renta 
del ejercicio 2001, que finalizará el

ció en Valdepeñas (Ciudad Real) 
en 1953, es presidente de CECAM 
y ha presidido también la Confe
deración Empresarial de Ciudad 
Real hasta hace unas semanas. 
Asimismo, es miembro del Comité 
Ejecutivo y de la Junta Directiva 
de CEPYME y de CEOE.

También ostenta el cargo de 
vicepresidente del Consejo Eco
nómico y Social de Castilla-La 
Mancha y es vocal de Consejo 
Social de la Universidad de Casti
lla-La Mancha, entre otros cargos 
representativos. En el ámbito pro
fesional, es copropietario y geren
te de la empresa familiar Electrici
dad Jesús Bárcenas S.L., dedica
da al sector del suministro e insta
laciones industriales.

nivel de riesgos.
Con este objeto, el personal 

técnico se ha encargado de infor
mar a los empresarios en materia 
de Salud Laboral, a los que pro
porcionaron un tríptico divulgati- 
vo en el que se resume tanto la 
filosofía de la Prevención, los prin
cipios de la actividad preventiva, 
las modalidades de Organización 
de la Actividad Preventiva, así 
como obligaciones y derechos de 
empresarios y trabajadores.

Asimismo, las empresas reci
bieron un cuestionario que les 
permite averiguar el nivel de Pre
vención de Riesgos Laborales en 
que se encuentran sus instalacio
nes y las reglas que se aplican a 
sus trabajadores.

próximo 1 de julio para todo tipo 
de declaraciones, tanto las positi
vas como negativas, lo que supo
ne una novedad este año.

Respecto a las previsiones, 
Campos aseveró que la diferencia 
entre la cuota a devolver y a in
gresar será de 157,66 millones de 
euros.

Según dijo, el plazo de devo
lución será inferior a 28 días y las 
devoluciones comenzarán a partir 
de mediados de mayo, por lo que, 
antes de que acabe la campaña, la 
mitad de los declarantes habrá re
cibido sü devolución, cifra que 
superará el 80 por ciento a finales 
del mes dejuüo.

Beneficios para Caja Rural de Toledo. Tras la celebración de su Asamblea 
General, Caja Rural de Toledo ha hecho públicos los resultados correspondien
tes al primer trimestre del año. Los beneficios ascienden, antes de impuestos, a 
2,81 millones de euros lo que representa un aumento del 8,07 por ciento respec
to al mismo periodo del año anterior.

P y m es y  a u tó n o m o s in v ie r te n  7 ,3  m illo n e s  d e  
eu ro s g ra c ia s  a  la s  a y u d a s d e  In d u str ia

CECAM  visitó 400 empresas 
informando sobre riesgos laborales

Medio millón de declaraciones de la 
renta tendrán derecho a devolución
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Presentada la nueva Orden que regula las ayudas a este tipo de producción

L a Junta apuesta por triplicar la  superficie 
actual d e agricu ltura ecológica
El consejero de Agricultura y Me
dio Ambiente, Alejandro Alonso, 
presentó la nueva Orden que re
gula el procedimiento, tramitación 
y concesión de ayudas a la agri
cultura ecológica de Castilla-La 
Mancha, una norma con la que 
“pretendemos triplicar en el plazo 
de cinco años la superficie actual 
dedicada a este tipo de produc
ción”, según dijo Alonso.

Alejandro Alonso destacó la 
importancia que está adquiriendo 
este tipo de producción en toda 
Europa, así como la demanda de 
los consumidores de estos ali
mentos. “Queremos fomentar la 
agricultura ecológica porque es un 
tipo de producción respetuosa 
con el medio ambiente y cuya fi
nalidad es la obtención de alimen
tos de máxima calidad y con todas 
las garantías sanitarias, dos cues
tiones cada vez más valoradas y 
demandadas por los consumido
res”.

Alonso explicó que se ha pues
to en marcha una nueva línea de 
ayudas, para suya solicitación es 
necesario estar inscrito en el Re
gistro de agricultores con parce
las en producción ecológica de 
Castilla-La Mancha o en el de 
aquellos órganos de control que 
hayan sido autorizados por la 
Consejería. Asimismo, es impres
cindible haber recibido formación 
en agricultura ecológica de, al 
menos, 50 horas lectivas.

Para poder recibir las ayudas 
es también necesario contar con 
una superficie mínima para cada

grupo de cultivo. Estas superficies 
oscilan entre las 0,30 hectáreas en 
los cultivos hortícolas hasta las 2 
hectáreas en los herbáceos de se
cano.

Compromisos de los agricultores
Para poder recibir estas ayu

das, los agricultores se compro
meten a cumplir una serie de me
didas de carácter agroambiental, 
así como a la realización de las de
nominadas buenas prácticas agra
rias en el conjunto de su explota
ción. El incumplimiento de estos 
compromisos supondrá la pérdi
da total o parcial de estas subven
ciones.

Entre los compromisos que 
adquieren los beneficiarios de es
tas ayudas se encuentran: cum
plir las normas de producción eco
lógica que establece la normativa 
comunitaria europea; no cultivar

la misma especie de cultivo en 
otras parcelas de la explotación en 
las que no se empleen métodos 
de agricultura ecológica; elaborar 
un Plan Anual de Cultivos; y no
tificar la actividad y someterse a 
los controles de la autoridad com
petente o del organismo de con
trol.

Asimismo, es necesario sus
cribir un acuerdo de compromisos 
agroambientales durante 5 años; 
establecer un plan de gestión de 
abonado orgánico; comercializar, 
al menos, un 20 por ciento de cada 
especie a partir del término del 
período de reconversión; obliga
toriedad de realizar análisis; el 
mantenimiento de setos y ribazos, 
vegetación en lindes y márgenes 
para reserva ecológica y manteni
miento de la biodiversidad y reali
zar buenas prácticas agrarias en 
la totalidad de la explotación.

L a  D ip u ta c ió n  d e  C iu d a d  R ea l co n tr ib u y e  a  la  
p rom oción  d e lo s v in os d e  la  D .O . ‘L a  M an ch a”
La Diputación de Ciudad Real ha 
dotado de continuidad a la línea
de colaboración que viene mante
niendo con el Consejo Regulador 
de Denominación de Origen “La 
Mancha” con el objetivo de favo
recer, mediante la aportación de 
33.056 euros, la promoción de la 
provincia mediante acciones que 
se concretan en el apoyo y orga
nización de ferias, exposiciones y 
otros eventos que lleven, en este 
caso, a una mayor difusión y, por 
tanto, a una mejor comercializa
ción de los vinos acogidos a la 
citada Denominación de Origen.

El convenio fue suscrito por 
el presidente de la Diputación, Ne
mesio de Lara, y el presidente del 
CRDO “La Mancha”, José Feno- 
llar. Según se desprende de dicho

convenio, la subvención que otor
ga la Diputación se aplicará al de
sarrollo de una campaña de mar
keting y promoción cuyo ámbito

de difusión abarca la televisión y 
la prensa. Aunque también se lle
varán a cabo presentaciones y ex
posiciones varias^

El desarrollo rural debe permanecer 
al margen de la lucha política

ANTONIO SALINAS (*)

Desde que comen
zaron a aplicarse en 
el año 1991, los 
programas de desa
rrollo rural han sido 
un instrumento efi
caz para fijar pobla
ción y generar rique
za en el medio rural 
castellano-manchre- 
go gracias til dinero 
que para este fin 
viene destinando la 
Unión Europea y 
gracias al esfuerzo 
del Gobierno regio
nal junto a un equi
po humano que está trabajando 
en esta línea.

Evitar el declive del medio ru
ral, propiciar la cohesión econó
mica y social del territorio, incen
tivar actividades que generen em
pleo y mejoren la calidad de vida 
de los ciudadanos, además de bus
car un progreso sostenible y res
petuoso con el medio ambiente 
han sido algunos de los objetivos 
que se ha marcado la Consejería 
de A gricultura de Castilla-La 
Mancha a la hora de aplicar estos 
programas en todas las zonas ru
rales de la región.

Fines, sin duda, muy ambi
ciosos, pero que el Gobierno re
gional ha ido alcanzando progre
sivamente a lo largo de estos años, 
haciéndose patente en las pobla
ciones castellano-manchegas me
nores de 10.000 habitantes, que 
han incrementado su población 
un 0,3 por ciento en el período 
1991-1996, según recoge el infor
me de la Comisión del Senado para 
el Desarrollo Rural. Y, sobre todo, 
en la generación de más de 3.330 
puestos de trabajo y la consolida
ción de otros tantos en el período 
1995-2000, en el que se pusieron 
en marcha el programa operativo 
PRODER y la iniciativa comuni
taria LEADER II.

Se ha diversificado la activi
dad económica en el medio rural a 
través de la creación de una im
portante red de viviendas para el 
turismo, se ha potenciado la arte
sanía, se ha mejorado la comercia
lización de los productos autóc
tonos, se han creado asociaciones, 
cooperativas, en definitiva, se ha 
apostado por el desarrollo, el pro
greso y la continuidad de un me
dio considerado por muchos de
primido y abocado a la desapari
ción si no se le sigue apoyando.

Después de los excelentes re
sultados obtenidos por el Gobier
no regional, se abre ahora un nue
vo período en el que, por primera 
vez, todo el territorio rural de 
Castilla-La Mancha se beneficia
rá de estos programas europeos, 
que repercutirán positivamente en 
el 95% de los municipios y en el 
68,7% de los ciudadanos de las 
región.

En total 884 municipios y 
1.191.408 habitantes y, lo’ más 
importante, ayudas públicas por 
valor de 164,6 millones de euros, 
que generarán inversiones supe
riores a los 274,6 millones de euros 
para seguir creando y consolidan
do empleo, atendiendo priorita
riamente a la mujer y los jóvenes 

* menores de 40 años.
Por lo anteriormente expues

to, creemos que el desarrollo rural 
es un fenómeno tan vital y tras

cendental para Cas
tilla-La Mancha que 
debe permanecer al 
margen de cualquier 
lucha política, pues 
está en juego el fu
turo de nuestra re
gión. No se puede 
sem brar la duda, 
confundir a los ciu
dadanos y. mucho 
menos, obstaculizar 
el comienzo de los 
nuevos programas 
PRO D ER II y 
LEADER Plus por
que el desarrollo ru

ral no tiene ningún color político, 
no posee ideología, sólo conoce 
iniciativas beneficiosas para todo 
el territorio rural castellano-man- 
chego, gobierne quien gobierne.

Los programas de desarrollo 
rural constituyen el segundo pilar 
de la Política Agraria Comunita
ria (PAC) y en ellos se implica el 
conjunto de la sociedad, siendo 
uno de los ejes centrales de la 
próxima revisión de la Agenda 
2000.

No entendemos, por tanto, la 
postura que está tomando el PP 
castellano-manchego, que, con su 
actitud, pone en entredicho no 
sólo a la Administración regional, 
que ha demostrado su eficacia y 
eficiencia en años anteriores, sino 
también a todos los centros de 
desarrollo rural, que han sido los 
encargados de ayudar a los em
prendedores en la puesta en mar- • 
cha de las iniciativas subvencio
nadas. Éstos han venido realizan
do un buen trabajo, con esfuerzo 
y dedicación, impulsando proyec
tos adaptados a las necesidades 
de cada territorio.

Y es que, detrás de todas las 
zancadillas y obstáculos desple
gados por el PP, están demostran
do que no han creído ni creen en 
los programas de desarrollo rural 
y que su política es contraria a él. 
Buena prueba de ello es que des
de el G obierno central no se 
apuesta de una forma clara y de
cidida por el sector agrario y el 
desarrollo rural.

Un comportamiento meridia
namente distinto al esfuerzo que 
ha llevado a cabo la Consejería de 
Agricultura de Castilla-La Man
cha, esforzándose por integrar 
todo el territorio rural de la re
gión, con la participación de téc
nicos, la Universidad, agentes so
ciales y ayuntamiento.

Ahora que se tienen que po
ner en' marcha unos nuevos pro
gramas de desarrollo rural, el LEA
DER Plus y el PRODER II, para 
el período 2002-2008, que van a 
beneficiar a todo el territorio rural 
de Castilla-La Mancha, le acon
sejaría al PP que abandone la sen
da de entorpecer y torpedearlo y 
que vayamos unidos Gobierno re
gional y central para que se fir
men cuanto antes los convenios 
de financiación que permitirán 
ponerse a trabajar de inmediato.

Son muchas las personas y 
los proyectos implicados. Más de 
3.500 nuevos empleos y otros 
tantos que se consolidarán están 
esperando. Esperemos que no sea 
en vano esta petición.

(*) Diputado regional del 
PSOE
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El consejero de Educación y Cultura presentó las observaciones al documento del MECD •

! . *

L a  J u n ta  p id e  a l M in iste r io  la  r e tir a d a  d e  la  L ey  d e  
C a lid a d  d e la  E d u ca c ió n  y  la  a p e r tu r a  d e  u n  d e b a te
El consejero de Educación y Cultura, José 
Val verde, ha pedido al Ministerio de Edu
cación, Cultura y Deporte (MECD) la re

tirada del documento de bases de la Ley 
de Calidad y ha reclamado la apertura de 
un gran debate social en el que se nego

cien y tengan en cuenta propuestas y apor
taciones como las que se han realizado des
de la Consejería de Educación y Cultura.

Criticó entre otros puntos la 
exclusión, desigualdad y segrega
ción que traerán consigo los iti
nerarios previstos por el MECD; 
la conversión en una opción mi
noritaria del Bachillerato al esta
blecerse la reválida; a la devalua
ción de la Formación Profesional 
con el establecimiento de un iti
nerario específico y la creación de 
una pasarela entre los ciclos de 
grado medio y superior; o la exis
tencia de confusiones sobre el tra
tamiento de la Educación Infantil 
o su gratuidad.

Entre las observaciones al do
cumento, se refirió también al ol
vido de la formación en valores; a 
la importante brecha que se abrirá 
entre la enseñanza pública y la 
privada, que podría provocar un 
retroceso de la primera quedando 
relegada en determinados ámbitos 
como subsidiaria; y a la falta de 
medidas de mejora e incentivos 
para el profesorado.

Con respecto a las 52 aporta
ciones concretas realizadas por la

El consejero de Educación y Cul
tura, José Valverde, realizó un re
sumen de las 19 observaciones 
críticas y de las 52 propuestas con
cretas que desde la Consejería se 
han hecho llegar al Ministerio y 
se refirió en primer lugar a que esta 
reforma “no propone medidas de 
calidad, si acaso medidas de cali
dad para unos pocos y la exclu
sión para una buena parte de los 
alumnos”, de forma que de llevar
se a cabo traería consigo “menos 
alumnos en los bachilleratos, me
nos alumnos en la universidad y 
menos alumnos en la Formación 
Profesional de grado superior”.

Con respecto a la participación 
de las familias, señaló que supo
ne una menor participación de los 
padres; y sobre el profesorado 
sólo habla de catedráticos, de ins
pectores y del cuerpo de directo
res, no habla del profesorado en 
general.

Según Valverde, el documen
to del Ministerio es “técnicamen
te flojo y no aborda las cuestio
nes que realmente preocupan a la 
comunidad educativa, en temas 
como el olvido de la Educación 
Primaria o las enseñanzas artísti
cas. Y sin embargo se incluyen una 
serie de propuestas de difícil apli
cación en la realidad que parecen 
hechos desde el desconocimien
to del sistema educativo”.

Foto: Ana Bau
El consejero de Educación y Cultura, José Valverde, y el director general de Coordinación y  Política Educativa, 
Pedro Pablo Novillo, durante la rueda de prensa en la que Informaron de las propuestas de la Consejería al 
documento sobre la Ley de Calidad del Gobierno Central.

Consejería, el responsable de Edu
cación y Cultura destacó la pro
puesta de establecer toda una se
rie de actuaciones en el marco de 
la autonomía de los centros, como 
refuerzos, desdobles, agrupamien- 
tos flexibles, adaptaciones curri-

culares, programas formativos de 
inmersión lingüística, cuestiones 
contempladas en el Plan de Mejo
ra de la Educación Secundaria que 
se está elaborando en Castilla-La 
Mancha.

Desde la Consejería de Edu

cación y Cultura se reclama tam
bién la recuperación de las ense
ñanzas artísticas y las enseñan
zas deportivas, así como la pro
moción de las Escuelas de Músi
ca y Danza, reordenando los es
tudios profesionales.

L a B iblioteca regional tendrá un punto perm anente 
d e in fo m ia d ó n  sobre tem as d e la  U n ión  E uropea
Coincidiendo con la apertura de la 
exposición “Europa en cartel”, la 
Biblioteca de Castilla-La Mancha 
inauguró un punto permanente de 
información sobre temas de la 
Unión Europea en el que todas las 
personas interesadas encontrarán 
publicaciones, folletos y docu
mentación en general relativa los 
más variados temas comunitarios.

Dicha documentación será 
proporcionada regularmente por la 
Dirección General de Asuntos Eu
ropeos, dependiente de la Conse
jería de Economía y Hacienda, a 
través del Centro de Información 
de la Unión Europea (Info-Point 
Europa) de Castilla-La Mancha, 
centro oficial de información, orien
tación y sensibilización sobre ac
tividades, políticas, programas, 
etcétera, de la Unión Europea.

La Biblioteca regional forma

parte de la Red Europea de Infor
mación de laComunidad de Casti
lla-La Mancha, creada en marzo de 
2001, que agrupa los distintos ser
vicios de información europea en

la región con la finalidad de facili
tar la información comunitaria de 
la manera más rápida y completa 
posible a los ciudadanos y a las 
entidades públicas y privadas.

Subvención 
para proyectos 
m useográficos
La Consejería de Educación y Cul
tura subvencionará los gastos de 
redacción de proyectos museo- 
gráficos dirigidos a la nueva ins
talación de museos y colecciones 
de acceso público, o a la renova
ción o ejecución de los proyectos 
ya existentes.

La convocatoria de estas ayu
das tiene por objeto fomentar la 
inversión en iniciativas museográ- 
ficas, con la realización de inven
tarios, catalogación de fondos e 
instalaciones de carácter museo- 
gráfico, particularmente sistemas 
de exhibición, iluminación, segu
ridad, almacenamiento y conser
vación en museos y colecciones 
visitables radicados en la región.

Podrán solicitar subvención 
las corporaciones locales, así 
como las personas, entidades e 
instituciones sin fines de lucro, 
titulares dé museos y colecciones 
visitables; así como quienes po
sean proyectos m useográficos 
para la constitución de museos o 
colecciones visitables en el ámbi
to de Castilla-La Mancha.

El importe de estas subvencio
nes, que podrán solicitarse hasta 
el próximo 2 de junio, podrá ser de 
hasta el 100 por cien del coste de 
las inversiones que resulten apro
badas. En ningún caso la cuantía 
de cada ayuda superará  los 
90.151,81 euros.

Cursos en el 
extranjero para 
profesores
Los profesores especialistas en 
inglés, francés, alemán e italiano 
y los profesores implicados en 
proyectos de enseñanza de estas 
lenguas en centros educativos no 
universitarios de Castiila-La Man
cha y en las Escuelas Oficiales de 
Idiomas pueden solicitar ya las 
ayudas convocadas por la Con
sejería de Educación y Cultura para 
cursos de perfeccionamiento en el 
extranjero.

La convocatoria de estas ayu
das está destinada a fomentar la 
asistencia a cursos de perfeccio
namiento de la competencia lin
güística y de la didáctica en len
guas extranjeras en el Reino Uni
do, Francia, Bélgica, Alemania e 
Italia, durante los meses de julio y 
agosto.

La cuantía de las ayudas se 
sitúa entre los 1.500 y los 2.000 
euros según el tiempo de duración 
de la estancia.
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Sofía C and arías dona a  la  región el retrato  
del p in tor M anuel L ópez V illaseñor
El presidente de Castilla-La Man
cha, José Bono, recibió en el Pala
cio de Fuensalida el retrato del pin
tor ciudadrealeño Manuel López 
Villaseñor, que su autora Sofía 
Gandarias ha donado a la Junta 
de Comunidades.

La pintora fue discípula de 
López Villaseñor en la Facultad de 
Bellas Artes de San Femando y 
ha querido así devolver a la tierra 
que vio nacer al maestro el retrato 
que por su prematuro fallecimien
to no pudo entregarle a él.

Sofía Gandarias recordó con 
admiración a su amigo y maestro 
y se mostró satisfecha de poder 
ceder esta obra a Castilla-La Man
cha para que pueda ser disfrutada 
por los paisanos del pintor, retra
tado.

El retrato del artista fue pinta
do en 1993 en óleo sobre tela, 
collage y papel de seda, con unas 
dimensiones de 1,46 por 1,14 me

tros.
El cuadro ha estado expuesto 

en dos exposiciones en las que 
participó Sofía Gandarias y que 
tuvieron lugar en París en 1995 y 
1996 y en otra muestra que se ce
lebró en Lisboa en 1995.

Esta pintora, natural de Guer- 
nica (Vizcaya), ha retratado a dis
tintas personalidades del mundo 
de las artes y la cultura, unas obras 
en las que con frecuencia profun-#. 
diza en la psicología del persona
je, acercándose a su espíritu.

E l G ran  C irco  M u n d ia l reco rre  la  reg ió n  en  
u n a  g ira  o rg a n iza d a  p o r  E d u ca c ió n  y  C u ltu ra
“El mayor espectáculo del Mun
do” ha llegado a Castilla-La Man
cha de la mano del Gran Circo 
Mundial, en una gira organizada 
por la Consejería de Educación y 
Cultura que les llevará a Ciudad 
Real, Puertollano, Valdepeñas, To- 
melloso, Toledo, Talavera de la 
Reina y Guadalajara.

El consejero de Educación y 
Cultura, José Val verde, que pre
sentó esta gira junto al director 
general del Gran Circo Mundial, 
José María González, destacó que 
con la presencia de este gran es
pectáculo la Consejería quiere, 
además de acercar este mundo a 
los vecinos de la región, contri
buir a colaborar en la revitalización 
de las artes circenses.

Comentó el consejero que este

circo, junto al espectáculo vivo y 
directo, llevará otras actividades 
culturales, artísticas y educativas 
a las ciudades que visite, con la 
recuperación de los tradicionales 
desfiles; la celebración de la es
cuela del circo, con la participa
ción de 500 escolares; o la organi
zación de un concurso de pintura.

La gran familia de este circo 
está compuesta por 150 personas 
de 22 nacionalidades distintas y 
de ellas Valverde quiso resaltar el 
esfuerzo y la dureza del arte que 
presentan.

Por su parte, el director del cir
co destacó que se trata de la más 
gigantesca embajada circense de 
carácter internacional que viaja 
por Europa y se refirió a la nove
dad de la presencia en la pista de

“Zamorate”, el contorsionista que 
se convierte en hombre botella; y 
a la espectacularidad y emoción 
del grupo de fieras salvajes, con 
el ligre -cruce de león y tigre- 
como estrella.

González dijo que su circo está 
entre los mejores de España y en 
una reciente reunión que celebra
ron 15 centros de Europa para 
constituirse en asociación fue el 
único representante español.

La gira del Gran Circo Mun
dial se inició en Ciudad Real y 
Puertollano y continuará en Val
depeñas el 14, 15 y 16 de mayo; 
Tomelloso el 18,19 y 20; Toledo, el 
24,25,26 y 27; Talavera de la Rei
na los días 30 y 31 de mayo y 1 y 2 
de junio y Guadalajara (6 ,7 ,8  y 9 
de junio).

C/Paz,4-1°-28012MADRID [ u Q j
Td£: (91) 522 72 78-Fax: (91) 5211074

C asa d e C astilla-La M ancha 
en  M adrid
MAYO 2 0 0 2

Día..a  las 1 9 .30  horas. La Sección de la M ujer
organiza para todos los Socios bajo el título "Mujer conoce tus 
derechos", a cargo de Elvira Salón Rodríguez, abogada. Versará 
sobre la Legislación Vigente. Al final se abrirá un coloquio.
Dk 15. Miércoles,.
Alas 11,30 horas: Actuación del Grupo Folklórico y Rondalla 
"Hidalguía" en la Plaza Mayor de M adrid , colaborando en el 
homenaje que las Casas Regionales ofrecen a San Isidro.
A- las 14,00 horas: Almuerzo: "Cocidito madrileño". *
A las 17,00 horas: Actuación del grupo “Guadayra", bajo la dirección 
de DORY y "Amigos del Baile", bajo la dirección de Pedro, que 
presentarán los espectáculos "Mezcla gitana" y "Cita con el baile 
de salón", respectivamente.
Para dar un mayor colorido y tipismo al acto, se ruega a todos los 
Socios acudan vestidos con el tra je  madrileño, con mantones de 
manila o el tra je  castellano-manchego.
Precio: 11 euros (incluye almuerzo, sangría y una entrada para'el 
espectáculo). Los socios que no vayan al almuerzo pasarán al 
espectáculo en caso de que queden asientos libres.
D k ..!? ,..Viernes,.. fl.lflS.- L L h o tm i Encuentro en la Estación de I
Metro de "Opera". La Sección de la M ujer organiza'para todos los 
Socios un nuevo recorrido "Buscando la esencia de Madrid". Se 
visitarán rincones en torno a los Caños del Peral, Puerta de 
Guadalajara, San Nicolás de los Servitas, San Salvador, Las 
Carboneras... Recuerdo de personajes, leyendas y chismes de un 
Madrid desde los tiempos de su Fuero hasta la Proclamación de la 
Catedral de la Almudena.
Duración aproximada del recorrido: 2 horas. Los paseantes 
recibirán plano del recorrido y apuntes con los principales hitos de 
los andares.
A las 16,00 horas: Después de la comida se montará un "corro" en el 
que se hablará de lo divino y lo humano, y en particular sobre “Larra 
y el Romanticismo".
Inscripciones: Concha Guijarro, martes y viernes a las 19,00 horas.

En Madrid y su provincia

PRESUPUESTOS SIN COMPROMISO

Rehabilitamos:

FACHADAS y PATIOS 
CUBIERTAS

trabajos en altura con 
\  y sin andamio

Realizamos inspecciones 
técnicas de edificios 
Telf.: (91) 367 63 33

NOMBRE

BOLETIN DE SUSCRIPCION
C/FRANCISCO GARCÍA PAVÓN, 39-Tetf.: (926)538042-Fax: (926)514320-13700TOMELLOSO (Ciudad Real)

_______________  APELLIDOS_______________________________________________

Cuadernos Manchegos l

CALLE oPLAZA

DISTRITO POSTAL.

Sr. Director de Cuadernos Manchegos: Le 
ruego proceda a formalizar mi suscripción a 
Cuadernos Manchegos, según los datos del 
presente BOLETÍN DE SUSCRIPCIÓN y 
hasta nueva orden en contra.

FIRMA

POBLACION

N°.______  ESC._______  PLANTA.

PROVINCIA______

TELEFONO

TIPO DE SUSCRIPCIÓN

Anual (52 num.): 48.08 euros 

Comercial: 90.15 euros 

j  Comercial: 180.30 euros

FORMA DE PAGO

J Talón adjunto 

j [ Giro Postal n°. _ _ _ _ _  

J Domiciliaclón bancaria

Señale con X el tipo de suscripción y forma de pago. En los importes de 
cada una de las suscripciones se incluyen 0,30 euros de gastos de envío 
por número y 3 por ciento de IVA.

DOMICIIJACIÓN BANCARIA
Sr. Director del Banco/Caja____________________________Sucursal N°.________
de________________________________ruego a usted tenga a bien cargar en mi cuenta
N°.__________________;_________________
presente suscripción aCUADERNOS MANCHEGOS.

. de esta entidad el importe de la 

FIRMA
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Presentada la  oferta d e C ursos de V erano 
de la  U niversidad d e C astilla-L a M ancha
Un total de 34 cursos componen la programa- para la edición 2002. De ellos, 4 se celebrarán 
ción de Cursos de Verano, que la Universidad en Albacete, 7 en Ciudad Real (5 de ellos en 
de Castilla-La Mancha a través de su Vicerrec- Puertollano), 17 en Cuenca (1 en Priego) y 6 en 
torado de Extensión Universitaria ha ofertado Toledo (1 en Talavera de la Reina).

El vicerrector del Campus de Cuen
ca y Extensión Universitaria, José 
Ignacio Albentosa, fue el encar
gado de presentar los Cursos de 
Verano ofertados por la Universi
dad regional. Albentosa destacó, 
como novedad, el aumento del 
número de ponencias que los in
tegran.

Todos los cursos constarán 
de 10 ponencias, número que pue
de aumentarse a 12 o 13 en algu
nos de ellos. En cuanto a la temá
tica de los cursos, existe una gran 
variedad con el fin de abarcar dis
tintas áreas de conocimiento, pro
fundizar en temas de gran actuali
dad, dar continuidad a cursos que 
han contado con un gran interés 
y reflexionar y analizar cuestiones 
que pueden repercutir en el bene
ficio y desarrollo de la región.

Así , los cursos versarán so
bre genética, transición en Casti
lla-La Mancha, dieta mediterránea, 
teatro infantil, parques científicos

y tecnológicos, agricultura ecoló
gica, globalización o inmigración.

Para abordar estos temas, se 
contará con destacadas persona
lidades en el mundo científico, po
lítico, social, económico, etcétera. 
Entre ellos, el científico, Santiago 
Grisolía, el humorista Forges, o los 
políticos, José María Barreda, Jai
me M ayor O reja, Juan José 
Laborda y José Manuel Beiras.

A lbentosa destacó la gran 
evolución que han experimentado 
los Cursos de Verano desde su pri
mera edición hasta la actual. Se ha 
pasado de celebrar 5 cursos, im
partidos por 43 profesores, con 
una asistencia de 352 alumnos, en 
1988; a la celebración de 34 cur
sos con un total de 500 profeso
res y una asistencia prevista de 
más de 3000 alumnos, en 2002.

Asimismo, José Ignacio Al
bentosa resaltó el aumento del pre
supuesto respecto a la edición an
terior, que este año ronda los

60.000 euros. La financiación pro
cede de fondos propios de la Uni
versidad, de las tasas de matrícu
la, y de las aportaciones de las ins
tituciones que tradicionalmente 
colaboran con los cursos de vera
no y otras muchas, entidades ban- 
carias y empresas colaboradoras.

Desde el vicerrectorado de Ex
tensión Universitaria se pretende 
potenciar las actividades cultura
les dentro de la programación de 
los cursos, con el fin de involu
crar a toda la sociedad en los mis
mos. Para ello se han programado 
conciertos en la calle, proyeccio
nes de películas, teatro..., todo ello 
dentro de un marco denominado 
“Programa de Cultura de Estío».

Finalmente, cabe señalar que 
la matricula de los cursos ya está 
abierta, teniendo una cuota única 
de 40 euros, habiendo límite de nú
mero de alumnos en cada uno de 
los cursos por lo queja admisión 
se hará por orden de inscripción.

L icenciados de la  U niversidad regional podrán  
form arse en A rqueología en Ita lia
La Universidad de Castilla-La 
Mancha, ha convocado dos be
cas de postgrado para que licen
ciados de la UCLM asistan al “II 
Curso de Especialización en Ar
queología Clásica”, centrado en el 
mundo de los etruscos; según 
anunció el rector, Luis Arroyo.

Este curso, organizado por la 
Escuela Española de Historia y 
Arqueología en Roma, tiene como 
objetivo ofrecer a los licenciados

por la UCLM la posibilidad de pro
fundizar en el estudio de una de 
las culturas desarrolladas en la pe
nínsula italiana y cuyo ámbito de 
influencia abarca el mundo Medi
terráneo en su conjunto: los 
etruscos.

El curso, que se celebrará del 
8 al 19 de julio, dedicará las maña
nas a las clases, que se completa
rán, por la tarde, con la visita a 
importantes colecciones museís-

ticas y excursiones.
Las becas, dirigidas a licencia

dos en Historia, Historia del Arte 
y Humanidades por la Universi
dad de Castilla-La Mancha, inclu
yen gastos de matrícula, despla
zamiento, alojamiento en régimen 
de media pensión, transporte a los 
yacimientos y museos programa
dos, entrada gratuita a los mismos, 
gastos de inscripción, material di
dáctico y seguro de accidentes.

C elebrada en A lbacete la  II 
Sem ana U niversitaria del V ino
La Escuela Técnica Superior de 
Ingenieros Agrónomos de Al
bacete acogió del 6 al 10 de 
mayo, la celebración de la “II 
Sem ana U niversitaria  del 
Vino”, un encuentro con el 
mundo vitivinícola patrocina
do por Osbome Selección y 
organizado por la Universidad 
Regional y la ASAJA. Este 
curso se compuso de charlas, 
viajes de prácticas y sesiones 
de cata, con el fin el de acercar 
a los universitarios al mundo 
del vino.

Las ponencias “El Vino y 
la Salud”, a cargo de la cate
drática de Farmacología de la 
Facultad de Medicina, Carmen 
González, y “La imagen del 
Vino”, que pronunció César 
Fernández, de Osbome Selec
ción, abrieron las Jornadas. 
Posteriormente hubo una de
gustación de vinos regionales 
y una cata dirigida a cargo del 
Instituto del Vino de Castilla- 
La Mancha (IVICAM).

Otra de las conferencias 
fueron “La Vid y el Vino”, pro
nunciada por el Catedrático de 
la Escuela de Agrónomos de

M adrid , V icente Sotés; 
“¿Cómo se hace un vino de 
calidad?”, ofrecida por la ca
tedrática y profesora de la 
UCLM, Rosario Salinas y “El 
vino como noticia”, moderada 
por el director de la Escuela de 
Ingeniería Agrícola de Ciudad 
Real, José María Alía, y en la 
que participaron los periodis
tas Carlos de la Morena (TVE), 
Joaquín Muñoz, Manuel Sáez 
(RNE) y Manuel Juliá, para 
concluir con una nueva cata 
dirigida por IVICAM.

La cuarta jomada se abrió 
con una cata y la posterior 
ponencia “El m ercado del 
vino”, pronunciada por el Ca
tedrático la Escuela de Agró
nomos, Miguel Olmeda. Pos
teriormente se dio paso a una 
mesa redonda en tomo al vino 
en la que actuó como m odera-' 
dor el director de la Escuela de 
A grónom os de A lbacete , 
Francisco Montero

La última jomada se dedi
có a visitar bodegas y coope
rativas de vinos con denomi
naciones de origen La Man
cha, Jumilla y Manchuela.

H om en aje p ostu m o de la  

U C L M  a A lfred o  G oyen ech e
La Universidad regional, a través 
de su Facultad de Ciencias del De
porte rindió un “Homenaje Pos
tumo a Alfredo Goyeneche”, ex 
presidente del Comité Olímpico 
Español. El Acto se desarrolló en 
el Campus de la Fábrica de Armas 
de Toledo y contó con la asisten
cia del vicerrector primero y de 
nuevas enseñanzas, Ernesto Mar
tínez; el vicerrector del Campus de 
Toledo, Agustín García Rico; el 
tesorero del Comité Olímpico Es
pañol, Jaime Echevarría; el presi
dente de la Academia Olímpica 
Española, Conrado Durante y el 
Director General de Deportes, 
Francisco Javier Martín del Bur
go.

El acto comenzó con la inter
vención de Conrado Durante que 
hizo un recorrido por el moderno 
movimiento olímpico, del que fue
ra fundador el Barón de Couber- 
tain.

A continuación, el decano de 
la Facultad de Ciencias del Depor
te, Femando Sánchez Bañuelos, 
realizó una semblanza de Alfredo 
Goyeneche. Destacó, no sólo la 
carrera profesional sino también 
humana del ex presidente, de quien 
sobresalía su humildad, su lealtad

y su compromiso con la sociedad, 
siempre de una forma desintere
sada. Miembro del comité Olímpi
co Internacional, su relación con 
el movimiento olímpico está mar
cada por su propia intervención 
como deportista en las Olimpíadas 
de Roma de 1960. El decano seña
ló, también, su vinculación con la 
UCLM, con el apoyo a la creación 
de la Facultad de Ciencias del De
porte y a las iniciativas y activi
dades de la misma.

Fruto de este apoyo es la fir
ma de un convenio para la puesta 
en marcha del tercer ciclo. Asimis
mo quiso agradecer a Goyeneche 
el que siempre diera la importan
cia que merecen los profesionales 
de las Ciencias del Deporte.

Finalmente, se procedió a la en
trega de la Beca de la Universidad 
de Castilla-La Mancha, a título 
postumo, a Alfredo Goyeneche, 
recogida por el tesorero del Comi
té Olímpico Español, Jaime Eche
varría.

La intervención de Ernesto 
Martínez sirvió como broche al 
homenaje a Goyeneche, quien 
quiso reconocer públicamente su 
labor desarrollada y el apoyo al 
mundo deportivo y académico.
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EPORTES
SEGUNDA DIVISIÓN “A” - 40a. Jornada

Empate sin goles en un horroroso encuentro
Albacete y  Eibar no se jugaban nada y  eso se notó sobre el terreno de juego

ALB AC ETE BPIE. |  EIBAR S.D.

n-n
Caro Iru

Juanlu Garai

Cotona Maten

P ada Beder

Ftedo L x * x í  1 L o

ÁLaid Cabtejo

Rodti Xabi Sánchez
Miguel (Sdaun,min.20)
(Carlos, min. 45) Guerrero
Jesús Petera (Saavecka,rm 79)
(Precien, mh. 58) Aüecrrb
BasS Battero

Duré Kortha
(Rubio, tm  77) (JotgeSánchez,min71)

ARBITRO___________________
Bello Rebollo, del colegio gallego. Amonestóa 
[Xié(nnh79)yRodi(im83)porpartedeiAbacete 
yaGuenero(min.76)por parte del Bbar.

INCIDENCIAS_______________
Partido correspondiente a la 40a. jomada dei 
CarrpeoTctodsÛ enSegjxbD̂ Ê ĉ xtedo 
en el Caitos BeirTXDnte.UrxB5.000espectacloiea

Albacete Balompié y Eibar em
pataron a cero en un intrascen
dente encuentro en el que nin
gún equipo se jugaba nada, ofre
ciendo un pobre espectáculo 
ante la grada del “Carlos 
Belmonte” que acabó silbando 
a su equipo.

Los primeros minutos fueron 
realmente sosos, con ligero do
minio del Eibar, que no creaba

peligro. A los nueve minutos el 
Eibar tuvo la mejor ocasión en 
un penalti de Padilla sobre 
Aldeondo.

José Félix Guerrero falló el 
penalti ante el meta Cano, que 
mandó el esférico a córner. El 
partido careció de rapidez, aun
que el Eibar intentó jugar por 
bandas, pero sin crear ocasio
nes.

El Albacete se dejaba llevar 
y se limitaba a cumplir sobre el 
campo sin intentar nada para 
superar a su rival. En el minuto 
29 unos errores de la defensa 
y portero del Eibar provocaron 
que el balón se pasease junto 
a la portería del portero visitan
te, pero no llegó ningún juga
dor manchego.

El equipo local se animó un 
poco tras esa acción y en los 
minutos 33 y 34 dos pases de 
Basti no encontraron ningún 
rpmate final. En los últimos 
minutos de la primera parte el 
Eibar intentó sacar provecho de 
los saques de esquina, pero no 
llegó a rematar.

Con el aburrimiento general 
se llegó al descanso aunque 
los últimos minutos de la pri
mera parte dejaban en la grada 
cierto interés para la segunda 
mitad.

Pobre espectáculo
En los primeros minutos de 

la segunda la iniciativa corres

pondió al conjunto manchego, 
aunque el Eibar se resistió, lle
gando a las inmediaciones del 
área rival, pero ningún equipo 
tuvo ocasiones claras.

El partido fue tan malo que 
pasado el cuarto de hora se 
oyeron los primeros pitos de 
desagrado desde la grada. El 
Eibar, pese a no llevar más pe

ligro, si que intentó atacar, pero 
careció de recursos para supe
rar a la segura defensa local.

En el minuto 29 el Alba tuvo 
la mejor ocasión con un rema
te de cabeza de Juanlu, que Iru 
despejó con mucho apuros. En 
los últimos minutos del partido, 
el Albacete arrinconó al equipo 
vasco, pero no culminó. Al fi
nal, justo empate entre los dos 
equipos en un encuentro que no 
pasará a la historia.

Tras este empate el Alba
cete Balompié se coloca octa
vo, con 56 puntos, y sin jugar
se ya nada en la actual cam
paña. La próxima jornada se 
medirá a un Racing de Ferrol, 
undécimo, en sim ilares cir
cunstancias.

Por su parte, el conjunto 
vasco del Eibar es noveno, con 
54 puntos, y tampoco tiene ya 
nada que demostrar en una tem
porada que ha pasado menos 
apuros que las anteriores para 
eludir los puestos de abajo de 
la tabla. Su próximo partido 
será contra el Córdoba.

SEGUNDA DIVISION “A”
EQUIPOS J G E P GF GC Pt

1 AT. MADRID 40 23 9 8 67 42 78
2RÁONG 40 18 14 8 57 36 68
3 RECREATIVO 40 17 15 8 44 31 66
4XEREZ 40 18 9 13 40 39 63
5 ELCHE 40 16 13 11 51 39 61
6 SPÓRTING 40 15 13 12 52 45 58
7 OVIEDO 40 13 19 8 40 36 58
8 ALBACETE 40 15 11 14 42 38 56
9 EIBAR 40 13 15 12 39 26 54

10 SALAMANCA 40 13 14 13 49 49 53
11 R. FERROL 40 15 7 18 55 59 52
12 CÓRDOBA 40 14 10 16 44 48 52
13 BURGOS 40 12 15 13 30 35 51
14 LEGANÉS 40. 12 14 14 38 44 50
15 BADAJOZ 40 14 7 19 40 50 49
16 NUMANQA 40 12 12 16 43 51 48
17 LEVANTE 40 11 14 15 39 52 47
18 MURCIA 40 10 16 14 33 38 46
19 POUD. EJIDO 40 11 13 16 39 47 46
20 GIMNÁST1C 40 10 13 17 40 48 43
21 EXTREMADURA 40 10 12 18 35 46 42
22 REALJAÉN 40 11 9 20 30 48 42

J¡¡¡¡ • FREID URÍA Y  M A R ISQ U E R ÍA  
VIRGEN DE 
LAS VIÑAS

Pescadería 
C/ García Pavón, 103 
Telf.: (926) 50 46 74
13700 TOMELLOSO

Marisquería 
Sit. Ctra. P. Muñoz, km. 4 
Telf. Parí.: (926) 50 46 74 

Bar: (926) 69 91 37
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ALBACETE 2-1 2-0 2-1 OO 0 0 0-2 1-1 2-1 10 4 0 3 0 10 3-1 1-1 2-1 0-1 0 0 0-1 1-2 3 0

AT. MADRID 32  É 1-0 0 0 10 4 0 3-2 1-1 3 3 2 0 0-2 2-1 4-2 2-2 0 0 10 2 0 1-1 2-1 0-1 OO

BADAJOZ 2-3 0-1 2 3 0-1 0-1 13 2-2 2-1 2-1 10 3-2 2-2 1-1 0 0 10 0-1 3-2 10 1-2 10

BURGOS 0-0 0 4 0-1 0-1 OO 00 10 2 4 10 0 0 0 0 0-1 1-1 1-1 2 0 0 0 13 OO 0 0 3-1

CÓRDOBA 3-1 0-2 1-2 1-1 0-2 3 0 2 0 1-1 2-1 1-1 3-1 2-1 10 0-1 0-1 0 4 0 0 4-2 1-2 0 0

EIBAR 1-0 0 3 0-1 10 3-1 0 0 2 0 3-1 1-1 0 0 7 0 0-1 2 0 1-1 4-2 2-2 1-1 0-1 2 0 2 0

ELCHE 1-0 5-1 1-0 2 0 2 3 ■ 0 0 0 0 10 13 10 2-2 1-1 1-1 2 0 2 0 1-1 1-1 4-1 10 40

EXTREMADURA 0 0 2-0 0 4 2 0 3-2 0-1 10■ 1-2 10 5 0 2-1 10 0-2 0-2 1-1 2 0 >03 0-1 1-2 0-1

R. FERROL 1-1 1-0 3 0 13 1-1 10 2 0 ■ 1-2 0-1 3 0 1-2 2 0 2-1 0-2 2-1 2 0 1-1 3-1 1-2 2-2

GIMNÁSTIC 0-1 1-2 1-1 0 0 10 10 1-2 2 0 ■ 0-2 0-1 10 1-1 3-1 10 2-2 0 0 1-2 2-2 1-1 2-1

R.JAÉN 1-0 1-0 0-1 0 0 1-2 OO 10 14 0-11 10 0-1 OO 1-2 13 3-1 OO 1-1 0-1 3 3 0-2

LEGANÉS 1-2 0 3 1-0 OO 1-1 10 0 0 2 0 2-2 2-1 2 0 2-1 0 0 13 2-0 14 0 0 3-1 0-2 0-1

LEVANTE 1-1 2 4 0 0 3-1 OO 1-1 10 3-1 2-2 0-1 1-2■ 00 0-1 00 0 0 1-1 0-1 2-2 4 3 0-1

MURCIA 0 0 3-1 1-1 1-2 10 0 0 2-1 2-1 1-2 0-2 OO 0-1■ 1-2 .1-1 0-1 00 2 0 3 3 3-1 OO

NUMANCIA 1-0 1-2 1-2 1-5 0-2 1-1 1-1 OO 4 0 OO 10 10 101 1-2 3 0 0-1 00 2-2 3-1 1-1

OVIEDO 0 0 2 3 1-0 2 0 3-1 10 30 1-1 2-1 OO 0 0 1-1 2 0 0 0 ■ MOO 1-1 OO 0-2 10

POUD. EJIDO 2-0 1-2 1-0 0-1 1-1 OO OO 0 0 3 0 10 10 1-1 10 0 0 3 4 3 0 m 00 2-5 2-2 1-1

RÁCING 3-1 30 0-2 2 0 1-1 00 1-1 0-1 3 0 2 0 3-1 4-2 10 4-0 1-1 2-1 ■  1-5 2 0 2-1 10

RECREATIVO 3-1 13 2 0 0-1 2-1 10 10 3-2 10 10 0 3 1-2 OO 0-1 10 0-2 10 1-1■ 2 0 OO

SALAMANCA 2-0 0 0 2-2 0-1 0 0 10 10 OO 3-1 3-3 0-1 10 0-1 00 2 0 3 0 0-2 1-2 2 3 ■ 1-1

SPÓRTING OO 2-1 30 0-1 .30 10 0-1 1-1 5 3 1-1 3-2 1-1 ¿1 0-1 2-1 0 0 1-1 1-1 i . ■ 0-1
XEREZ 1-2 0-1 2 0 10 10 10 2 0 1-2 2-1 2-1 10 3 3 0-1 3-1 2-1 2-1 2-1 OO 0-2 10■

RESULTADOS ■  PRÓXIMA JORNADA

RECREATIVO 2 - 0 SALAMANCA RECREATIVO XEREZ
SPORTING 0 - 1 LEVANTE -SALAMANCA SPORTING
BADAJOZ 3 - 2 LEGANES LEGANES NUMANCIA
NUMANCIA 4 - 0 R. FERROL R. FERROL ALBACETE
ALBACETE 0 - 0 BBAR BBAR CORDOBA
CORDOBA 2 - 1 REALJAEN REALJAEN ELCHE
ELCHE 2 - 0 BURGOS BURGOS MURCIA
MURCIA 0 - 0 RACING RACING AT. MADRID
AT MADRID 3 - 2 EXTREMADURA EXTREMADURA POUD. EJIDO
POUQ. EJIDO 3 - 0 OVIEDO OVIEDO GIMNASTIC
GIMNASTIC 2 - 1 XfflEZ LEVANTE BADAJOZ

Paco Herrera (Albacete):

“Ha sido un partido 
típico de final de 
tem porada”
El técnico del Albacete, Paco 
Herrera, no quiso hacer sangre 
tras el anodino partido visto en 
el Carlos Belmonte: “Ha sido un 
partido típico de final de tem
porada al que llegan dos equi
pos con los deberes cumplidos. 
Hubo indecisiones y en otros 
momentos vimos jugadas boni
tas”.

El preparador manchego no 
metió de inicio a ningún juvenil. 
‘Tenía que tomar una decisión, 
poner a uno de los dos juveni
les, pero he preferido poner a 
uno que ha estado todo el año. 
Creía que era mejor para el equi
po. Es mejor para el juvenil que 
salga en la segunda parte y no 
que le cambien”.

Por su parte, el técnico visi
tante, Blas Ziarreta se mostró 
■orgulloso del rendimiento de sus 
hombres en la presente tempo
rada y justificó el mal partido 
debido a la desmotivación y 
cansancio de fin de temporada.
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R e p o r t e s
Del 10/5 al 16/5 - 2002

/
/  Cuadernos
'  Manchegos

3 8

DIVISIÓN HONOR JUVENIL-Gp.4?.
EQUIPOS J,_G__E__P GF GC Pt

1 BET1S 29 2D 3 6 65 23 63

2 Cádz 29 19 5 5 68 27 62

3 Sevilla 29 17 7 5 53 15 53

4 P. Malagueño 29 16 6 7 44 23 51

5 Séneca 29 13 6 10 37 35 45

6 Málaga 29 11 6 12 41 43 30

7 Extremadura 29 11 5 13 38 38 $

8 Goyu-Ryu 29 11 5 13 37 66 38

9 Imperio 29 9 10 10 32 3  37

10 Los Molinos 29 9 10 10 41 47 37

TI Abacete 29 10 5 14 37 3  3

12 Badsqaz 29 8 8 13 38 3  3

13 Lorca 29 9 5 15 41 57 3

14 El Palo 29 8 4 17 39 3  3

15 Real Jaén 29 6 9 14 31 3  27

16 San Juan 29 4 8 17 23 3  2 0

RESULTADOS
GOYU-RYU 3 - 3 SANJUAN
LOSMOUNOS 3 - 0 EXTREMADURA
ELPALO 2 - 7 MALAGA
ALBACETE 5 - 1 CÁDIZ
BET1S 0 - 4 SEVILLA
IMPERIO 2 - 3 LORCA
R MALAGUEÑO 3 - 1 REALJAEN
BADAJOZ 0 - 1 SENECA

PRÓXIMA JORNADA
EXTREMADURA . GOYU-RYU
MÁLAGA - LOSMOUNOS
CÁDIZ - ELPALO
SEVILLA - ALBACETE
LORCA - BET1S
SÉNECA - R MALAGUEÑO
SANJUAN - BADAJOZ
REALJAEN - IMPERIO
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ALCALÁ ■ 00 o í 2 0 J O 3 2 J J J O J J OO J J J l J J J J u J l 20

ALCORCÓN 12_■ 14 0 1 J J 24 J O J J 0 2 00 JO J J J O 11 J J 0 2 u J O 10

ALICANTE 2-3 5-2 - 0 2 10 0 10 3 0 2 2 J O J O 20 J J J J J J J J JO 11 J l 5-1

AT. MADRID “B” 00 0-1 24 H 02 01 J O OO J O J O JO JO 1 1 11 J l 11 J O J O 00

BENIDORM 22_ 0-1 2-0 J 2 1-1 2 2 02 J O J J 30 11 11 J O J J u 0 4 0 3 J J 1-1

CASTELLÓN 04_ 00 20 2 2 20 r 3-1 2 0 3 2 J J 24 05 JO _oo 0 0 J lJ l J O J J OO
CONQUENSE 1-3 1-1 J 3 34 3-1 01 J J 34 J J J J 00 11 J O J J 2 0 11 J O 1-1

GETAFE 00 OO 2 0 2 0 J O 3-2 J j ' 2-2 01 j 4 JO JO jo J J J J 11 J J J O 1-1

HÉRCULES 5 J 0-0 2 2 _10 3 2 OO J J 2 0 r 2 0 _24 J J JO jo J O J 4 J J J J J O 50

LANZAROTE ü 30 J J J O 2-1. 10 _04 J J _24 30 J J 40 J O J 1 11 J J 11 _40 00

MENSAJERO j ± 10 J ± jo _0J 10 J O J J J O J O ■ 30 2 3 J O J O 1 1 JO 2 4 11 14

NOVELDA 2 J 2-1 2 0 3 0 _2J 00 _04 JJ 2-2 J J J J a 4 0 ¡0 0 J 2 11 JO J l J J 3-1

ONDA 1-1 J J 1-6 J J 1-2 J O 0 3 2 3 J O 24 24 [jo J O J O 2 0 J O J J 3-1

PLAYAS JANDÍA 22 2-1 3 2 J O J O 10 _04 J O J J J O J 4 J O 3 0 1-2u JO 11 1 1
REAL MADRID “B" 20 3-1 21 2 0 J J 4 0 j j 2 0 2 0 J J J O 11 J O r 4 0 20 u J O 2-1

TALAVERA j j 2-1 J J 00 J O J J 2 2 J O J J J J J O JO 11 j l . 14 J J J O 20

TOLEDO J J 1-1 0 0 20 J J 00 J O J O _24 J O J J J 4 J O J O _02 u 01 00 2-1

UNIVERSIDAD 14_ 3-0 3 0 J -2 _2J 00 J O J O J O J O J J u J J 11 2 0 JO ■ 0 2 2 0

VALENCIA “B” 30_ 3-1 J J 24 _2J 30 3 2 J O J O J O J O 1 1 J O J J J O J J 11 3-1

VECINDARIO H 2 3 2A l í . 0 0 30 1-1 00 _04 2 0 M 2 3 3 0 1 -3 J O J 4 OO 02 ESr
RESULTADOS ■  PRÓXIMA JORNADA

NOVELDA 0 - 0 P. PLAYAS UNIVERSIDAD _ NOVELDA
BENIDORM 0 - 3 UNIVERSIDAD CONQUENSE - BENIDORM
CASTELLON 3 - 1 CONQUENSE TALAVERA - CASTELLON)
AI£ALA 0 - 0 TALAVERA ONDA - ALCALA
HERCULES 2 - 0 ONDA R. MADRID “B” - HERCULES
GETAFE 3 - 2 R. MADRID “B” AUCANTE - GETAFE
MENSAJERO 0 - 1 AUCANTE AT. MADRID‘B ” - MENSAJERO
TOLEDO 2 - 0 AT. MADRID “B” VALENCIA‘B ” - TOLEDO
LANZAROTE 4 - 2 VALENCIA “B” ALCORCON - LANZAROTE
VECINDARIO 2 - 3 ALCORCON P. PLAYAS - VECINDARIO

DIVISIÓN HONOR JUVENIL-Gp. 5?.
EQUIPOS J G _E_ P_ GF GC Pt

1 AT. MADRID 29 19 6 4 69 23 63
2 R. Madrid 29 19 5 5 83 36 62

3 R.Vallecano 29 15 8 6 60 41 53

4 Levante 29 15 7 7 50 42 $
5 M uda 29 15' 4 10 59 41 49
6 Las Rozas 29 11 12 6 44 32 45
7 Toledo 29 13 6 10 53 48 45
8 A t Madrileño 29 13 3 13 63 44 42
9 Gimnástico 29 12 6 11 43 36 42

10 Alicante 29 10 11 8 48 47 41
11 Leganés 29 12 4 13 62 59 40
12 Kefrne 29 10 6 13 55 70 36
13 Alcalá 29 8 6 15 41 59 30
14 Conquense 29 7 1 21 31 82 22
15 Roma 29 4 5 20 31 100 17
16 Coslada 29 3 2 21 36 83 11

RESULTADOS
LEVANTE 5 - 0 CONQUENSE
R.VALLECANO 3 - 0 AT MADRILEÑO
MURCIA 8 - 0 FCMA
LAS ROZAS 2 - 2 AUCANTE
COSLADA 1 - 2 ALCALÁ
KEJVE 1 - 0 TOLEDO
R. MADRID 3 - 0 LEGANÉS
AT. MADRID 2 - 1 GIMNASTICO

PRÓXIMA JORNADA
AT. MADRILEÑO LEVANTE
FCMA - R.VALLECANO
ALICANTE - MURCIA
ALCALÁ - LAS ROZAS
TOLEDO - COSLADA
GIMNÁSTICO - R. MADRID
CONQUENSE - AT. MADRID
LEGANÉS - KHJVE
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ALBACETE “B” ■ J O J O J J J J 11 2-1 J O J l u 6 J JO J J 20 j l J O 40 0-2

ALMANSA 2-1 1 3-1 JO 2 0 u J J 01 U j o J l 1111 J O 0 0 0 0 J l 11 1-2

CABANILLAS 00 u 0 2 J l J l 2 3 3-1 J J J J J 3 J J 11 20 J l 0 2 J O 10 0-1

CUENCA 1-2 J J J l 00 J J 11 1-1 J J J J J l J l j o 0-21111 0 3 20 1-2

GIMNÁSTICO 1-2 J J J J J J 1-1 2 3 3-2 11 j o J O J O 3 2 J O 1-1 J J J l 2-2 1-1

GUADALAJARA 01 u J l J J 1-1 2-1 11 11 J l J O J l 11 3 0 J l JO J l OO 10

HELLÍN DPTVO. 40 J J 11 J l J l J J 2 0 J J J O J l JO J J 0-1 J O 11 J l 1-1 10

MANZANARES OO J O 1-1 J J J J J 3 2-1 11 J J 1111 J J 2-3 J O JO 11 0-1 1-1

PIEDRABUENA 02 j j J J JO J J 11 J 2 J l - 00 J l J O JO 02 2-2 J l J l 1-1 00

PUERTOLLANO 30 J 4 J O J J J J J J 2 2 J 2 J O 20 3 2 11J l 0 2 11J l OO 2-1

QUINTANAR REY 01 J O J O 1111u J l JO J 0 J J r 1-1 J l 20 J J u 11 20 30

LA RODA 00 JO u J l 11 3 2 30 J J 11 22 r 2-2 J J 40 J l 33 J l 00 00

SIGÜENZA 00 JO jiJo J111 JO JJ 0 4 2 4 30 r 2 0 3 0 J l JO 11 2 0 2-2

TALAVERA 02 JO 00 JO J l 11 J J J O 0 2 2 0 jj 02 _ 14 J J 02 11JJ 35

TOLEDO “B” 02 Jl j j 11 2 2 11 J l J J 30 2 0 J l jl J J r 00 J O 52 20 1-2

TOMELLOSO JO J O J O J O J J J O J J jo J J JJJ l JO jo JO ■ 10 jo J J 31

TORPEDO 66 (X) JO J J JO J O J J J J JO JJ 00 J O J O JO J l 20J O T 3 0 20

TORRUOS 2 J JO J l 0 0 J O 02 JO J O jo 11 J O 11 J l J J J l JO E ü B l

VALDEPEÑAS 03 J l J O JO J O 11J l 02 11 0 3 J O 02 11 J l J O J l JO ■ r 33

VILLARROBLEDO 3 0 J O 00 2 1 0 3 0 0 4 2 2 2 J O _50 24 0 0 2 1 J O 2 1 2 0 \2 2 ESr

RESULTADOS
GIMNASTICO 1
CABANILLAS 2
C.R.LARODA 2
PUERTOLLANO 2
TORRUOS 1
ALMANSA 3
TORPEDO 66 1
TALAVERA 0
CUENCA 1
ALBACETE “ET 0

- 1  T o v q jo s o
- 2 SIGUENZA
- 1 MANZANARES
- 0 TOLEDOET
- 2 HELUNDER
- 0 VALDEPEÑAS
- 1VLLARROBLEDO
- 2 PIEDRABUENA
- 2 QLHNTANAR
- 0 GUADALAJARA

PRÓXIMA JORNADA

SIGÜENZA - GIIVNÁST100
MANZANARES
TOLEPO'B’
HELUNDER
VALDEPEÑAS
VIULARROBLEDO
PEDRABUENA
QUINTANAR
GUADALAJARA
TCM31O0O

CABANILLAS
C.R.LARODA

PUERTOLLANO
TORRkJOS
ALMANSA

T0RPED066
TALAVBTA
CUENCA

ALBACETE

SUMINISTROS INDUSTRIALES

MÁQUINAS ALUMINIO 
BOMBAS SUMERGIDAS 
GRUPOS B.ECTRÓGENOS

COMPRESORES
HERRAMIBITAS

TORMLLERÍA
SOLDADURA

tflo M er ofrece la más amplia gama de producto) para su industria, 
con un gran asesoramlento técnico-comercial, estabilidad calidad-precio y servido técnico propio

j j H l  Ora. Amanaste, km. f.300- Te».: 926 5040 72 - 5145 26 - Fax: 925 50 50 33 -13700 T 0 K U .0 S 0  (Ciudad Real) J

ESÍ* TOMELLOSO
Lavado a mano
Cambio de aceite y filtros
Instalación de tubos de escape

Avda. Don Antonio Huertas, 133 - TOMELLOSO (C. Real)

SEGUNDA DIVISION “B”- Gp. III
EQUIPOS J G E P GF GC Pt

1 R. MADRID “B” 37 24 . 7 6 61 29 79
2 VALENCIA “B” 37 20 8 9 54 26 68
3 HÉRCULES 37 17 12 8 63 35 63
4 UNIVERSIDAD 37 18 8 11 57 43 62
5 GETAFE 37 17 10 10 47 35 61
6 AUCANTE 37 16 10 11 60 49 58
7 NOVELDA 37 17 5 15 47 43 56
8 LANZAROTE 37 16 8 13 49 46 56
9 TOLEDO 37 14 12 11 41 29 54

10 AT. MADRID‘B” 37 14 10 13 50 40 52
11 CONQUENSE 37 13 11 13 41 45 50
12 ALCALÁ 37 11 16 10 41 44 49
13 CASTELLÓN 37 11 12 14 38 46 45
14 P.P. JANDÍA 37 13 6 18 39 48 45
15 TALAVERA 37 9 15 13 34 47 42
16 ALCOROÓN 37 10 10 17 34 52 40
17 BENIDORM 37 9 11 17 34 51 38
18 CUSCA 37 10 6 21 44 71 36
19 VECINDARIO 37 7 12 18 35 55 33
20 MENSAJERO 37 6 7 24 29 64 25

C h o r r e a d o srene
OFICINA: Cira. Argamasilla, km. 1,300 -Telf.: 926 51 51 28 
13700 TOMELLOSO (Ciudad Real)

Chorreado 
de arena

Pinturas
especiales

Chorreados para 
aceros 

inoxidcfcles

TERCERA DIVISION - Gp. XVII
EQUIPOS J G E P GF GC Pt

1 ALBACETE‘B” 37 21 9 7 60 23 72
2 TOMELLOSO 37 19 15 3 44 16 72
3 VILLARROBLEDO 37 17 17 3 59 30 68
4 QUINTANAR 37 18 10 9 56 36 64
5 SIGÜENZA 37 16 12 9 45 35 60
6 HELUNDER 37 16 11 10 45 41 59
7 T0RPED066 37 14 13 10 36 23 55
8 ALMANSA 37 14 12 11 37 29 54
9 TORRUOS 37 14 10 13 46 45 52

10 C.R.LARODA 37 13 12 12 49 53 51
11 PUERTOLLANO 37 12 10 15 46 44 46
12 GUADALAJARA 37 10 14 13 41 41 44
13 CUENCA 37 11 10 16 33 37 43
14 TOLEDO‘B’ 37 12 7 18 43 54 43
15 GIMNÁSTICO 37 9 13 15 40 46 40
16 MANZANARES 37 10 8 19 33 60 38
17 PIEDRABUENA 37 8 12 17 34 49 36
18 CABANILLAS 37 9 9 19 35 56 36
19 VALDEPEÑAS 37 9 9 19 21 56 36
20 TALAVERA 37 6 11 20 24 53 29

TALLER DE CHAPA Y PINTURA
BANCADA S erv ic io  de G rúa

PINTADO AL HORNO 24 HO RAS

M ONTADO DE LUNAS 
TURISMOS Y CAMIONES

S.L.
" t ?

Cl Calatrava, 10-Telf.: 926 51 18 42 - Fax: 926 50 57 25 
i: 608 70 94 00 -13700 TOMELLOSO (Ciudad Real)
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E P O R T E S  / 3 9
Del 10/5 al 16/5 - 2002

/  3 9
/  Cuadernos 
* Manchegos

PRIMERA AUTONOMICA - Gp I
EQUIPOS G E P GF GC Pt

1 SOCUÉLLAMOS 33 26 5 2 105 30 83
2 TARAZONA 33 21 5 7 74 30 68
3 BOLAÑEGO 33 19 9 5 59 24 66
4 MANCHEQO 34 18 9 7 72 43 63
5 PEDRONERAS 33 16 7 10 48 33 55
6 AT.JAREÑO 33 15 8 10 49 38 53
7 E.F. ALBACETE 33 16 5 12 49 44 53
8 MOTA DEL CVO. 35 15 7 13 48 49 52
9 LASOLANA 33 14 7 12 55 41 49

10 M.PROVENCIO 33 13 9 11 64 49 48
11 TERESIANO 33 11 11 11 52 47 44
12 MOTILLANA 34 11 7 16 44 75 40
13 MIGÜELTURFEÑO 33 9 10 14 36 52 37
14 DAIMIEL 33 8 9 16 38 45 33
15 CRIPTANENSE 33 8 7 18 54 70 31
16 BELMONTE 33 8 5 20 39 75 29
17 VILLAMALEA 33 8 5 20 37 76 29
18 SP. VALDEPEÑAS 33 2 4 27 41 117 10

PRIMERA AUTONOMICA - Gp II
EQUIPOS GF GC Pt

1 LOSYÉBENES 34 25 5 4 88 26 80
2 COBEJA 34 20 9 5 57 27 69
3 TOLEDO IMP. 34 17 5 12 54 55 56
4 V.VILLACAÑAS 34 16 7 11 58 42 55
5 CONQUENSES’ 34 15 10 9 54 43 55
6TÁRANCÓN 34 16 6 12 67 50 54
7 TORREJONREY 34 13 12 9 57 40 51
8 CONSUEGRA 34 14 8 12 55 40 50
9 AZUQUECA 34 14 7 13 41 42 49

10 MORA 34 13 8 13 37 43 47
11 MADRIDEJOS 34 11 10 13 48 53 43
12 ASLAND 35 10 11 14 31 44 41
13 SONSEGA 34 12 4 18 39 61 40
14 URCA 34 11 6 17 56 67 39
15 ILLESCAS 34 10 7 17 36 43 37
16 PUEBLA 34 10 7 17 46 66 37
17 ESCALONA 34 9 6 19 28 58 33
18 VILLA 34 9 6 19 31 64 33
19 M. ESTEBAN 33 9 4 20 36 55 31

A l
W* * L)s?  - 5 5  Enron,

Gestión, Ingeniería y Montajes Eléctricos, S.L,
INSTALACIONES ELECTRICAS DE ALTA Y BAJA TENSION • AIRE ACONDICIONADO 
- PROYECTOS INDUSTRIALES - GESTION DE DOCUMENTOS - REPARACION DE 
M O TO RES Y T R A N S F O R M A D O R E S  - O BRAS DE E L E C T R IC ID A D

C/Ave María, 10 -Te lf.:926 51 12 69 - Fax: 926 50 59 38 - 13700 T 0M E L L 0 S 0  (Ciudad Real)

I n s t a la c io n e s  
F r i g o r í f i c a s ,  S . A . L .
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EF. ALBACETE 1 6-3 1-1 2-1 1-2 2-1 1-0 1-1 74) 1-2 13 1-2 2-1 13 2 3 33 3 3

BELMONTE ■ 00 1-1 3-2 24 3 2 2-1 31 00 2-1 0 5 1-2 3 2 23 2-1 32

BOLAÑEGO 0-1 3 0 H  2-1 2-0 2-3 2-1 34) 1-0 34) 34) 13 13 13 13 33 33

CRIPTANENSE 2-1 1-6 3 4 30 3 2 4-1 31 1-3 14 1-1 1-2 1-1 2 3 1-1 31 13

DAIMIEL 1-2 0-1 2-1 31 31 1-1 1-1 44) 1-1 0 4 1-1 2-2 1-2 03 7-1 1-1

AT.JAREÑO 0 0 3-1 0-3 0-1 1-1 31 1-1 2-1 0 3 03 3 2 13 13 4-1 31 32

MANCHEGO 1-1 31 2-1 7-2 3 0 3 0 44) 3 2 3 2 1-1 03 23 0 3 2 3 14 53 63

MIGUELTURREÑO 2-1 1-1 0-0 31 1-0 2-2 2-3 1  LO 24 04) 2-3 1-2 1-2 1-2 1-1 2-2

MOTA DEL CVO. 0-1 2-1 31 2-0 1-0 1-2 4-1 043 É l 13 24) 02 05 31 1-2 1-2 33 4-3

MOTILLANA 1-1 1-3 2-2 6-2 2-1 3 2 3 2 1-1 1-2 0 3 2-2 1-5 1-1 32 2-1 2-1

PEDROÑERAS 0-2 1-0 0-2 4-1 OO 1-0 31 34) 043 •2-1 0 3 33 13 3 3 7-1

M .PROVENCIO 4-2 32 0-1 1-1 2-1 1-0 3 3 1-3 32 32 31 31 34 2-2 63 31

SOCUÉLLAMOS 3-0 7-1 0 0 4-2 2-1 2-2 443 2-1 4-0 31 43 31 3 3 33 63 32

LASOLANA 2-1 6-1 2-2 2-0 2-1 3 0 1-0 31 1-2 1-2 30 31 2-2 13 44) 13

TARAZONA 443 2-1 0 0 1-0 2-0 2-5 31 343 64) 2-1 1-1 2-2 4-1 30 5 3 2-1

TERESIANO 1-2 7-1 3 2 1-1 2-1 043 1-2 1-2 4 3 0 0 3 4 1-3 13 3 2 32 2-2

SP. VALDEPEÑAS 1-2 1-1 3 3 31 31 1-2 3 2 1-2 1-2 1-2 2-3 35 35 1-5 33 7 3

VILLAMALEA Sé 1-0 0 3 0-2 3 2 31 1-0 3 0 1-2 1-3 1-1 3 3 13 2-6 13 32

LIGA NACIONAL JUVENIL-Gp. XV

RESULTADOS PROXIMA JORNADA

AIJARENO  0 
V1LLAMALEA 1 
TARAZDNA 2 
M.PROVENCIO 0 
DAIMIEL 7
BOLAlSEGO 1 
MOTA DEL CVO. 0 
MANCHEGQ 7 
DESCANSO: 
DESCANSO

- 1 MK3UEL7URRENO
- 0 LASOLANA
- 1 BEjLMONTE
- 1 SOCLELLAMOS
- 1 SP. VALDEPEÑAS
- 0 TERESIANO
- 1 E.E ALBACETE
- 2 CRIPTANENSE

PEDRONERAS
MOTLLANA

AIJARENO
MIGÜELTURFEÑO
LASOLANA
BELMQNTE
SOCUBJLAMQS
SP VALDEPEÑAS
TERESIANO
EF. ALBACETE
DESCANSA
DESCANSA

CRIPTANENSE 
VIUAMALEA 

TARAZONA 
M.PROVENCIO 

DAIMIEL 
BO L^EQ O  

PEDRONERAS 
MANCHEQO 
MOTILANA 

MOTA DEL CVO.
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ASLAND m 1-1 2 3 3 2 2 3 3 3 2 3 13 32 3 2 043 2-1 31 1-1 13 3 3 31 01

AZUQUECA ■ 2-3 1-2 3 2 31 13 0 3 31 2 3 4-1 2 3 3 3 W 4-1 31 2 3 13

COBEJA 1-1 1-2 ■ U 2-1 4 3 2-1 13 13 31 1-1 0 3 4-1 13 3 3 2-1 3 3 13

CONQUENSE “B” 1-1 31 2-2 ■ 13 0 3 1-1 4-1 13 4 4 4-1 13 31 31 4 3 31 13 1-5

CONSUEGRA 3 3 31 3 0 13 ■ 3 3 30 3 0 4-1 8 3 14 2 3 3 3 1-1 1-5 13 1-1 2 3

ESCALONA 13 13 1-2 3 3 13 ■ 1-1 13 3 3 13 13 243 31 2-2 2-1 31 13 31

ILLESCAS 1-1 1-1 13 1-2 32 3 0 Ü 2-3 2 3 31 13 2 3 1-2 23 4 3 2-1 13 1-2

MADRIDEJOS 1-2 33 0 3 3 3 1-1 2-1 ■ 31 3 2 2-1 3 2 0 3 3 3 2-2 13 32 2-2 1-2

MIGUELESTEBAN 4 3 31 3 2 32 33 2 3 p f 31 31 1-2 3 2 03 2-3 6 3 13 13 3 3

MORA 2-2 2 3 1-1 13 3 2 3 2 1-1 2-2 ■ 3 3 31 2-2 3 2 33 13 31 4-1 3 3

PUEBLA 13 0 3 31 2 3 13 3 3 2 4 1-1 3 2 443 4-1 1-1 3 2 43 1-1 1-3

SONSECA 2 3 13 0 4 31 1-1 13 1-1 2-1 3 0 3 2 2-3 ■ 0 3 13 32 31 2 3 0 3

TARANCON 13 3 2 2-2 4-2 4-2 13 31 2-1 4-1 2-2 31 ■ 53 4-2 2 4 3 3 1-1 31

TOLEDO IMP. 0 3 31 1-2 2-1 3 0 31 2-1 2-1 32 13 31 2-1 443 ■ 1-1 2-1 4-2 26

TORREJONREY 0 3 1-1 1-1 0 3 2 3 31 1-1 4 3 3 3 3 2 31 1-3 3 3 ■ 5 3 4 3 2 4 13

URDA 3 2 1-2 5-2 3 3 1-1 3 2 2 3 2-1 1-1 31 13 13 1-1 4-2 ■ 31 31 14

VALMOJADO m
VILLA 2 3 31 0 3 3 2 0 3 2-1 2 3 3 2 13 0 3 2-1 2 3 1-2 0 4 03 m 3 2 2-2

VILLACAÑAS 31 4 3 13 31 3 3 5 3 2-3 3 3 32 4 3 23 13 2 3 2-1 0 3 14 ■ 1-1

LOSYÉBENES 4 3 53 33 0 3 2 3 13 31 5 3 13 31 32 30 13 31 3 3 6 3 3 0 K

RESULTADOS PROXIMA JORNADA

COBEJA
MOFA
URDA
P U ffiLA
LOSYEBENES
AZUQUECA
VILLA
ILLESCAS
MADRI DEJOS

2 - 1 CONSUEGRA
2 - 2 . ASLAND
4 - 2 TORREJONREY
4 - 3  • SCNSEQA
1 - 0 TARANCON
0 - 3 TOLEDO IMP.
3 - 2 CONQUENSE
0 - 0 ESCALONA
5 - 1 M-ESTEBAN

DESCANSO: V. VILLACANAS

COBEJA 
CONSUEGRA 
V. VILLACANAS 
TORREJONREY 
SONSECA 
TARANOON 
TOLEDO IMP. 
CONQUENSE‘B ” 
ESCALONA

M. ESTEBAN 
MOFA 
URDA 

PUEBLA 
LOSYEBENES 

AZUQUECA 
VILLA 

ILLESCAS 
MADRIDEJOS

DESCANSA ASLAND

N E U M Á T I C O S

PEZ
Polígono Industrial Juan Carlos I -  N ave I 
1 3700  T O M E L L O S O  (C iudad Real)

Te lf.: 9 26  53 80 04 
Fax: 9 26  53 81 36

C/ Reyes Católicos, 16 - Telf.: 926 51 37 83 - Part.: 926 50 64 55 
13700 TOMELLOSO (Ciudad Real)

V E N T A  Y  
/A O N T A O E 
EN  TODAS 

LAS
M EDIDAS

EQUIPOS J G E P GF GC Pt

1 ALBACETE “B” 29 21 4 4 83 23 67

2 Toledo “B” 29 20 6 3 65 25 65

3 Guadalajara 29 15 9 5 61 33 51

4 TalaveraCF 29 12 13 4 51 3 t 49

5 Puertollano 29 13 6 10 73 60 45

6 Sonseca 29 12 7 10 55 61 43

7 C risto de laV. 29 11 6 12 61 $ 39

8 UDTalavera 29 ti 4 14 51 5Z 37

9 Fund. Albacete 2B 10 7 t i 44 55 37

10 Almansa 2B 9 9 10 31 31 36

t i Piado2000 29 9 6 14 40 61 33

12 Cabanillas 29 9 5 15 37 63 32

13 EF Albacete 29 8 7 14 33 50 31

14 Ciudad Real 29 8 6 15 ' 41 53 30

15 HellínDep. 29 7 y 15 45 71 2B

16 lllescas 29 1 8 20 31 83 t i

RESULTADOS
CABANILLAS 2 - 0 GUADALAJARA
CRISTO DE LAV. 3 - 1 FUND. ALBACETE
ALMANSA 2 - 0 TALAVERACF
PUERTOLLANO 3 - 6 TOLEDO'B’
PRAD02000 0 - 1 CIUDAD REAL
EFALBACETE 3 - 1 SONSECA
UDTALAVERA 2 - 3 HELLÍNDEP.
ALBACETE‘B ’ 5 - 0 ILLESCAS

PRÓXIMA JORNADA
FUND. ALBACETE . CABANILLAS
TALAVERACF - CRISTO DE LAV.
TOLEDO'B’ - ALMANSA
CIUDAD REAL -- PUERTOLLANO
SONSECA - PRADO2000
HELLÍNDEP. - EF ALBACETE
ILLESCAS - UDTALAVERA
GUADALAJARA ALBACETE‘B 1

2a DIVISION “A”
DIEGO ALONSO 
MAKUKULA 
NINO 
ISMAEL

At. Madrid 21 goles
Salamanca 20 goles
Elche 19 goles
R. Ferrol 17 goles

2a DIVISION “B”-Gp. III
RICHI At. Madrid “B” 14 goles
PORTILLO R. Madrid “B” 14 goles
MORANTE Alicante 13 goles
BORGE Hércules 13 goles

3a DIVISIÓN-Gp. XVII
vm Villamobledo 19 goles
JOSÉ CRISTÓBAL Quintanar 18 goles
JOSÉ LUIS Albacete‘B ’’ 15 goles
MIGUELANGEL Puertollano 15 goles

LA QUINIELA i
f 1. ZARAGOZA BARCELONA X

2. SEVILLA VILLARREAL 1
3. R.VALLECANO C H IA 1
4. OSASUNA ALAVES 2
5. TENERIFE ATHLETIC • 2
6. R. SOCIEDAD LASPALMAS X
7. MALLORCA VALLADOUD 1
8. DEPORTIVO R. MADRID 1
9. VALENCIA BET1S 1

10. ESPANYOL MÁLAGA 2
11. ELCHE BURGOS 1
12 MURCIA RÁQNG X
13. AT. MADRID EXTRBVIADURA 1
14. POLID. EJIDO OVIEDO . 1
Pleno al Quince -

15. RECREATIVO SALAMANCA 1
Pleno al Quince 80 13.39728 euros
14Adertos 113 1422720 euros
13 Aciertos 2801 38264 euros
12 Aciertos 30.111 35,59 euros
11 Acierte® 194.642 5,51 euros
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i ® El viejo debate
Francisco Rosado

REDACCIÓN CUADERNOS MANCHEGOS - Cl Feo. García Pavón, 39 - 13700 TOMELLOSO (C Kearj

------ 13700 TOMELLOSO (Ciudad Real)
CUADERNOS MANCHEGOS Digital: http://www.cuadernosmanchegos.com

En Campo de Criptana fue proclamada “Molinera de Honor”

Marta Ferrusola, esposa del presidente de la 
Generalitat, Jordi Pujol, visitó La Mancha

arta Ferrusola, esposa 
del presidente de la Ge- 
nera-litat de Catalunya, 
Jordi Pujol, realizó re

cientemente un viaje a La Mancha, 
concretamente a las localidades de 
Tomelloso y Campo de Criptana.

En esta última fue proclamada 
“Molinera de Honor” en un bri
llante acto literario celebrado en el 
Teatro Cervantes y que puso pun
to final a la XXIV Semana Cer
vantina.

La señora Ferrusola había rea
lizado con anterioridad una visita 
turística a Campo de Criptana y se 
mostró encantada con el conoci
miento de esta parte de la Man
cha que no conocía.

El acto áe inicio con la presen
tación y proclamación de las Mo
lineras 2002. La molinera mayor 
fue proclamada Emilia Quintanar 
Muñoz y como molineras recibie
ron sus bandas las señoritas Vir
ginia Yuste, Sandra Teva, Merce
des Martínez, Encami Sánchez y 
Eva Muñoz. ,

Posteriorm ente, Feliz José 
Yañez realizó una documentada in
tervención sobre un tema realmen
te sugerente y que encantó al pu
blico que estuvo presente en el 
Teatro Cervantes “De vinos con 
Don Miguel de Cervantes”.

Tras la disertación tuvo lugar 
el acto de entrega de los premios 
del concurso sobre ponservación 
del tipismo urbanístico de Campo 
de Criptana. El primer premio fue 
para Teresa Utrilla de la calle Dul
cinea, 4, el segundo para Francis
co Moratilla en la Plazoleta de la 
Soledad y el tercero para Pedro 
Panadero en la calle acta, 28.

También fueron entregados 
premios al reconocimiento por los 
méritos obtenidos en la obra “El 
hombre de la Mancha”, en las per
sonas de Luis Cabañero por la Di
rección e Interpretación y el crip- 
tanense Luis Cobos por la Direc
ción Musical.

Acto seguido fueron nombra

dos la Molinera de Honor que fue 
para la Señora Marta Ferrusola, el 
Hidalgo de Honor en la persona 
de Carlos Murciano, Socio de 
Honor para Manuel Galindo, Mo
linero de Honor para Aurelio Arias

y Escudero de Honor para Alfre
do García.

El acto literario concluyó con 
un recital de mayos y pasacalles a 
cargo de la Agrupación Folclórico 
Musical Molinos de Viento.

Durante su visita a Campo de 
Criptana, Ferrusola también fue 
testigo de excepción en el Ayun
tamiento criptanense de la cesión 
del Gobierno de Chile a los veci
nos de Criptana del molino de Vi
cente Huidobro.

Marta Ferrusola también visi
tó Tomelloso, en esta ocasión 
acompañada por el alcalde de la 
localidad tarraconense de El 
Perello, Salvador Pallarás i Brull. 
La escritora local, N atividad 
Cepeda fue la artífice de esta visi
ta ya que tras un viaje realizado a 
El Perelló con motivo de la inau
guración de la rehabilitación del 
único molino de viento de Catalu
ña, Marta Ferrusola aceptó la in
vitación cursada por la tomellose- 
ra para conocer esta parte del co
razón de La Mancha.

En Tomelloso, Ferrusola y sus 
acompañantes visitaron los mu
seos, el Ayuntamiento, donde fue
ron recibidos por el alcalde, Car
los Cotillas, y la cooperativa viní
cola “Virgen de las” Viñas”, la más 
grande del mundo.
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l viejo debate político liber
tad-orden está más que 

nunca servido en Europa. La 
vieja Europa, constreñida como 
siempre entre los otros cuatro 
continentes, cada vez que se re
voluciona alguno de ellos acaba 
estornudando, y de ahí al 
encarnamiento febril hay sólo 
un paso.
La sinrazón y el espolio que 
practican los países más prós
peros de la Tierra -especialmen
te el todopoderoso imperio de 
EE.UU- sobre el denominado 
tercer mundo, inocultable ya por 

las espitas 
que dejan los 
modernos ca
nales de in
formación, a 
todo color 
para más inri, 
ha llevado el 
terror al mis
mo corazón 
del Nuevo 

Continente que, expande la có
lera más allá de sus fronteras 
rodeando de escenarios bélicos 
al Viejo.
Entretanto, la etapa de paz que 
se ha adueñado de las patrias 
de Europa y el efecto llamada 
que invade África, han conver
tido al mundo libre de este lado 
del Atlántico en un apetitoso 
paraíso al que todos quieren lle
gar para quedarse. Así, los de
monios de dentro, nutridos con 
un consumismo desbordado, se 
topan en una noche negra de la 
historia y amenazan a la de las 
luces y la libertad.
Ahora si, como los españoles ya 
no somos diferentes, descubri
mos cuan igual sonjos todos los 
europeos y corremos al amparo 
del fascismo para que nos libre 
de la doble invasión, la que nace 
de nuestros propios errores y la 
que se suma del sálvese quien 
pueda de la inmigración. Con la 
memoria seca, con los muertos 
y las causas olvidados, corremos 
pavorosos a clausurar lo que nos 
ha traído el bienestar: la liber
tad.
Algo habrá que hacer, eso sí. Si 
ya es un clamor la petición de 
más orden, aún en detrimento de 
parte de libertad, tendremos los 
demócratas que coger las rien
das del proceso para que no se 
hagan de ellas los charlatanes 
belicosos para conducimos a nin
gún sitio. Quizá así, entre tanto 
amaina el sentimiento de miedo 
que se nos ha metido dentro de 
los huesos, podremos separar
nos del conflicto libertad-orden, 
extendiendo y engordando la jus
ticia en y más allá de nuestro 
entorno.
Y sin embargo, con la mediocri
dad instalada en los dirigentes 
políticos mundiales de tumo, no 
parece ser este el momento más 
idóneo para hacer frente a la 
envergadura del problema; qui
zá sea el sentimiento de orfan
dad política la principal causa del 
miedo. Pero, claro, algo habrá 
que hacer. Sino ya verás...
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